
CONSELHÃO - I
O presidente Luiz Inácio

Lula da Silva assinou ontem (4)
o decreto que recria o Conselho
de Desenvolvimento Econômico
Social Sustentável (CDESS), es-
paço destinado a debater agen-
das e temas de interesse dos mais
diversos segmentos da sociedade.
A cerimônia que marca a retoma-
da do “Conselhão” será realizada
no Palácio Itamaraty e também
contará com a presença do vice-
presidente, Geraldo Alckmin,
além de ministros e de conselhei-
ros que farão parte do colegiado.

CONSELHÃO - II
Movimentos sociais, setor fi-

nanceiro, agronegócio e fintechs
são alguns dos setores representa-
dos. O modelo prevê representação
de trabalhadores, empresários e de
entidades setoriais, de modo a sin-
tetizar a pluralidade e a diversida-
de da sociedade brasileira. “O novo
Conselhão tem forte ênfase na
inovação, além de trazer para o
centro do debate a preocupação
com a sustentabilidade, de modo
transversal, e a diversidade naci-
onal, com representantes dos mais
variados setores”, explica o minis-
tro de Relações Institucionais,
Alexandre Padilha, responsável
pela coordenação do colegiado.

GOLPE - I
A operação da Polícia Federal

que, na quarta-feira, 3, prendeu
Mauro Cid, ajudante de ordem do
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)
e realizou busca e apreensão na
casa do ex-chefe do Executivo, está

tendo desdobramentos avassalado-
res, que, a cada passo, aperta o cer-
co sobre eventual participação do
ex-capitão do Exército na trama
de atos golpistas no País após a
derrota nas eleições em 2022.

GOLPE - II
Foram apresentados áudios

divulgados a Mauro Cid pelo ex-
major Ailton Barros – conhecido
como “segundo irmão de Bolso-
naro” – em que o segundo orien-
ta o primeiro a “pressionar” Frei-
re Gomes (comandante do Exér-
cito) para que “ele faça o que tem
que fazer”, diz, em mensagem de
15 de dezembro. Barros defendeu
que o militar deveria realizar um
pronunciamento, “porque, aí vai
ser tudo dentro das quatro li-
nhas” – utilizando a expressão já
utilizado pelo ex-presidente.

GOLPE - III
Ainda segundo os áudios di-

vulgados pela PF, Ailton Barros
pedia a Mauro Cid que Bolsonaro
se manifestasse para “levantar a
moral da tropa, que está abalada
em todo o Brasil”. Ele acrescen-
tou, ainda, que “no agronegócio,
caminhoneiros, meio empresarial,
cidadão comum, estamos todos
quase jogando a toalha”, diz, ao
relatar o desânimo em torno da
derrota. Ele ainda sugeriu a pri-
são do ministro do STF, Alexan-
dre de Moraes, e decreto de GLO
(Garantia da Lei e da Ordem).

GOLPE - IV
Pelos áudios divulgados, não

é possível saber qual foi a respos-
ta. Mas vale lembrar que a Ope-
ração da Polícia Federal, que, ini-
cialmente, foi em torno da inves-
tigação sobre esquema de fraude
em comprovantes de vacinação,
prendeu Mauro Cid, Ailton Bar-
ros e outros quatro: o sargento
Luís Marcos dos Reis, os ex-as-
sessores de Bolsonaro Max Gui-
lherme Machado do Santos e Sér-
gio Rocha Cordeiro, e o secretário
de Saúde de Duque de Caxias (RJ),
João Carlos de Sousa Brecha.
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Unimed se oferece para
fazer gestão da Ilumina
Encontro, que aconteceu no Centro Cívico, reuniu ainda representantes de
instituições da cidade, que apoiam a iniciativa para gestão da policlínica

O prefeito Luciano Almeida
recebeu na manhã de ontem, 4, o
presidente da Unimed Piracica-
ba, Carlos Alberto Joussef, que se
colocou à disposição da socieda-
de piracicabana para assumir a
gestão da policlínica Ilumina. O
encontro aconteceu no Centro
Cívico e contou ainda com a par-
ticipação do secretário de Saúde,
Filemon Silvano, do subsecretá-
rio, Augusto Muzzili Jr., e de re-

presentantes da Acipi, Simespi,
Drogal, Sincop e Coplacana, que
apoiam a iniciativa da Unimed.

“Recebemos com grande satis-
fação essa notícia de que a Unimed
está se colocando à disposição para
gerir o Ilumina. A Unimed é uma
instituição piracicabana totalmen-
te reconhecida com know-how na
área da saúde, portanto, a Pre-
feitura dará todo o apoio a essa
iniciativa”, destacou o prefeito.

Para Carlos Alberto Joussef,
manter os trabalhos da instituição
é fundamental. “O Ilumina é um bra-
ço social muito importante para Pi-
racicaba. Então a Unimed, por meio
de seu conselho e diretoria, se mani-
festou porque precisamos fazer com
que esse projeto volte a funcionar.
Ficamos felizes com o apoio da Pre-
feitura e das outras entidades. Es-
peramos que as coisas caminhem
bem para o bem de todos”, disse.

Luciano Almeida acrescen-
tou ainda que o próximo passo
é realizar uma intermediação
com a atual gestão da policlíni-
ca Ilumina, para determinar as
ações necessárias a fim de efeti-
var a ação da Unimed Piracica-
ba. “Vamos buscar agora essa
intermediação para que consi-
gamos fazer com que a policlí-
nica volte a funcionar na cida-
de o quanto antes”, finalizou.

Divulgação

Reunião do prefeito com a Unimed Piracicaba reuniu ainda representantes da Secretaria de Saúde, Acipi, Simespi, Drogal, Sincop e Coplacana

A Prefeitura de Piracicaba
inaugura hoje, 5, a partir das 9h, a
Praça das Bandeiras, no Parque da
Rua do Porto João Hermann Neto,
em homenagem aos 24 municípios
que integram a RMP (Região Me-
tropolitana de Piracicaba). Para a
ocasião foram convidados os pre-
feitos de todas as cidades da RMP
e, na sequência, eles participam, no
Engenho Central, da primeira reu-
nião ordinária de 2023 deste con-
glomerado urbano. Já confirma-
ram presença no evento o secretá-
rio estadual de Desenvolvimento
Urbano e Habitação, Marcelo Car-
dinale Branco, e o secretário esta-
dual dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

Após a inauguração da Pra-
ça das Bandeiras, que ficará ao

redor do chafariz do Parque da
Rua do Porto, próximo ao Marco
da Paz, os chefes de Executivo
serão direcionados para o barra-
cão 14 do Engenho Central, onde
estão previstas diferentes expla-
nações relacionadas às gestões
dos municípios, abrangendo po-
líticas públicas, saneamento, es-
porte, entre outros temas.

Às 10h haverá apresentação
do novo comandante do CPI-9 (Co-
mando do Policiamento do Interi-
or 9), coronel Rodrigo Arena, e às
10h15 será apresentado o novo di-
retor da DRS-X, Moisés Taglietta.
Em seguida, às 10h30, a temática
tratada na reunião será por meio
da Abin (Agência Brasileira de In-
teligência), sobre a Inteligência de
Estado como Suporte às Políticas

Públicas, com a presença do Oficial
de Inteligência José Paulo Melha-
do. Às 10h45 acontece a apresen-
tação do Plano de Saneamento, da
Agência das Bacias PCJ, com o di-
retor-presidente do órgão, Sérgio
Razera. Depois, às 11h, o secretário
municipal de Esportes de Piracica-
ba, Hermes Balbino, fala sobre o
MetroPira – Jogos Regionais; e
às 11h15 a secretária municipal
de Agricultura e Abastecimento
de Piracicaba, Nancy Thame, co-
menta sobre o Consórcio SIM
(Serviço de Inspeção Municipal).

Também estão previstas expla-
nações sobre a barragem Corum-
bataí, Nova Lei de Licitação, 5G e
E-social. Haverá, ainda, espaço de
“palavra aberta” e o horário de
encerramento deve ser às 12h.

O Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica (VE) Munici-
pal, vinculado à Secretaria de
Saúde, registrou a primeira mor-
te por dengue em 2023. O óbito
ocorreu no mês de abril em paci-
ente do sexo feminino, com fai-
xa etária de 70 a 79 anos, e foi
confirmado na quarta-feira, 3. O
último óbito pela doença havia
sido registrado em julho de 2022.

De acordo levantamento
divulgado pela VE, durante
todo o ano de 2021 foram regis-
trados 5.356 casos de dengue e
um óbito, enquanto que em
2022 foram 1.443 casos da do-
ença e, também, um óbito. De 1º/
01 a 25/04 deste ano foram con-
firmados 817 casos da doença.

O número de casos vem dimi-
nuindo ano a ano devido ao in-
tenso trabalho das equipes do
PMCA (Plano Municipal de Com-
bate ao Aedes), ligado ao CCZ (Cen-
tro de Controle de Zoonoses). Em
2022, com a intensificação dos tra-
balhos de Arrastão e Mutirão da
dengue, as equipes do PMCA visi-
taram mais de 150 bairros e reco-
lheram mais de 200 toneladas de
inservíveis que poderiam ser um
criadouro do mosquito Aedes.

De acordo com Matheus San-
tos, coordenador do CCZ, o traba-
lho de rotina inclui ainda fiscaliza-
ção casa a casa, nos comércios e
indústrias, atendendo as denún-
cias recebidas via SIP156. Ainda
segundo Santos, uma nova estra-
tégia de atuação será traçada para
intensificar ainda mais o combate
ao mosquito. “Vamos seguir com
nosso intenso trabalho de com-
bate ao mosquito transmissor
da dengue”, ressalta o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano.

Secretaria de
Saúde registra
primeiro óbito
por dengue
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Prefeitura inaugura monumento em
homenagem à região metropolitana

Thais Passos/Sema

VISTORIA AMBIENTAL
Na terça-feira, 2, a Sema
(Secretar ia  Munic ipa l  de
Agricultura e Abastecimen-
to) real izou vistor ias nas
áreas que estão sendo re-
florestadas em 11 proprie-

dades rurais localizadas na
microbacias do ribeirão dos
Marins. Trabalho acontece
de do is  em do is  meses,
para acompanhar o desen-
volvimento das mudas. A4
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Manhã
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Cinco e meia. O
atendente atrás
 do balcão da

farmácia espera pelo
atendente que virá
para rendê-lo. Na
frente do balcão, eu
espero para  ser
atendido pelo aten-
dente que espera
pelo atendente que
virá para rendê-lo. Pela porta
de entrada da farmácia o ou-
tro atendente, que vai render
o atendente que eu aguardo
que me atenda, chega. O aten-
dente que deve me atender
confere o relógio, (cinco e
meia), e por fim me atende.

O atendente que chega vê a
cena e entende que está na hora
de render o atendente que me
atende - e se apressa (há pres-
sa?). O meu atendente olha aten-
tamente para o atendente que o
entende e que parece correr ain-
da mais rapidamente para den-
tro da farmácia, sumindo quase
de repente pela porta rente que
range e repica renitente. O escu-
ro da madrugada começa a se
romper adverbialmente. Lem-
bro-me da melodia de "O Ama-
nhecer", da Peer Gynt Suite de
Grieg. Nada me parece mais
profuso, difuso e tediosamente

adverbial do que a
manhã em despertar.

Na minha cabeça o
mundo reverbera, há
preocupação constante
e urgência insistente:
haverá tempo de che-
gar com o remédio per-
tinente? Haverá alívio
para dor tão resisten-
te? Na cabeça do aten-

dente que me atende lentamente
o mundo se alonga nos minutos
que lhe faltam para deixar o seu
batente: haverá alívio para seu
cansaço sem remédio quando o
tempo - felizmente - para ele se
fizer suficiente? Num outro pla-
no aparente, é só na cabeça do
outro atendente - que chega
apressadamente para render o
atendente que me atende mole-
mente - que o mundo se inicia real-
mente. Mas haverá nele também
vontade para começar mais um
novo começo novamente?

Meu atendente me entrega o
remédio, friamente. O outro aten-
dente se põe pronto. Eu agrade-
ço, vagamente, e saio. Não é mais
a melodia ascendente de "O Ama-
nhecer" que soa em meus ouvi-
dos. Agora, é o monótono caden-
ciado e repetido do Outono de
Vivaldi, com seu compasso de
chumbo escondido entre nuvens.

Alê Bragion

Na rua, o lado de fora da farmá-
cia é um frescor que se estende
largamente. No lusco-fusco que
anuncia o dia, a vida se constela
como um mosaico diferente.

Kafka parecia temer a manhã.
Talvez, por isso, prenunciou em
seus livros mais conhecidos a ideia
de que a manhã é o momento mais
temeroso do dia - pois a partir dela
tudo pode acontecer e um novo
ciclo se inicia. Em "O Processo",
Senhor K. vê, ao pé de sua cama,
ao acordar, a presença de seus per-
seguidores. Em "Metamorfose", é
ao acordar que Gregor Samsa se vê
metamorfoseado num inseto as-
queroso. Meio Kafka no sentir do
dia, ouço a voz de Samsa mesclada
à melodia de Vivaldi e de Grieg.

Duas moças passam num
cooper que imagino cotidiano.
Riem de qualquer coisa doce-
mente. Olham para mim sem sa-
ber que o mundo quase explode
em minha mente. Na esquina,
quase trombam com um homem
que passeia com seu cão - que se

assusta. Nos gestos que desfa-
zem, não há o tempo de ir nem
de chegar. Mais do que isso, em
seus rostos o tempo, ao que
parece, é remédio inocente.

Intento entrar em meu car-
ro. Melhor é seguir a cor do dia
que se abre. As moças somem-
se no final do quarteirão. O ca-
chorro, para o dono, abana o
rabo fielmente. Um motoquei-
ro faz gritar o motor de sua
moto. O atendente da farmácia
surge porta afora. Confere as
horas - (quase seis) - e faz o
nome do pai religiosamente.
Entro em meu carro, já sem
tanta urgência. Não há mais
dores ímpares? Os remédios
sobre o banco talvez não sejam
mais capazes de aplacar o mal
que afeta o mundo - o meu
mundo. Nos ouvidos, "O Ama-
nhecer" de Grieg volta com toda
força.Na verdade verde do se-
máforo, mergulho - desejando
cama - claridade adentro.

Talvez Kafka esteja cer-
to. A olhos fugidios, a ma-
nhã - manhosa - mente.

———
Alê Bragion é doutor
em Teoria e História
Literária pela Uni-
camp e cronista de "A
Tribuna" desde 2017

Jane Franco Oliveira

Como funcionária
de carreira, e
 hoje estando à

frente da Pasta, são 23
anos de trabalho na
Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsi-
to e Transportes). E
neste curto período da história de
Piracicaba, posso assertivamente
citar a evolução em que todo o
sistema de trânsito e transportes
se desenvolveu e vem se moldan-
do para os novos desafios.

A Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes foi criada
em abril de 1993, ou seja, há 30
anos, em razão da necessidade de
ampliação, organização e planeja-
mento para um deslocamento mais
seguro e eficiente, antes gerida pela
Comissão Municipal de Trânsito
(Comutran) e, posteriormente, à
extinta diretoria de Trânsito e
Transportes da Secretaria Muni-
cipal de Planejamento (Semuplan).

Numa Piracicaba tão linda e
ao mesmo tempo desafiadora, os
princípios pautados no ir e vir são
cada vez mais complexos, desafia-
dores e competitivos. A cidade pos-
sui uma das maiores frotas do
Estado de São Paulo relacionado
à população. São quase 337 mil
veículos, entre automóveis, moto-
cicletas, ônibus e caminhões, re-
gistrados no município, circulan-
do por 1.800 km de extensão de
vias pavimentadas e nas inúme-
ras vias rurais, além de dez rodo-
vias estaduais que aqui chegam.

São 30 anos de muitos estu-
dos, debates, importante partici-
pação junto ao Pira 21 no plane-
jamento estratégico do município,
muitas obras e tantas ações que
envolvem, além da engenharia,
decisões, testes e alterações, pe-
quenos e enormes ajustes para
atingir o objetivo, seja na melho-
ria do transporte público, na flui-
dez do trânsito e principalmente
na segurança das pessoas.

Em três décadas, prefeitos,
secretários e colaboradores, e Câ-
maras de vereadores, trouxeram
e trazem soluções operacionais,
técnicas e avanços para melho-
ria e conforto de moradores e
dos que visitam Piracicaba.

Com o governo atual, tivemos
vários avanços tecnológicos. São
inúmeras vias com trânsito moni-
torado, leitura automática de pla-
cas de veículos, conexão 4G nos
semáforos e também várias ações

governamentais com a
Secretaria Estadual de
Transportes, Artesp,
Rodovias concedidas,
Detran, Cetran, progra-
ma Vias Seguras, do
instituto Bloomberg, al-
cançando classificação
positiva nos avanços
para melhoria da mobi-
lidade urbana (Smart

Cities), além de tantas outras ino-
vações, integrações, sistemas e
operações que estão por vir, sem-
pre buscando a melhoria da quali-
dade de vida de nossa população.

Importante citar que Pira-
cicaba possui um transporte
público considerado de boa
qualidade e ajustado para as
demandas da cidade, que teve
um marco fundamental com o
início da operação do Terminal
Central de Integração (TCI) no
ano de 1991, que junto de ou-
tros cinco terminais de bairro
compõem o sistema integrado
do transporte público, permitin-
do a integração nos terminais e
também o transbordo para ou-
tras linhas fora destes, com o
uso da bilhetagem eletrônica.

Nestes anos existiram vári-
os avanços tecnológicos e melho-
rias dos terminais e no novo con-
trato que está por vir, ônibus te-
rão idade média reduzida, esta-
rão contemplados com terminais
USB, câmeras internas para mo-
nitoramento de segurança, Cen-
tral de Controle Operacional
(CCO) e ar-condicionado nas li-
nhas que interligam os terminais.

Estas colocações são para
mostrar o tamanho do desafio
que temos para a gestão da mo-
bilidade em nossa cidade. Exter-
no aqui o agradecimento a toda
equipe que trouxe e traz no dia a
dia contribuições relevantes para
que nossos munícipes tenham
cada vez mais segurança e a mo-
bilidade facilitada. Trabalhamos
incansavelmente. E salvar vidas
é nosso principal propósito.

———
Jane Franco Oliveira é se-
cretária de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Trans-
portes de Piracicaba
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Semuttran 30 anos:
desafios e avanços

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Parece ficção cien-
tífica, mas não é,
cruzar um leão

com uma tigresa é
possível, nascendo
um híbrido chamado
Ligre, pois existem
varias espécies ani-
mais que foram cruzadas e que
fizeram surgir animais bem di-
ferentes; e geralmente são infér-
teis, mas alguns acabaram se
revelando mais fortes, mais so-
ciáveis e dóceis, com maior
quantidade de proteínas e mais
inteligentes do que os originais.

Os Ligres têm 4 metros de
comprimento, pesam quase uma
tonelada, são mais dóceis, três ve-
zes maiores que um leão, são férteis
e se cruzados entre si podem for-
mar uma terceira espécie; bizarro!

O Beefalo é um cruzamento
do gado comum com o búfalo, o
resultado deu certo; são resis-
tentes, com mais proteínas, com
baixos teores de gorduras e co-
lesterol em sua musculatura.

O híbrido mais famoso do
mundo é a Mula, cruzamento do
jumento com a égua, este animal é
tão importante para o homem que
foi utilizado como moeda de troca
entre territórios internacionais
como, por exemplo, o Estado do
Alasca nos EUA e o Estado do
Acre no Brasil; pois a mula vive
mais, é obediente, é mais forte do
que o cavalo e mais inteligente do
que o jumento; podemos citar
outros cruzamentos animais
como, por exemplo, o javaporco,
a zégua, o urso grolar e o peixe
papagaio vermelho, entre outros.

O cruzamento entre outros pri-
matas com seres humanos é uma
possibilidade que assusta e desper-
ta combates e controvérsias sobre

questões religiosas, filo-
sóficas, científicas, éticas
e morais; mas apesar
disso, experimentos já
foram feitos e se real-
mente existe a chance da
criação de um ser híbri-
do da fecundação entre
humanos e chimpanzés
o resultado seria o nas-
cimentos do Humanzé.

No ano de 1926, a Academia
de Ciências da antiga União Sovi-
ética apoiou vários testes de inse-
minação artificial de chimpanzés
fêmeas com esperma humano e
também entre mulheres e o esper-
ma de primatas, para evitar esper-
mas humano imunogênico. O ex-
perimento foi liderado pelo respei-
tado pesquisador russo Ilya Iva-
nov e homenageado pelo cientista
Pavlov, primeiro premio Nobel da
Rússia. Estas pesquisas ainda,
na sua integra, estão arquivadas
pelos russos; poucos cientistas ti-
veram acesso parcialmente.

Atualmente com o avanço da
fertilização in vitro, poderíamos
gerar híbridos em laboratório, o
DNA humano é 99% semelhante
ao dos chimpanzés; segundo o bi-
ólogo Richard Dawkins, professor
da Universidade de Oxford, este
cruzamento poderia ser bem suce-
dido e daria origem a um ser hí-
brido; ágil, forte, com condições
para desenvolver atividades para
as quais o homem não tem capaci-
dade física nem imunológica, pos-
sivelmente com QI menor e estéril.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico, piracicabano
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Operação Venire, prevenção de
Moraes e o caminho para nulidade
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Marcelo Aith

Brasil acordou na
última quarta (3)
com a notícia de

uma nova operação da
Polícia Federal, que ti-
nha como alvo o ex-
Presidente da Repúbli-
ca, além de políticos e
pessoas ligadas a ele.
O objeto da operação "Venire"
era buscar elementos de prova
da prática dos crimes previstos
nos artigos 268 (infração de me-
dida sanitária preventiva), 288
(associação criminosa), 299 (fal-
sidade ideológica), 304 (uso de
documento falso), 313-A (inser-
ção de dados falsos em sistema
de informações), todos do Códi-
go Penal e 244-B da Lei 8.069/
90 (corrupção de menores).

Foram presos preventiva-
mente Mauro Cesar Barbosa Cid,
Luis Marcos dos Reis, Ailton
Gonçalves Moraes Barros, João
Carlos de Sousa Brecha, Max
Guilherme Machado de Moura
e Sergio Rocha Cordeiro. Além
disso, foram deferidas diversas
buscas e apreensões, sendo um
dos alvos a residência do ex-
Presidente Jair Bolsonaro.

Uma questão deve ser fei-
ta: seria o Ministro Alexandre
de Moraes competente automa-
ticamente para análise da re-

presentação formula-
da pela Polícia Fede-
ral? Ou melhor, pode-
ria ter sido distribuí-
do por prevenção ao
Ministro Alexandre?

Vamos lá! Não há
dúvida que o STF é o
órgão judicial compe-
tente na espécie para
análise dos pedidos,

uma vez que há uma autoridade
com foro por prerrogativa de
função dentre os alvos da opera-
ção. Consoante se depreende da
representação e da decisão, de-
putado federal Gutemberg Reis
de Oliveira teve contra si deferi-
da medida de busca e apreensão,
razão pela qual a atração da com-
petência para o STF, nesse mo-
mento processual, está correta.

Por outro lado, outra ques-
tão remanesce: foi correta a dis-
tribuição, por prevenção, da re-
presentação ao ministro Alexan-
dre de Moraes? Nesse ponto,
ouso me posicionar pela irregu-
laridade da distribuição auto-
mática ao Ministro. Explico.

Alexandre de Moraes, ao ini-
ciar sua decisão, destacou que a
"presente investigação, conforme
destacado pela Polícia Federal,
identificou a constituição de uma
associação criminosa para conse-
cução de um fim comum, qual seja,
a prática dos crimes de inserção

de dados falsos de vacinação con-
tra a Covid-19 nos sistemas SI-PNI
e RNDS do Ministério da Saúde".

A Polícia Federal, com um
claro propósito de distribuir a re-
presentação por dependência ao
ministro Alexandre de Moraes,
destacou que "é preciso relacio-
nar o presente contexto crimino-
so, com a estrutura da Associa-
ção especializada investigada nos
autos do Inq. 4874/DF, focada
nos objetivos de atacar integran-
tes de instituições públicas, desa-
creditar o processo eleitoral bra-
sileiro, reforçar o discurso de po-
larização; gerar animosidade
dentro da própria sociedade bra-
sileira, promovendo o descrédito
dos poderes da república; estimu-
lar a animosidade entre as For-
ças Armadas e os Poderes da Re-
pública, além de outros crimes".

Com o máximo respeito aos
argumentos da PF, não há cone-
xão alguma entre os fatos que re-
sultaram no Inquérito 4874/DF,
instaurado para investigar os atos
antidemocráticos de 7 de setem-
bro de 2021, com a "Operação Ve-

nire", que teve como objetivo prá-
tica dos crimes de inserção de da-
dos falsos de vacinação contra a
Covid-19 nos sistemas SI-PNI e
RNDS do Ministério da Saúde.

A distribuição por preven-
ção ao ministro Alexandre, na
hipótese, fere o princípio do ju-
ízo natural, um dos mais caros
direitos fundamentais preconi-
zados na Constituição da Re-
pública. Assim, em respeito a
esse princípio, a representação
da PF (Petição nº 10.405/DF)
deveria ter sido distribuída por
sorteio a um dos ministros do
Supremo Tribunal Federal.

Dessa forma, todas as me-
didas que decorreram da deci-
são do ministro estão eivadas de
nulidades e deveriam ser revis-
tas pelo plenário do Supremo
Tribunal Federal. Há um gran-
de risco de que fatos criminosos
restem impunes pela sanha de-
senfreada do Ministro Alexan-
dre de Moraes de se tornar um
grande paladino da justiça.

———
Marcelo Aith é advogado,
Latin Legum Magister
(LLM) em Direito Penal
Econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e
Pesquisa (IDP), presi-
dente da Comissão Esta-
dual de Direito Penal Eco-
nômico da Abracrim-SP
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José Renato Nalini

Para quem não se
conforma com o
atraso da educa-

ção brasileira, fincada
em fazer o aluno de-
corar informações e
desistir de pensar, o
projeto das Fatecs no-
ticiado por Emerson
Vicente é um sopro de esperan-
ça. Professores e alunos da Fa-
culdade de Tecnologia de São
Paulo, unidades Tatuapé e Jaú,
vão construir três embarcações
que percorrerão o rio Amazonas
para provar que ele é o maior
rio do mundo. Maior em exten-
são do que o Nilo do Egito.

O Inpe (Instituto Nacional de
Pesquisas Espaciais) concluiu que
o Amazonas tem 6.992 km e su-

pera o Nilo, com 6.852
quilômetros. Mas o
principal é fazer com
que os alunos conhe-
çam a realidade ama-
zônica e contribuam
com a construção de
barcos existentes, feitos
com material acessível
e sustentável. Não é
uma aula teórica, mas

um projeto PBL, do inglês Pro-
blem-Based Learning, a aprendi-
zagem a partir do problema.

Os barcos serão ecológicos,
pois movidos a energia solar e
por força física dos próprios
ocupantes. A pedalada fará com
que eles se exercitem durante a
viagem. Serão embarcações do
tipo trimarã, com três cascos:
um maior no meio e dois meno-
res, um de cada lado. Fabrica-

dos com fibras naturais, como
cânhamo e juta e resina vege-
tal feita com óleo de mamona.

Os assentos dos barcos serão
ergométricos e o motor também
será criado especialmente para o
projeto. Peças feitas por impresso-
ra 3D, depois fabricadas em metal
e mais uma produção do alunado
da Fatec. Quando a expedição ter-
minar, os barcos serão doados
para as populações ribeirinhas e
indígenas. Também haverá o re-
passe da tecnologia desenvolvida.

Dessa iniciativa resultarão
produções como uma websérie,
um longa Imax, filmado com

câmeras especiais para telas
maiores do que as de cinema co-
muns e um documentário edu-
cacional, a ser distribuído em
museus de quarenta países.

Ao final da expedição, o pro-
grama terá uma extensão: a pro-
posta de "21 Projetos para a
Amazônia no Século 21". É isso
que o Brasil precisa propiciar à
sua juventude: não se ama aqui-
lo que não se conhece. E a Ama-
zônia, tão falada, tão comenta-
da, tão importante, é ignorada
pela maioria da população naci-
onal. Lição também para as es-
colas que ainda acreditam no
decoreba e não se preocupam
com o futuro sem perspectivas
de seus educandos desalentados.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



REALIDADE
Duas derrotas seguidas do

Governo Federal na Câmara dos
Deputados: na terça (2), retira-
da de pauta do PL da Fake News,
e na quarta (3), a queda das
mudanças no marco do sanea-
mento básico. O presidente Lula
precisa acordar: insiste em vi-
ver o passado. Contra privati-
zações, a favor de máquina ad-
ministrativa inchada, troca de
voto por emendas e cargos, tudo
isso, não faz parte do século
XXI. Sem votos no parlamento,
não mudando sua visão e pro-
cedimento, Lula pode acumular

revezes decisivos, inviabilizando
ideias e projetos. Afeito a viagens
e discursos antiquados e desas-
trosos, o presidente precisa des-
cobrir a vida e o mundo real.

PONTO FINAL
Neste sábado (6), acontece

a coroação de Charles III e Ca-
mila, rei e rainha da Inglaterra.
Desfilarão numa carruagem
com ar condicionado, suspen-
são hidráulica, 5,4 m de cum-
primento, pesando três tone-
ladas. Construída na Austrá-
lia (2012), será puxada por
seis cavalos e três cavalheiros.
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Prefeitura homologa OSS para gerir
unidades de pronto atendimento
Duas das unidades de urgência e emergência do município passarão
a atender com escala completa de médicos e modernização do sistema

Paula Filzek

Adesvalorização
da enfermagem
  é refletida na

dificuldade que a cate-
goria enfrenta, com
jornadas de trabalho
extensas, sem direito
a descanso digno, as-
sim como as péssimas
condições de trabalho, na falta
de profissionais, devido as ne-
gligência de políticas públicas
que reivindicam direitos para
esses profissionais, há três pro-
jetos de interesse da categoria,
engavetados no Congresso Na-
cional, PL 2295/2000 (duração
da jornada), PL 4998/2016 (re-
pouso durante a jornada e ou-
tros), e recentemente a PL 2564/
2020 (piso salarial), transforma-
da em Lei Ordinária 14.434/2022.

A valorização dos profissio-
nais da saúde é fundamental
para garantir a qualidade do
atendimento prestado à popula-
ção. Esses profissionais traba-
lham em condições muitas vezes
difíceis e desgastantes, lidando
com situações que exigem habili-
dades técnicas e emocionais es-
pecíficas. Ainda, pode ser enten-
dida como o reconhecimento e
apreciação do valor do trabalho
de um indivíduo, incluindo suas
habilidades, conhecimentos e
contribuições para a organização
ou para a sociedade em geral.

Além disso, a valorização tam-
bém pode contribuir para a reten-
ção de talentos nas empresas e or-
ganizações, bem como para a cons-
trução de uma cultura organiza-
cional mais positiva e saudável.
Portanto, muitos profissionais ar-
gumentam que a valorização deve
ser uma prioridade para as em-
presas e organizações, como uma
forma de promover o bem-estar e
a produtividade dos funcionári-
os, bem como para alcançar me-
lhores resultados de negócios.

Algumas medidas que podem
contribuir para a valorização dos
profissionais da saúde, que estão
entre a remuneração justa ao la-
bor prestado, condições de traba-
lhos adequados, até a valorização
da carreira. Sobre a remuneração
justa, os profissionais da saúde
devem receber um salário adequa-
do, que reflita o valor de seu tra-
balho e sua importância para a
sociedade. A falta de valorização

pode levar a uma série
de consequências nega-
tivas, como a desmoti-
vação, a insatisfação no
trabalho e até mesmo o
burnout. Por outro
lado, quando as pes-
soas se sentem valori-
zadas, tendem a ser
mais engajadas, pro-
dutivas e satisfeitas

em suas atividades profissionais.

Em relação as condições de
trabalho adequadas, que é fun-
damental, para que esses profis-
sionais trabalhem com equipa-
mentos e materiais necessários
para o exercício de suas funções,
e instalações que possam reali-
zar um bom atendimento. Ain-
da, precisamos trabalhar a im-
portância do reconhecimento de
seu trabalho, com a valorização
de suas habilidades e conheci-
mentos, assim como os investi-
mento em capacitação e atuali-
zação, para que possam aprimo-
rar seus conhecimentos e habili-
dades. Importante, além de to-
das as condições de trabalho e
equipamentos, é importante tra-
balharmos o cuidado da saúde
física e emocional dos profissio-
nais, com apoio emocional e psi-
cológico, bem como acesso a cui-
dados médicos e odontológicos.

Sabemos que muitos profissi-
onais e especialistas defendem a
importância da valorização, como
por exemplo uma queridíssima
amiga e colega de profissão, a Dra.
Estela Piza Rossi, especialmente no
contexto de trabalho e carreira. Ao
valorizar os profissionais da saú-
de, a sociedade estará investindo
em sua própria saúde e bem-es-
tar, garantindo um atendimento
de qualidade e um sistema de saú-
de mais eficiente e humano.

———
Paula Filzek, advoga-
da, sócia fundadora do
escritório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
das, vice-presidente do
PDT de Piracicaba
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A (des)valorização do
profissional de saúde

A equipe varzeana do Real
Madri FC, formada por moradores
do bairro Vila Cristina e imediações,
que conta com o apoio do mandato
popular da deputada estadual Pro-
fessora Bebel, jogou neste último fim
de semana na cidade de Candido
Motta e venceu as duas partidas
amistosas disputadas. Jogando no
sábado, contra o Porto Almeida, a
equipe piracicabana venceu por 1
a 0, enquanto que no domingo,
bateu o Máster Arruda, também
de Candido Motta por 5 a 2.
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Real Madri FC
vence em
Candido Motta

Divulgação

Real Madrid FC é formado no Vila Cristina

A Prefeitura de Piracicaba
confirmou a OSS (Organização So-
cial de Saúde) Hospital Mahatma
Gandhi como vencedora do Cha-
mamento Público 01/2022 com a
publicação da homologação do
certame no Diário Oficial do Mu-
nicípio na tarde de quarta-feira,
3. Com isso, a Secretaria de Saúde
já pode fazer a dispensa de licita-
ção e elaboração do contrato de
gestão das UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) Vila Cristi-
na e Vila Sônia. O valor inicial do
contrato é de R$ 4.438.339,94/
mês pelo período de cinco anos.

A OSS Hospital Mahatma
Gandhi será responsável pelo
gerenciamento, operacionaliza-
ção, execução de serviços assis-
tenciais de saúde, Serviços de
Apoio Administrativo e Técni- UPA Vila Cristina é uma das duas unidades que será gerida por OSS

Divulgação

cos de Saúde, e demais ações
de saúde e atendimentos, que
assegurem assistência univer-
sal e gratuita à população nas
UPAs Vila Cristina e Vila Sô-
nia em regime de 24 horas.

De acordo com o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, a de-
cisão de contratar uma OSS se dá
pela dificuldade na contratação
de profissionais da saúde, prin-
cipalmente médicos e especialis-
tas, o que tem comprometido a
manutenção do atendimento ide-
al de urgência e emergência na
cidade. “Além de médicos, vamos
ter um atendimento e acolhimento
mais moderno e tecnológico, entre
eles a disposição de senha e moni-
tores online para alerta e chamada
dos pacientes, dando mais agili-
dade ao atendimento”, disse.
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Moradores apontam preocupação com empreendimento próximo a área verde
Moradores do Piracicamirim

realizaram reunião, na tarde da
última segunda-feira (1º), no
centro comunitário do bairro,
para contestar a instalação de um
empreendimento próximo a uma
área verde e de preservação per-
manente no Jardim Noiva da
Colina. O terreno situa-se entre
as ruas Professor Eulalio de Ar-
ruda Melo, Lazaro Gomes da Cruz
e Professor José Galucci Filho.

A reunião foi provocada pela
diretoria do centro comunitário
e contou com a participação da
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.
A parlamentar, que é urbanista
de formação e presidente da Co-
missão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável da
Câmara, disse que “vale contex-
tualizar que a preocupação com
essa e outras áreas nas proximi-
dades vem de algum tempo”.

Ela lembrou que a população
da região já fez abaixo-assinados
chamando a atenção para a pre-
servação de áreas verdes e para a
drenagem local e que a Câmara,

Reunião no centro comunitário do Piracicamirim discutiu investimento previsto no Jd. Noiva da Colina

Assessoria Parlamentar

quando Silvia foi assessora parla-
mentar da ex-vereadora Nancy
Thame, aprovou requerimentos
para saber da Prefeitura a situa-
ção da área em si, do caminho de
servidão próximo a ela e da infra-
estrutura que a região possui.

A vereadora pontuou que,
“principalmente nas últimas
décadas, a região sudoeste do
município teve uma concentra-
ção de empreendimentos imo-
biliários, em que a impermea-
bilização do solo e a mobilida-
de foram bem prejudicadas”.

“Sabemos que a cidade é di-
nâmica, que o desenvolvimento é
importante e que o crescimento é
inevitável, mas existem maneiras
de isso acontecer, com responsa-
bilidade, sustentabilidade e pla-
nejamento urbano. Essa região ti-
nha muitas nascentes e áreas
protegidas, e o Poder Público, em
especial o Executivo, poderia ter
evitado alguns problemas, seja
com desapropriações para par-
ques ou contrapartidas ambien-
tais, pois existem instrumentos
legais para isso”, destacou Silvia.

Indo ao encontro dos vários
questionamentos das pessoas pre-
sentes na reunião, a vereadora in-
formou que solicitou os documen-
tos que compõem o processo de apro-
vação do empreendimento na Pre-
feitura. Somado a isso, a diretoria
do centro comunitário se propôs a
também pedir os documentos via
Sistema de Informações ao Cidadão.
Uma vez em posse deles, uma nova
reunião deve ser chamada, inclusi-
ve com o convite à Prefeitura e à
empresa responsável pelo empreen-
dimento para esclarecimentos.
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Fussp realiza o ‘Dia D’ da Campanha do Agasalho
O Fundo Social de Solidarie-

dade de Piracicaba (Fussp) realiza
no dia 20, das 9h às 17h, na Esta-
ção da Paulista, o Dia D da Cam-
panha do Agasalho 2023. A ação
arrecadará somente mantas e co-
bertores, no sistema drive-thru
– o acesso será no segundo bol-
são da entrada principal, na ave-
nida Doutor Paulo de Moraes.

Na última edição, em 2022,
que foi realizada no Centro Cívico,
o Dia D arrecadou mais de 2.600
peças. “Gosto de reforçar que o pi-
racicabano é um cidadão solidário.
E durante essas ações de arreca-
dação, isso fica ainda mais eviden-
te, porque sempre podemos contar
com a disposição, a generosidade e
o carinho da população para aju-
dar aqueles que realmente preci-

sam”, enfatiza Andréa Almeida,
presidente do Fussp. Todos os itens
arrecadados serão encaminhados
para a Central de Projetos para tri-
agem e posterior distribuição para a
população em situação de vulnera-
bilidade social e pessoas em situa-
ção de rua. A Campanha do Agasa-
lho 2023 é uma iniciativa da EPTV
e é realizada em diversas cidades.

Para receber as doações da
Campanha do Agasalho, as famíli-
as devem procurar a Central de
Projetos, localizada à rua Profes-
sor José Rosário Losso, 946, Jara-
guá, portando documento de iden-
tidade. O horário de funcionamen-
to é das 8h às 11h e das 13h às 14h,
de segunda a sexta-feira. Mais in-
formações podem ser conseguidas
pelo telefone da Central: 3422-9677.

Divulgação

Com esquema drive-thru, das 9h às 17h, equipes
do Fussp estarão no local para receber as doações
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Concessionária promove
Campanha do Agasalho
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Sema monitora reflorestamento
de 21 hectares na zona rural
Plantio de mudas nativas foi realizado no ano passado, em 11 propriedades,
por meio do programa PSA e recursos da Agência das Bacias PCJ

Pelo 11º ano consecutivo, a
concessionária Mirante, em par-
ceria com o Semae, promove a
Campanha do Agasalho sob o
tema ‘Nesse inverno abra seu co-
ração e seu guarda-roupas. Com-
partilhe calor humano. Doe
Vida!’. Esse ano, as doações te-
rão como destino o Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba, instituição
com mais de 350 residentes. Des-
ses, aproximadamente, 150 idosos
carentes são cuidados pelo Lar.

A iniciativa, desenvolvida pela
área de Responsabilidade Social da
concessionária, integra as ações do
programa de Voluntariado da hol-
ding Aegea Saneamento, líder do
setor privado no país e da qual a
Mirante faz parte. Até o dia 31 de
maio, os colaboradores da Miran-
te podem realizar as doações de
roupas, calçados e acessórios, nos
pontos de coleta localizados na
Sede Administrativa e nas Estações
de Tratamento de Esgoto Bela Vis-
ta, Ponte do Caixão e Piracicami-
rim. Já os servidores da autarquia
vão poder contribuir nos pontos de
coleta colocados na sede do Semae.

De acordo com o analista de
Responsabilidade Social da Miran-
te, Gabriel Bertolo, a promoção das

ações de voluntariado tem como
propósito mostrar que a atuação
da empresa vai além do saneamen-
to, levando mais dignidade à po-
pulação, além de despertar a per-
cepção do colaborador acerca do
respeito à vida de forma geral.

“A Campanha do Agasalho é
um dos exemplos que mais nos
orgulhamos, pois mesmo após 10
edições, percebemos que o nível
de engajamento e comprometi-
mento dos colaboradores perma-
nece semelhante ou até mesmo
maior do que o da primeira edi-
ção. Acreditamos que essa movi-
mentação é resultado do traba-
lho de conscientização, incentivo
e suporte que a empresa oferece
para a promoção deste tipo de
iniciativa. Além disso, reforça o
compromisso da concessionária
em oferecer algo a mais do que
os nossos serviços, levando mais
perspectiva de vida e dignidade
a população”, avalia Gabriel.

Além disso, o analista comen-
ta sobre o destino das doações. “Por
cuidar de tantos idosos carentes, o
Lar dos Velhinhos necessita muito
de agasalhos e itens doados pelos
colaboradores. E esse é mesmo o
intuito da campanha”, finaliza.
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E.E. Pedro de Mello promove Semana da Paz
Dia 3, pela manhã, a convite

da professora Giovana e diretor
escolar Thiago Franco da Esta-
dual Pedro de Mello, no Distrito
de Tupi,  participamos da Sema-
na da Paz, organizada pela co-
munidade escolar. Na oportuni-
dade foi possível dialogar com mais
de 400 alunos que estudam na es-
cola sobre a necessidade de natu-
ralizarmos  a diferenças, no nosso
caso a religiosidade Africana. 

“Foi muito gratificante po-
der expor um pouco da cultura
de Matriz Africana e demonstrar
aos estudantes que é possível
conviver com as demais diferen-
ças de cultura e de crença”, des-
taca Pai Ronaldo De Xangô, pre-
sidente da Armapir — Associa-
ção de Religiosos de Matriz Afri-
cana de Piracicaba. Participou,
também, Thiago Fainer, presi-
dente do Conselho Municipal de
Alimentação Escolar (CAE).

Semana da Paz foi na Escola Estadual Pedro de Mello, no Distrito de Tupi

“Foi muito gratificante falar sobre a cultura de Matriz Africana”, diz Ronaldo

Fotos: Divulgação

Equipes da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento), realizaram
na terça-feira, 2, vistorias nas
áreas que estão sendo refloresta-
das em 11 propriedades rurais lo-
calizadas na microbacias do ri-
beirão dos Marins, por meio do
programa municipal PSA (Paga-
mento por Serviços Ambientais).

De acordo com a engenheira
agrônoma da Sema, Evelise Moda,
o desenvolvimento das mudas está
acima do esperado, com pegamen-
to de mais de 90%. “No início do
projeto já era estimado e conside-
rada normal uma perda de 20% a
30% das mudas, mas com o gene-
roso período de chuvas que tive-
mos, além das técnicas de irri-
gação que foram implementadas
no plantio e a manutenção fre-
quente, estamos com cerca de 10%
de perdas, somente”, explica.

O plantio de aproximada-
mente 35 mil mudas de espécies
nativas em 21 hectares de áreas
de APPs (Área de Preservação
Permanente) foi realizado em
julho de 2022 pela empresa Pro-

gaia, ganhadora da licitação
para executar o trabalho.

A secretária Nancy Thame
destaca que este trabalho está
acontecendo de forma inédita
dentro do programa PSA, graças
ao recurso proveniente de edital
da Agência das Bacias PCJ, no
qual a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema, foi contemplada
com o recurso de R$ 450 mil  para
uso em restauração ecológica, sem
necessidade de contrapartida.

“A equipe da Sema está cons-
tantemente pleiteando recursos com
instituições parceiras e com o Go-
verno Estadual para fortalecer nos-
sas ações em prol da proteção do
meio ambiente na zona rural. Este
projeto é um deles, que se destaca
na restauração de ecossistemas de-
gradados e que também contribui
para a proteção de nascentes e mi-
crobacias no município”, afirma a
secretária da Sema, Nancy Thame.

Também participaram da vis-
toria a técnica da Simap (Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente), Juliana Gragna-
ni, a técnica Gabriela Giusti, da
Agência das Bacias PCJ, e os en-

Equipe de técnicos fez vistorias em áreas reflorestadas, nesta terça

Thais Passos/SEMA

genheiros agrônomos da Cati
(Coordenadoria de Assistência
Técnica Integrada), Henrique Be-
llinaso e Angelo Cesar Bosqueiro.

Após o plantio das mudas, o
trabalho da empresa Progaia con-
tinua com a manutenção a cada
dois meses, até fevereiro de 2024,
período onde as mudas já esta-
rão mais desenvolvidas para cres-
cerem sozinhas. A manutenção
envolve vários passos entre a ro-
çagem da área, adubação de co-

bertura, colocação de iscas para
combate de formiga cortadeira,
manutenção das cercas nas áre-
as de pastagem, entre outros.

Após as vistorias, os relató-
rios elaborados pela Progaia são
enviados e aprovados pelos mem-
bros da UGP/PSA (Unidade Ges-
tora de Projetos) do programa PSA
e dos conselheiros do Comder (Con-
selho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural), para que o paga-
mento seja liberado à empresa.

falta de professor auxiliar em sala
de aula na rede municipal de edu-
cação. No ofício, a comissão é ques-
tionada sobre o plano e a atuação
do Poder Executivo sobre o tema.

“O objetivo não é discutir o
caso de uma criança, mas avali-
ar como tem sido conduzida a
política de atendimento aos es-
tudantes com deficiência”, disse
a vereadora. “Estamos chaman-
do a Secretaria de Educação para
fazer essa discussão e dar uma
resposta a essa solicitação”.

A Comissão de Educação
também é composta pela verea-
dora Ana Pavão (PL), como re-
latora, e pelo vereador Fabrício
Polezi (Patriota), como membro.

Atendimento prestado pela Secretaria Municipal da Educação
será debatido em reunião nesta sexta-feira (5)

Samuca Miazaki

A homenageada é proprietá-
ria do “Spa Lidiane Borges” unida-
des I e II, do segmento de estética
das unhas e Spa. Começou como
manicure em 2003, na cidade de
Casa Branca e nas regiões, onde
recorria ao transporte público para
chegar nos locais desejados.

Neste início, realizava o proce-
dimento em suas clientes com pou-
cos recursos, precisando também
revender vários produtos de porta
em porta para agregar sua renda.
Com todo esse serviço, construiu
uma carreira sendo recrutada para
trabalhar de auxiliar de manicure,
onde teve a chance de fazer um
curso para se especializar na área.

Com o sonho de empreender,
em 2007 abriu seu primeiro comér-

cio ainda em sua cidade natal,
onde continuou fazendo cursos
para se aperfeiçoar. Em 2009,
com o bom andamento de seus
planos, resolveu investir em um
espaço maior, contratando 7
funcionários. No mesmo ano en-
gravidou mas continuou no exercí-
cio da profissão, afastando-se ape-
nas com a licença maternidade.

Em 2011 migrou para Pira-
cicaba e na nova cidade viu a
chance de iniciar sua carreira
em unhas de porcelana, desen-
volvendo seu trabalho como
cortesia para conseguir clientes.

Em toda sua trajetória, foi im-
pulsionada a se desenvolver profis-
sionalmente, conquistando uma
carreira consolidada em Piracicaba.
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Empresária do ramo de beleza
recebe voto de congratulações

Assessoria Parlamentar

Reconhecimento ao SPA Lidiane Borges é de iniciativa de Ana Pavão
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Grupo dança no Elevador Turístico

Cerca de 30 pessoas, entre cri-
anças, jovens e adultos, dançaram
a 24 metros de altura na tarde do
último dia 29, no Elevador Turísti-
co Alto do Mirante, em celebração
ao Dia Internacional da Dança. A
atividade, gratuita, foi promovida
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo).

Com instruções da professo-
ra Ana Maria Flores, o evento
teve como proposta oferecer vi-
vência especial de autoconheci-
mento e dos benefícios terapêuti-
cos, culturais, sociais e educacio-
nais relacionados ao movimento
do corpo, por meio da dança.

“Fui convidada pela Semdet-
tur para fazer uma roda de dança

circular no mirante do Elevador,
valorizando esse ponto turístico
maravilhoso que a cidade tem, com
essas águas do rio Piracicaba abai-
xo de nós, fazendo um delicioso
som”, comentou Ana Flores.

A finalização do evento foi
com o pôr do sol visto do eleva-
dor, proporcionando contempla-
ção a todos os participantes.

Conforme a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire,
a intenção é realizar outras ativi-
dades em diferentes pontos turís-
ticos da cidade. “Queremos, cada
vez mais, dar destaque aos atrati-
vos que nossa cidade possui, para
que as pessoas possam conhecer,
revisitar e convidar outros para
aproveitarem. Deste ano, movi-
mentamos todo o setor, gerando
trabalho e renda”, comentou.

Divulgação

Cerca de 30 pessoas, de todas as idades, participaram do evento
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Comitê gestor se reuniu para avaliar os sistemas digitais da Prefeitura
O comitê gestor do Plano Di-

retor de Tecnologia da Informação
(PDTI) se reuniu na quarta-feira,
3, no Centro Cívico, para avaliar os
sistemas digitais da Prefeitura. O
evento, que contou com a partici-
pação dos servidores públicos e
agentes da Associação das Empre-
sas de Tecnologia de Piracicaba e
Região (ATEPI), traçou um diag-
nóstico sobre todos os softwares,
formulários e sites utilizados na
parte operacional de cada secreta-
ria para oferta de serviços digitais.

O próximo passo do comitê
gestor será montar um sistema

unificado que será adotado para a
digitalização dos processos e servi-
ços municipais rumo à implantação
do governo digital, em reunião que
deve acontecer no final deste mês.

O comitê do PDTI é o respon-
sável por estruturar o plano de
forma abrangente e capaz de su-
portar a transição digital da Pre-
feitura, com um olhar dinâmico
para as atuais tecnologias, soluções
e tendências das verticais GovTech
e cidades inteligentes. O objetivo é
garantir que a implementação do
plano seja conduzida de manei-
ra eficiente e inovadora, de modo

a atender às necessidades da
gestão pública e da população.

Segundo Eugenio Stipp, secre-
tário de Administração (Semad),
responsável pela iniciativa, durante
o encontro os servidores também
discutiram sobre as expectativas e
demandas de cada secretaria quan-
to às soluções necessárias para a
integração de banco de dados.

O coordenador do comitê ges-
tor, Pedro Chamochumbi, disse que
os agentes da ATEPI também de-
ram uma importante contribui-
ção, elencando todos os produ-
tos e serviços de apoio que podem

ser oferecidos para dar suporte à
transição digital da Prefeitura.

PLANO DIRETOR - O Pla-
no Diretor de Tecnologia da Infor-
mação de Piracicaba atende às di-
retivas da Lei de Governo Digital
(Lei nº 14.129/2021) no Brasil, que
estabelece diretrizes para a presta-
ção de serviços públicos de forma
digital, segura e eficiente. Além dis-
so, a gestão municipal pode ainda
se beneficiar do novo marco legal
das startups para contratar solu-
ções inovadoras de forma ágil, in-
corporando tecnologias e sistemas
que atendam aos objetivos do PDT.

A Comissão de Educação da
Câmara Municipal de Piracicaba
discute, nesta sexta-feira (5), às 10
horas, o atendimento prestado pela
Secretaria da Educação aos estu-
dantes com deficiência. O tema será
debatido com a diretora do Nu-
mape (Núcleo Municipal de Apoio
Pedagógico de Educação Especi-
al de Piracicaba), Vanessa Souto.

A presidente da comissão, ve-
readora Rai de Almeida (PT), ex-
plicou que a reunião foi convocada
a partir de uma solicitação recebi-
da pela Câmara de autoria de uma
advogada em nome da mãe de uma
criança autista. De acordo com o
relato, a munícipe precisou parar de
trabalhar para cuidar da criança por

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Comissão discute políticas para as crianças com deficiência
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Sobrevivente relata
drama da guerra
Joshua Strul, de 90 anos, visitou a Câmara e ministrou
palestras em escolas, onde relatou os horrores da guerra

COMUNICADO DA APEOESP
Imposto sindical é cobrado por decisão da Justiça

e apenas dos professores que não são associados

Frente às dúvidas manifestadas por
professores e professoras sobre o des-
conto para a APEOESP em três parce-
las, já constando no holerite de abril, es-
clarecemos: O desconto seria feito para
entidade que não luta, uma vez que o
imposto sindical estava previsto já na
Constituição de 1988, e apenas em 2010
o STF decidiu que os sindicatos dos ser-
vidores públicos fariam jus a receber tal
verba. Tão logo o julgamento foi finali-
zado, entidades federativas de profes-
sores começaram a protocolar pedidos
para que fossem beneficiadas com essa
quantia, e a APEOESP foi alertada pela
CNTE de que já havia movimentação
neste sentido no Estado de São Paulo.

Importante que se lembre que na-
quele período a APEOESP travava com-
bate ferrenho com o governo Serra, e
até para evitar que entidade cartorial,
sem histórico de luta, se aproveitasse
da brecha que foi criada pelo julgamen-
to do STF, e para defender sua base,
APEOESP ingressou com o pedido, ten-
do que defender esse ponto de vista
judicialmente. A APEOESP nunca defen-
deu o Imposto Sindical como meio de
sustento da luta, sempre tendo se as-
segurado com a contribuição voluntá-
ria de seus filiados, contudo, a luta mo-
vida pelo Sindicato beneficia os sócios
e não sócios, sempre, e, então, por de-
cisão congressual, acrescentou a Taxa
Negocial como fonte de custeio da luta.

Aposentados e associados não têm
desconto.

O Judiciário decidiu que a APEOESP,
e não uma entidade cartorial qualquer,
é que representa a categoria e, atenta
aos princípios que norteiam sua atua-
ção sindical, a APEOESP, no momento
da execução, tratou a questão como tra-
taria a taxa negocial, informando ao juiz
da causa que desejaria executar os va-
lores a que faria jus da seguinte forma:
executaria apenas 60% do valor a ser
descontado de cada um; b) executaria a
valor devido em três parcelas; c) execu-
taria o valor devido apenas dos não as-
sociados; d) não executaria qualquer
quantia dos professores aposentados,
filiados ou não; e) executaria apenas dos
ocupantes de cargos de professor.

QUEM LUTA E MOBILIZA
É A APEOESP
É importante que se note que ape-

nas quem está na ativa e não é associ-
ado está tendo esse desconto, que é
justo, porque as lutas e conquistas da
APEOESP se aplicam a todos, associa-
dos e não associados. Entre essas, po-
demos lembrar: Piso salarial profissio-
nal nacional, que se tornou realidade
com a participação da APEOESP, que
esteve presente em todos os atos, mo-
vimentos e debates em que o assunto
foi tratado, tendo o nosso Sindicato sido
fundamental nessa conquista que se
aplica a todos, associados e não asso-
ciados. Recorde-se que foi de iniciativa
do então deputado federal constituinte
Gumercindo Milhomen, ex- presidente da
APEOESP, a iniciativa de pautar a cria-
ção do piso na Assembleia Nacional
Constituinte (1986/1988), que se tornou
realidade por meio da lei 11.738/2008.

- A estabilidade para os professores
da categoria F, que em 2007 eram
80.000 professores e seria todos demiti-
dos por ocasião da instituição da SP-
PREV. Graças à luta da APEOESP e suas
tratativas junto ao Governo Federal, o
Estado de São Paulo teve que garantir a
permanência desses professores na rede
estadual, estabilidade mais tarde asse-
gurada por lei 1093/2009. A estabilidade
beneficiou associados e não associados.

- O fim das provinhas para que os
professores da categoria F participas-
sem das atribuições de aulas, que foi
alcançada com muita luta e, inclusi-
ve, com ação judicial, beneficiando
associados e não associados.

- O fim das provinhas para a clas-
sificação e admissão dos professores
da categoria O , beneficiando associ-
ados e não associados.

- As alterações na forma de contra-
tação de professores da categoria O,
que melhoraram a situação de associ-
ados e não associados. A contratação
passou de menos de um ano para qua-
se quatro anos, a duzentena (afasta-
mento por 180 dias entre um contrato e
outro) foi reduzida para quarenta dias e
os direitos passaram a ser anuais. Não
é ainda o ideal e lutamos para que a es-

tabilidade da categoria F seja extensiva
à categoria O até que haja concurso.

-  Realização do maior concurso públi-
co para PEB II em 2013, com 59 mil vagas.
Em 2014 foi realizado concurso para PEB
I e outros concursos foram realizados pos-
teriormente. Hoje lutamos por um concur-
so classificatório para 100 mil vagas.

-  As incorporações de gratificações
aos vencimentos, que também atingiram
associados e não associados.

- Todas as lutas que se travaram em
Brasília, contra todas as reformas da pre-
vidência, reformas administrativas, pela
criação do FUNDEF e depois do FUNDEB
permanente, que ampliou os recursos
para valorização dos profissionais da Edu-
cação de 60% para 70%, que permitiu o
pagamento de abono em 2022. Essa e
outras foram ações demandaram custos
imensos, inclusive para que professores
e professoras fossem a Brasília represen-
tando a APEOESP. Foram grandes cara-
vanas, financiadas pelos associados, que
pagam suas mensalidades, com benefí-
cios para associados e não associados.

- Todas as ações judiciais coletivas
da APEOESP tiveram seus benefícios
estendidos aos não associados, tam-
bém com seus custos arcados pelas
mensalidades dos associados.

- Todas as recentes vitórias no parla-
mento, com a não demissão de mais de
50.000 categorias O, filiados ou não, que
tiveram seus contratos prorrogados, é ver-
dade, por uma atuação persistente e diá-
ria de nossa deputada estadual, profes-
sora Bebel, também presidenta da APEO-
ESP, cuja ação foi lastreada em mobiliza-
ções que o Sindicato realizou, e com os
custos arcados apenas pelos associados.

- O fim do confisco dos aposenta-
dos e pensionistas, que do modo se con-
seguiu na Alesp, pela atuação da pro-
fessora Bebel, que pode expor e con-
vencer todos os deputados da justeza
da causa porque houve movimento in-
tenso da APEOESP, resultando - como
o caso da prorrogação dos contratos da
categoria O - em um projeto assinado
por todos os deputados e aprovado por
unanimidade. Novamente, este movi-
mento foi custeado pelos associados,
mas beneficiou os não associados tam-
bém. Sobre esse ponto, ainda é neces-
sário lembrar que há ação coletiva em
trâmite que pode ter como resultado a
devolução os valores cobrados injusta-
mente dos aposentados, associados ou
não. Essa ação, como as demais, gera
custos, inclusive periciais, que estão sen-
do e continuarão sendo pagos pelas
mensalidades dos associados, mas que
beneficiarão também os não associados.

- Continuamos na luta pelas Ativi-
dades Pedagógicas Diversif icadas
em local de livre escolha, para asso-
ciados e não associados.

DEFESA INCONDICIONAL
DA VIDA
De fato, a Apeoesp tem sido incansá-

vel na luta. Durante a pandemia, fizemos
a defesa incondicional da vida, criamos
uma rede de solidariedade aos professo-
res eventuais e categoria O sem aulas,
com a distribuição de milhares de cestas
básicas. Também fomos o primeiro Sindi-
cato a conseguir antecipação da vacina-
ção para professoras e professores e, por
meio de greve e ação judicial, prorroga-
mos ao máximo a volta às aulas presen-
ciais, com apoio dos pais, que não envia-
ram seus filhos às escolas, e dos própri-
os estudantes. Por meio de nossas sub-
sedes, conseguimos que mais de 350 pre-
feitos decretassem a não retomada das
aulas presenciais enquanto durasse a
pandemia. Durante a pandemia, mantive-
mos nosso Sindicato funcionando a ple-
no vapor, alterando o estatuto para que
as deliberações pudessem ser feitas de
forma virtual e realizamos caminhadas,
atos e mobilizações nas ruas, pelas nos-
sas reivindicações e contra os ataques
dos governos federal e estadual, toman-
do todas as providências para proteger a
saúde e a vida dos professores. Essas
lutas, igualmente, beneficiaram associa-
dos e não associados e foram todas cus-
teadas com as mensalidades dos filiados.

 No caso de eventuais descontos
indevidos -- Os professores filiados,
aposentados, associados ou não, ou
os ocupantes de outros cargos, que
não o de professor, que eventualmen-
te sofreram descontos, devem procu-
rar a entidade, por meio das subsedes,
para que seja procedido o acerto.

Sindicalize-se. Fortaleça a APEOESP.
A DIRETORIA

Guilherme Leite

Joshua Strul esteve na Câmara Municipal de Piracicaba esta
semana, a convite do vereador André Bandeira (PSDB)

“A rotina no campo era de pâ-
nico, angústia, medo e incerteza do
que aconteceria no dia de amanhã,
se iríamos viver ou não”, essa é a
lembrança de Joshua Strul, com a
visão de uma criança de oito anos,
quando viu as forças nazistas che-
garem à cidade de Moinesti, na
Romênia, onde ele vivia com a fa-
mília. Hoje, prestes a completar 90
anos, ele compartilha a experiência
como sobrevivente do Holocausto
judeu, durante a Segunda Guerra
Mundial, com a esperança de que
essa história jamais se repita.

Joshua Strul esteve na Câma-
ra Municipal de Piracicaba esta se-
mana, a convite do vereador An-
dré Bandeira (PSDB). A presença
dele na cidade se deve à celebração
do Dia da Lembrança, instituído
na cidade através do Decreto Le-
gislativo nº 8/2011 e da Lei Muni-
cipal 6.316/2008, e destinado à dis-
cussão sobre os horrores do Holo-
causto. O sobrevivente da guerra
também ministrou palestras aos es-
tudantes das escolas Liceu e Anglo.

Em entrevista à TV Câmara,
Joshua Strul contou como a impo-
sição das leis raciais pelo regime
nazista impactou a rotina da famí-
lia dele, que vivia do comércio e teve
seus bens confiscados, em 1941.
Com muitos filhos, os pais dele não
conseguiram fugir do País antes de
serem levados a viver confinados
com outros judeus em barracões
de madeira, em uma cidade vizi-
nha, com telhado de zinco, onde
passavam por um calor escaldante
no verão e frio rigoroso no inverno.

Drama real – Uma das pio-
res coisas, segundo o sobreviven-
te, era a fome. A família dele so-
breviveu através das cascas de
legumes que a mãe dele trazia da
casa onde trabalhava como cozi-
nheira. O irmão caçula, porém,
com apenas dois anos de idade,
morreu de inanição e frio. Joshua
Strul conta ainda que os judeus
levavam no peito a estrela ama-
rela que os identificava e amplifi-
cava os efeitos da discriminação.

Em 1943, o grupo com que
ele vivia foi levado para uma es-
tação, onde a maioria embarcou
em vagões de gado, com destino

no momento desconhecido, mas
depois identificado como campo
de concentração de Auschwitz.
Para Joshua, milagrosamente, os
vagões já estavam todos abarro-
tados e sua família, assim como
outras pessoas, não puderam em-
barcar e tiveram que retornar
para o campo para aguardar ou-
tra oportunidade de transporte,
o que não aconteceu até a liber-
tação pelas forças soviéticas.

A família de Joshua Strul
ainda viveu um período em Isra-
el antes que ele seguisse para o
Brasil, em 1956, a convite de um
irmão mais velho que já havia se
estabelecido no País. À nação que
o acolheu, garantiu trabalho, li-
berdade e a oportunidade de cons-
truir uma família, o sobrevivente
diz ser eternamente agradecido.
Vivendo em São Paulo desde en-
tão, ele dedicou a vida ao comér-
cio e batalhou para se libertar dos
traumas da infância em guerra.

As tragédias do período ele
guardou para si mesmo, sem reve-
lar até mesmo para a esposa, com
quem se casou em 1959. Isso até
2001, quando ele leu a reportagem
sobre uma publicação que negava
a existência do Holocausto. Joshua
Strul se sentiu na obrigação de
compartilhar a experiência vivida,
o que ele tem feito através de pales-

tras e eventos, principalmente
destinados aos jovens. “A educa-
ção é uma ferramenta poderosíssi-
ma de esclarecimento”, defendeu.
“Para o povo de Piracicaba, desejo
que seja abençoado, que lute pela
harmonia entre os seres huma-
nos, para não insuflar ódio a nin-
guém, evitar Fake News e bullying,
para não ser induzido a erro”.

DIA DA LEMBRANÇA – O
vereador André Bandeira destacou
que o Dia da Lembrança foi insti-
tuído em Piracicaba por iniciativa
do ex-vereador João Manoel dos
Santos, orientado por outro sobre-
vivente do Holocausto, Jaime Ro-
senthal, já falecido. O trabalho hoje
é desempenhado na cidade pelos fi-
lhos dele, Daniel e Marcelo. Esta é a
15ª edição do evento, que já impac-
tou mais de quatro mil alunos de
escolas estaduais e particulares.

“É importante que possa ser
compartilhada essa história de
vida, não é o que está meramente
em um livro ou um vídeo. É a fala
com a propriedade de quem vi-
veu”, avaliou o vereador. “E, infe-
lizmente, temos vivido coisas mui-
to difíceis na sociedade, que levam
à desinformação, que levam cri-
anças e jovens a tomarem atitu-
des muito tristes. É importante
termos exemplos, lições de vida
para valorizarmos o que temos”.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Moradores reclamam da situação da
estrada Comendador Leopoldo Dedini

Na manhã desta quarta-fei-
ra (3), a vereadora Ana Pavão
(PL) foi chamada por moradores
e pais de alunos da escola Wal-
dorf Novalis no bairro Monte Ale-
gre para ver a situação que se
encontra a estrada municipal
Comendador Leopoldo Dedini.

Ela estava acompanhada do
secretário da Semozel (Secreta-
ria de Obras e Zeladoria de Pira-
cicaba), Paulo Roberto. Foi co-
municado ao secretário uma so-
licitação antiga da parlamentar
que trata do recapeamento de
toda extensão da rodovia que se
encontra bastante danificada.

O secretário Paulo Roberto in-
formou que o trecho em questão já
está no radar da secretaria e os trâ-
mites licitatórios estão sendo fina-
lizados. A previsão de início das
obras é entre os meses de junho e
julho, período quando o tráfego
diminui devido às férias escolares.

Ana Pavão (PL) esteve no local e verificou as condições da via

Assessoria Parlamentar

Apesar de o processo ad-
ministrativo para o recapea-
mento seja burocrático, a ve-
readora Ana Pavão solicitou
ao secretário uma ação emer-
gencial para amenizar e ga-

rantir segurança a todos os
usuários deste complexo viário.

“Hoje, com a presença do se-
cretário, fico mais segura e confi-
ante que o recapeamento irá acon-
tecer logo”, afirmou Ana Pavão.

RRRRRESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIAL

Moradores solicitam ecoponto e rampa de acesso no Eldorado
Na manhã de quinta-feira

(4), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2042/23, que solicita estudos
técnicos que visam à implanta-
ção de ecoponto no bairro Par-
que Residencial Eldorado. Os
moradores do bairro reivindica-
ram a construção de um local des-
tinado ao depósito de entulhos.

Na justificativa, o parlamen-

tar pede que o serviço seja feito nos
mesmos moldes dos instalados nos
bairros Bosques do Lenheiro, Ce-
cap, Jardim Oriente e Monte Rey,
para o descarte de sobras de ma-
teriais provenientes de obras e de-
molições: concreto, madeira, ta-
cos, tijolos, blocos, e ademais.

Em 26 de abril, Pedro Kawai
protocolou a indicação 1930/23, em
que pede a instalação de rampa de

acessibilidade em frente ao Centro
Comunitário, localizado na aveni-
da Romeu Ítalo Rípoli, número
620, no mesmo bairro. Na justifi-
cativa, o parlamentar argumenta
que o local é bastante frequentado
por moradores da região e muitos
deles são idosos, deficientes ou
com mobilidade reduzida, o que
torna necessária a construção de
uma rampa de acessibilidade.
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Fakes, fofocas e verdades
Olá alvinegros apostóli-

cos romanos, sejam todos
bem vindos ao nosso espaço
semanal livre de amarras e de
"padrinhos", aqui as opiniões
não fazem curvas ou necessi-
ta de "bênçãos" para serem
externadas, como é bom ser
livre e vivenciar tudo isso.

Preparação para o início de
qualquer campeonato que o
Nhô-Quim vá disputar é sem-
pre uma novela requintada de
ansiedades, angustias, criticas
ao que ainda nem começou e
com certeza o mais cômico para
não dizer trágico, atores coad-
juvantes e figurantes querendo
aparecer mais que os protago-
nistas. É impressionante como
as mesmas figurinhas de sem-
pre lotam as caixas de conver-
sas em redes sociais com esque-
mas mirabolantes, fofocas com
alto grau de exagero supostos
assuntos, mentiras e falsas in-
formações que fazem o ambien-
te próximo ao clube fervilhar.

O porquê do "próximo ao
clube" pode perguntar meu
querido leitor e torcedor do
XVZÂO, essa colocação se dá
pois a maioria dos fatos "inve-
rídicos" tem seu início por pres-
tadores de serviço (não disse
funcionário), ex-atletas que fo-
ram desligados ou quem faz
parte de instituições, conselho
ou que com algumas informa-
ções privilegiadas com um úni-
co tema conseguem movimen-
tar e aumentar além de fomen-
tar os famosos FAKES e FOFO-
CAS. Chega a lembrar de progra-
mas de alguns canais de TV aon-
de se vive de falar e aumentar as
notícias da vida de famosos.

As "verdades" precisam ser
discutidas com tom de propos-
tas para melhorar o dia a dia do
clube, caso do atraso dos "direi-
tos de imagem" (não salário CLT,
pois este está 100% em dia), que
ocorreu, pois contratos de reno-
vação de patrocínio ocorreram e
as datas de recebimento das ver-
bas após as renovações muda-
ram e causaram este desconfor-
to. O XV detém uma fama positi-
va entre treinadores e atletas es-
palhados pelos corredores do
futebol de pagar em dia e corre-
tamente, e casos como este atra-
so ocorrem em diversos segmen-
tos do mundo trabalhador, du-
vida fdisso, pergunte então a di-
retoria do Sindicato dos Meta-
lúrgicos, bancários, comerciári-
os, funcionários públicos e tan-
tos outros de todo o tipo de tra-
balhador o quanto movimentam
as conversações para diminuir e
sanar esse tipo de problema.

Em um clube de futebol não
é diferente e ainda com poucos
recursos conseguem manter sa-
lários de funcionários e atletas

dentro da conformidade na mai-
oria do ano, e me desculpe a quem
usou esse atraso para apontar e
acusar quem está no comando
neste momento, você tem uma
alternativa? O clube não é de to-
dos? Você conselheiro ou sócio
consegue apresentar alguma so-
lução ou ajuda financeira? Al-
guns podem me perguntar, você
Tarantini está nos cobrando,
mas apresentou algo? A respos-
ta é fácil e com provas concretas,
dei minha contribuição que trou-
xe e continua trazendo dividen-
dos para dentro dos cofres do
XV diariamente, fui eu quem deu
a ideia, buscou o parceiro, apre-
sentou a diretoria e finalizou a
parceria com os "sorvetes de pa-
monha e caldo de cana", ainda
na gestão de Celso Cristofoletti.
Nesta gestão de Rodolfo Gerali/
Luís Schonor trouxe o parceiro
que além de produzir os "perfu-
mes masculinos e femininos do
XV" ainda patrocina o clube com
sua logomarca no uniforme.

Foi muito? Não, não foi, mas
dei minha parcela de ajuda  e
ainda busco no mercado empre-
sas que possam contribuir de al-
guma forma em patrocínio ou
parceria. Alguém me pediu? Não,
ninguém me pediu nada, faço
para ajudar e ter a certeza que
quando eu precisar criticar por
erros de estratégia e de gestão,
minha consciência esteja limpa,
pois além de ter a língua afiada
tenho também censo de res-
ponsabilidade com minhas
ações e palavras. CRITICO E
ELOGIO COM PROPRIEDADE!

Esse momento difícil finan-
ceiro vai passar, gente do bem
trabalha dentro do clube para
isso, lutando dia a dia para mi-
nimizar os problemas e ainda
suportar a enxurrada de fofocas
e fakes que rondam pelo entorno
do Barão (e dentro dela tam-
bém). O campeonato começa
amanhã e o Nhô-Quim precisa
de toda a torcida para superar
seus adversários que vem muito
forte buscando o acesso, vai ser
fácil, não, não vai, mas se você
está descontente e quer facilida-
de, Barcelona e Madri são ci-
dades muito bonitas e tem al-
guns bons times por lá....muda
vai, busque sua felicidade já
que aqui você não a encontrou!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, xinguem,
aplaudam  e curtam cada mo-
mento dentro do estádio. NIN-
GUÉM é dono do XV ou qual-
quer coisa parecida para dizer o
que você tem que fazer na sua
comemoração.....XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Piracicaba integra oficialmente
Mapa do Turismo Brasileiro 2023
Cidade foi validada pelo Ministério do Turismo para renovar a participação
no Sismapa (Sistema de Informações do Mapa do Turismo Brasileiro)

Piracicaba integra oficialmen-
te o Sismapa (Sistema de Informa-
ções do Mapa do Turismo Brasilei-
ro) 2023, instrumento do Progra-
ma de Regionalização do Turismo
que define a área territorial a ser
trabalhada prioritariamente pelo
Governo Federal para o desenvol-
vimento de políticas públicas. Na
semana passada, a Prefeitura no-
ticiou que a cidade havia sido apro-
vada pelo Governo do Estado para
renovar a participação no Sistema.
Agora, houve a validação por par-
te do Ministério do Turismo e o sis-
tema com os dados referentes ao
município já estão disponíveis no
Mapa, que pode ser acessado gra-
tuitamente em mapa.turismo.
gov.br/mapa/init.html#/home.

É por meio do Sismapa que
interessados podem obter infor-
mações referentes ao turismo na
cidade, no âmbito da economia.
Nos relatórios gerados pelo siste-
ma é possível ter conhecimento a
respeito da quantidade de estabe-
lecimentos de hospedagem, quan-
tidade de empregos em estabeleci-
mentos de hospedagem, quanti-

Joshua Strul esteve na Câmara Municipal de Piracicaba esta
semana, a convite do vereador André Bandeira (PSDB)

 Isabela Borghese

dade estimada de visitantes do-
mésticos e também de visitantes
internacionais, além da arrecada-
ção e a alíquota média aplicada do
ISS (Imposto sobre Serviços de
Qualquer Natureza) nas ativida-
des de turismo contidas nos ser-
viços relacionados à hospedagem,
turismo, viagens e congêneres.

Para ter as informações, é pre-
ciso acessar o site mapa.turismo.
gov.br/mapa/init.html#/home e
preencher os campos de localiza-
ção da cidade, situada na ma-
crorregião Sudeste, na UF (Uni-
dade Federativa) São Paulo e na
região turística Serra do Itaqueri.

Entre os critérios estabelecidos
pelo Ministério do Turismo para
participação no sistema estão o de
o município dispor de uma secre-
taria/departamento para o turis-
mo, Lei Orçamentária e Conselho
Municipal de Turismo ativo.

“Nesta renovação de Piraci-
caba no Mapa, ela foi mantida
na categoria B dos municípios, o
que é uma excelente notícia, pois
ratifica a importância do seg-
mento do Turismo na cidade. A

categorização tem como objetivo
identificar o desempenho da eco-
nomia do turismo dos municípi-
os inseridos no Mapa, com o in-
tuito de otimizar a distribuição
de recursos públicos e orientar a
elaboração de políticas específi-
cas para cada categoria de mu-
nicípio. As cidades são agrupa-
dos de A a E, considerando como

variáveis os números formais que
envolvem a atividade turística”,
explicou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

A vigência do cadastro no Sis-
mapa é de um ano e varia de acor-
do com a data do Certificado emi-
tido pelo Mapa, portanto, os gesto-
res municipais de Turismo devem
realizar a renovação anualmente.
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Prefeitura entrega próteses e órteses a pacientes da Central de Fisioterapia
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, iniciou a entrega de 17
órteses e próteses a pacientes do
SUS que aguardavam a produção
customizada desses equipamen-
tos, na manhã de quarta-feira, 3,
na Central de Fisioterapia Muni-
cipal (CFM). Na oportunidade,
participaram o prefeito de Piraci-
caba, Luciano Almeida, o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano,
o subsecretário Augusto Muzilli
Jr., a coordenadora da CFM, Eli-
sângela da Silva Oliveira, a tera-
peuta ocupacional Aline Cinthia
Segato, a coordenadora da Aten-
ção Secundária Rafaela Mossare-
lli Penedo, além da diretora e do
chefe de divisão do almoxarifado
da Saúde, Mariana Cabau Mar-
ques Lemes e Renato Taveira
Amâncio, respectivamente.

A empresa contratada para
confecção foi a J. E. Comércio de
Produtos Ortopédicos, ganhado-
ra do Pregão Eletrônico 544/
2022, no valor de R$ 130,8 mil e
pago com recursos municipais.

O prefeito Luciano Almeida
ressaltou que a Administração
tem procurado atender todas as
demandas em saúde. “Temos nos
esforçado em várias frentes para
garantir o atendimento à popula-
ção em todas as áreas, inclusive
na Saúde. A entrega desses equi-
pamentos, feitos sob medida, é
uma das ações que estamos fazen-
do para melhorar o atendimento

às pessoas com deficiência. Cuidar
desses pacientes não é somente
oferecer serviços como o de fisio-
terapia ou terapia ocupacional,
precisamos dar as ferramentas
para que estes pacientes sejam
mais independentes”, enfatizou.

O secretário de Saúde, Filemon
Silvano, informou que o “forneci-
mento deste tipo de equipamento
não é responsabilidade da Prefeitu-
ra, mas do Estado. Como os recur-
sos para este fim são poucos, fize-
mos questão de levantar o número
de pacientes que estavam à espera e
fazer esta compra. Esperamos que
todos os beneficiados aproveitem
destes equipamentos para ter me-
lhor qualidade de vida”, destacou.

A coordenadora da Central
de Fisioterapia, Elisângela da Sil-
va Oliveira, reforçou que conse-
guir entregar estas próteses e ór-
teses influenciam muito na qua-
lidade de vida dos pacientes já
que garantem funcionalidade e
independência na reabilitação
destas pessoas, além de garantir
qualidade no atendimento fisiote-
rapêutico prestado aos pacientes.

PACIENTES – Após um aci-
dente vascular cerebral (AVC) em
2015, Gilberto Oseas da Silva, de
73 anos, precisava de uma órtese
suropodálica sob medida para
membro inferior esquerdo e foi con-
templado nesta manhã. Ele já saiu
usando seu novo equipamento.
“Esperei bastante tempo por este
equipamento e já estou vendo a di-

ferença, pois meu pé não fica mais
caindo. Posso dizer que minha
mobilidade aqui na cadeira de ro-
das já é melhor”, afirmou ele, ao
lado da esposa Leda Maria Oseas
da Silva. “Ver ser muito bom, só
temos a agradecer”, completou ela.

Aos 70 anos, José Roberto Pe-
reira Gomes, que usa prótese
transtibial há mais de 40 anos –
após sofrer uma amputação trau-
mática da perna esquerda – ficou
feliz ao receber sua primeira pró-
tese pelo SUS. “Já troquei várias
vezes já que este equipamento não
dura uma vida toda. Antes, quem
fornecia era o governo federal, por
meio do INSS, mas por motivos de
legislação tive que fazer a solicita-

ção pela Prefeitura e fui atendido.
Agora é só colocar a nova prótese
e me acostumar. A primeira im-
pressão é de maior conforto, deu
uma diferença boa”, relatou.

Depois de sofrer um acidente
de moto em 1999, Josuel Miranda
da Silva, hoje com 43 anos, preci-
sou amputar parte da perna es-
querda e desde então necessita usar
prótese transfemural. “Já é a ter-
ceira ou a quarta prótese que uso,
a primeira vez que me entregam
aqui pela Prefeitura. Este meu equi-
pamento feito sob medida e, pelo
que estou sentido, ficou ótima. Tem
um período de adaptação, se preci-
sar de ajustes eles fazem pra gente,
agora é seguir em frente”, explicou.

Divulgação

Investimento foi superior a R$ 130 mil com recursos
municipais; equipamentos foram produzidos sob medida
de acordo com a necessidade dos pacientes

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), realiza
no sábado, 6, das 7h às 11h, no
Horto de Tupi, mais uma edi-
ção da ação Observando as Aves
no Horto. O evento é aberto ao
público e a entrada é gratuita
mediante inscrição prévia pelo
link: https://bit.ly/inscricaoob-
servacaodeavestupi. Para faci-
litar o acesso ao Horto, será dis-
ponibilizado ônibus gratuito.

O evento, que integra a
agenda do programa Vem Pro
Horto, é idealizado pela Simap em
conjunto com o Instituto de Pes-
quisas Ambientais (IPA), a Fun-
dação Florestal (FF) e o Labora-
tório de Educação e Política Am-
biental (Oca/Esalq/USP), em
parceria com o Grupo de Estu-
dos e Observação de Piracicaba
(GEOP) e o Guia de Observação
de Aves Valdir Felipe. Além dis-
so, todos os eventos do Vem Pro
Horto são realizados com o apoio
da Secretaria Municipal de Trân-

SSSSSIMAPIMAPIMAPIMAPIMAP

Horto de Tupi sedia ação de observação de aves

Gavião-belo, uma espécie rara, foi uma das aves observadas no Horto

Kristina Pereira

sito e Transporte (Semuttran),
Guarda Civil e Tupi Transportes.

A atividade busca propici-
ar às pessoas a oportunidade de
ver e conhecer as aves existen-
tes na Estação Experimental de
Tupi, bem como compreender
seu importante papel na forma-
ção da floresta existente no lo-
cal. Já foram catalogadas mais
de 150 espécies na unidade.

Bruno Fernandes, educador
ambiental da Simap, reforça a
importância da atividade para
aproximar a comunidade da na-
tureza presente no Horto de Tupi,
bem como conhecer mais sobre
as espécies de aves que habitam
o espaço. “Em todas as ativida-
des realizadas nesse contexto, os
resultados sempre foram positi-
vos, incluindo com a descoberta
de espécies que pouco tinham
sido avistadas na região”, diz.

ÔNIBUS – Todas as edi-
ções do programa Vem Pro Hor-
to contam com ônibus gratuito,
por meio do apoio e parceria da

Semuttran e TUPi. Para o dia 06/
05, o ônibus sairá da platafor-
ma B03 do Terminal Central de
Integração (TCI), às 6h10, com
possibilidade de embarque em
qualquer ponto de ônibus urba-

no durante o trajeto. O retorno
do Horto será às 11h. O itinerá-
rio está disponível no site da
TUPi (linha 221 – Horto de Tupi):
https://www.tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios.
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Escritora une sarau e sessão de
autógrafos do seu primeiro livro
A obra é composta de 13 contos e foi lançada no último mês de
março pela escritora piracicabana Eliete de Fátima Guarnieri

Alessandro Maschio

Evento será neste sábado (6), na Biblioteca Municipal

Unir literatura e arte cênica,
este é objetivo do sarau que acon-
tece no próximo sábado, 6 de
maio, às 10h, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. O encontro foi idealiza-
do após o sucesso do lançamento
do seu primeiro livro ‘Quando o
estômago grita’, pela escritora,
musicista e juíza de direito pira-
cicabana, Eliete de Fátima Guar-
nieri. O evento será no Anfiteatro
Alceu Maynard Araújo, com entra-
da gratuita, e tem apoio da Prefei-
tura Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria da Ação Cultural)

A publicação é composta por
13 contos e minicontos que, se-
gundo Eliete, foram escritos en-
tre 1992 e 2022. Os textos podem
ser definidos como intensos e le-
vam o leitor a reflexões profun-
das sobre temas que norteiam a
sociedade. “Após o lançamento,
em 21 de março, minha expecta-
tiva é de que meu livro chegue a
outros piracicabanos e moradores
da região que gostam de literatu-
ra. Estou ansiosa para assistir à
interpretação dos textos pelos ato-
res Romualdo Sarcedo e Rafaela
Arthuso e espero que os leitores
sintam o gritar do estômago ao
ler meus contos”, afirma Eliete.

O Sarau será a oportunida-
de para o público imergir no
mundo literário. Com esse pro-
pósito, três contos que compõem
o livro serão interpretados pelo
ator, diretor e produtor Romualdo
Sarcedo e pela atriz Rafaela Arthu-
so. Para Romualdo, “a união das
artes é sempre uma oportunidade
enriquecedora de explorar as pos-
sibilidades de percepção que um
texto literário traz na sua essên-

cia, sobretudo textos com potência
e intensidade como os da escrito-
ra Eliete de Fátima Guarnieri”.

Durante o evento, Eliete fará
a doação de 55 exemplares do li-
vro para escolas públicas estadu-
ais de Piracicaba que atuam com
Ensino Fundamental II, Ensino
Médio e CEEJA Prof. Antonio
José Falcone. O objetivo é possi-
bilitar aos estudantes o contato
com a literatura. “Sempre estudei
em escolas públicas e foi nelas que
tive o meu primeiro contato com a
literatura”, lembra escritora.

O livro ‘Quando o estômago
grita’ tem prefácio do Professor
Doutor Valter Nilton Felix, da Fa-
culdade de Medicina da Universi-
dade de São Paulo (USP) e ‘ore-
lha’ assinada pelo escritor Mafra
Carbonieri, membro da Academia
Paulista de Letras e primeiro pro-
fessor, no Brasil, a relacionar o
nome de Fernando Pessoa num
plano de curso de literatura e a
estudá-lo em aulas sequenciais.

A obra ‘Quando o estômago
grita’ está à venda no site da Edi-
tora Patuá editorapatua.com.br,
no site Amazon e também será
vendido durante o sarau. O va-
lor do exemplar é de R$ 50,00

A AUTORA - Eliete de Fáti-
ma Guarnieri é filha do empresá-
rio Antonio Sérgio Guarnieri e de
Lourdes Alves Guarnieri. É casada
com o advogado Marcos Roberto
Gregorio e mãe de Isabella Guarni-
eri Gregorio. É juíza de direito há
22 anos e, desde dezembro de 2007,
ocupa o cargo de juíza titular da 3ª
Vara Cível da Comarca de Santa
Bárbara d´Oeste. Também atuou
como juíza substituta da Comarca
de Rio Claro, juíza de direito do

Foro Distrital de Itirapina e juíza
auxiliar da Comarca de Campinas.

Estudou o ensino fundamen-
tal e médio em escolas públicas de
Piracicaba. Em 1998, graduou-se
em Direito pela Faculdade de Di-
reito da Universidade de São Pau-
lo (USP) e entrou na magistratura
no ano 2000. Com nove anos, co-
meçou a estudar piano. Em 1992,
concluiu o ensino técnico em músi-
ca na Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernest Mahle (EM-
PEM). Participou de oficinas lite-
rárias, em Piracicaba, com os es-
critores Ignácio de Loyola Brandão
e Márcia Denser, em 1992. Em
2020, inscreveu-se para o concur-
so literário Prêmio Apamagis de

Literatura para Magistrados com
o conto ‘Cacofagia’. A obra foi pu-
blicada no livro de antologia ‘Di-
reito e Literatura – Justiça Paulis-
ta’, em 2021. Atualmente, além de
atuar como magistrada, dedica-se
ao estudo de órgão de tubos.

SERVIÇO
Sessão de autógrafos e sa-
rau do livro ‘Quando o estô-
mago grita’. Dia 6 de maio
(sábado), às 10h. Na Biblio-
teca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto (rua do Ver-
gueiro, 145, Centro). Entrada
gratuita. Informações: (19)
3433-3674. Mais informações: 
@bibliotecadepiracicaba.

A vereadora Ana Pavão (PL)
esteve na Secretaria Municipal de
Educação, quarta-feira (3), onde,
em reunião, discutiu sobre os pro-
cessos referentes à Educação In-
fantil. Estiveram também presen-
tes as coordenadoras da pasta,
Viviane Regina Gimenes Caval-
cante e Ana Lúcia Lorencetti Mora.

Em um ofício encaminhado
à secretaria, Ana Pavão questio-
nou a possibilidade de aulas re-
motas para uma aluna matricu-
lada que apresenta transtornos
psíquicos e emocionais. Foi escla-
recido pelas coordenadoras que
não existe programa pedagógico
remoto para a educação infantil.
A assistência às crianças que pos-
suem algum tipo de vulnerabili-
dade psíquica ou emocional são

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Em reunião, vereadora discute processos da educação infantil

Ana Pavão e as coordenadoras, Ana Lúcia Lorencetti
Mora e Viviane Regina Gimenes Cavalcante

encaminhadas ao Numape (Nú-
cleo Municipal de Apoio Pedagó-
gico de Educação Especial). Após
análise, o caso é destinado para
um auxiliar, que acompanha a cri-
ança durante as aulas. Outro pon-
to destacado pelas coordenadoras
é o convívio do aluno com os ami-
gos, já que a troca faz a criança se
desenvolver de maneira plena.

“Precisamos trazer essas cri-
anças para a escola, garantindo
assim a plenitude no aprendizado
pedagógico e o convívio”, disse Ana
Lúcia. “As aulas remotas só acon-
teceram em face da pandemia da
Covid-19 e hoje não existem mais
alternativas de aula remota para a
educação infantil”, disse Viviane.

“Entendo o desespero de uma
mãe com seu filho nos braços e não

Assessoria Parlamentar

saber o que fazer, mas temos que
pensar no todo e garantir sempre a
dignidade e o direito”, argumen-
tou Ana Pavão. De acordo com a

parlamentar, o encontro foi fina-
lizado com o compromisso da se-
cretaria em acompanhar de per-
to esses casos mais vulneráveis.

FALECIMENTOS
SR. ROBERTO BATTAGIN faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
71 anos, filho dos finados Sr. Cle-
mente Battagin e da Sra. Joanna
Penachione Battagin, era casado
com a Sra. Norma Aparecida Borto-
leto Battagin; deixa a filha: Roberta
Bortoleto Battagin. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 12h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba – SP, sala
“Safira”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade da cidade de Ame-
ricana - SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JAIR FLORINDO BECCARO fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados Sr.
Antenor Beccaro e da Sra. Orlan-
da Cocco Beccaro, era casado com
a Sra. Maria Luiza dos Santos Bec-
caro; deixa os filhos: Patricia Mau-
ra Beccari; Antenor Tosello Vaz dos
Santos Beccaro e Marcelo dos
Santos Beccaro. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – SP, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOVINA CAMILLO CONGO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 88 anos, filha dos finados Sr.

Euclydes Camillo e da Sra. Sebasti-
ana das Dores, era viúva do Sr.
Laurindo Congo; deixa os filhos:
Cristiane Luci Congo Aguiar, casa-
da com o Sr. Jose Mariano Costa
Aguiar; Cristina Aparecida Congo
David, casada com o Sr. Aguinaldo
Antonio da Silva David; Roseli Apa-
recida Congo Quintino, casada com
o Sr. Luis Hedino Quintino; Silvia
Regina Congo, casada com o Sr.
Odair Almeida Pereira; Rosa Helena
Congo;  Rosangela Congo Ismael,
casada com o Sr. Roberto Ismael;
Ronaldo Congo, casado com a Sra.
Larissa Congo e Lauro Roberto
Congo, casado com a Sra. Nilda
Congo, ambos falecidos. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SALATIEL JOSE DAS NEVES
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 34 anos, filho dos finados Sr.
Manoel Jose das Neves e da Sra.
Eliane Maria de Souza. Deixa a filha
Laura Cristina da Silva Neves, ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. NOEMIA TOMASELA SCHI-
AVUZZO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos  99 anos de ida-
de era viúva do Sr. Cesar Shiavu-
zzo. Era filha do  Sr. Antonio Toma-
sela e da Sra. Julia Gardin, faleci-
dos. Deixa os filhos: José Noedir
Schiavuzzo casado com  a Sra.
Maria Roseli Furlan Schiavuzzo,
Maria Neusa Schiavuzzo de Morais
viúva do Sr. João Laerte de Mora-
es, Antonio Cesar Schiavuzzo ca-
sado com Sra. Vanda Vacari de Melo
Schiavuzzo, Luiz Alberto Schiavu-
zzo casado com a Sra Evanilde
Josefina Parol ina Schiavuzzo,
Francisco Claudir Schiavuzzo ca-
sado com a Sra. Tania Tolotti Schi-
avuzzo, Edivaldo Afonso Schiavu-
zzo casado com a Sra. Monica
Sueli Avancini Schiavuzzo,  Maria
Rosani Schiavuzzo Mendes casa-
da com o Sr. Airton Mendes, Julia
Margarida Schiavuzzo Pieroni ca-
sada com o Sr. Luiz Gonzaga Pie-
roni. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:45hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Parque da Resurreição - Sala A,
seguindo para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JURANDIRA MARINHO DIAS
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 85 anos de idade e era
viúva do Sr. Dercilio Dias. Era filha
do Sr. João Marinho e  da Sra. Aure-
lina Araújo. Deixa os filhos: Paulo
Cesar Marinho Dias casado com
Renata Esteves Barcelos Dias, Jus-
sara Marinho Dias Frasson casada
com Armando Frasson, Sergio Ri-
cardo Marinho Dias casado com
Valeri Lucrecia Forti. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O velório ocorreu hoje na Sala
Safira no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 14:30hs até
as 16:00hs, em seguida houve a
Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANICE APARECIDA FRANCO
REAMI faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 66 anos de
idade e era casada com o Sr. Valdir
Reami. Era filha do Sr. Luiz Franco e
da Sra. Armilinda de Jesus Finotti
Franco, falecidos. Deixa os filhos:
Gisele Aparecida Reami, Valdir Re-
ami Junior casado com Debora Sa-

mira Reami Cardoso. Deixa ainda o
neto Pedro Henrique, demais paren-
tes e amigos. O velorio ocorreu dia
ontem na Sala Esmeralda no Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba a
partir das 09:00hs até as 15:30hs,
em seguida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À família
e amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IMARI MORI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos
91 anos de idade e era viúvo da
Sra. Lucia Takaki Mori. Era filho do
Sr. Toshio Mori e da Sra Kikue Mori,
falecidos. Deixa os filhos: Nivaldo
Mori casado com Kiyono Otsuk
Mori; Mauro Kioshi Mori casado
Erika Inoue Mori; Marcia Miyoko
Mori. Deixa ainda netos e demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia ontem as 15:00
hs no Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INEZ CONCEIÇÃO MONTEI-
RO faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 84 anos de idade.
Era filha do Sr. Manoel Monteiro Fi-
lho e da Sra. Leticia Menegatti. Dei-
xa os filhos: Darci Roberto Teixeira
casado com Solange Ap. Moretti Tei-
xeira, Duraci Reinaldo Teixeira ca-
sado Nazaretg de Camargo Almei-
da Teixeira, Rita de Cassia Teixei-
ra. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se hoje as 15:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Memorial
Metropolitano de Piracicaba - Sala
Diamante, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SONARA LUCIA PORTO
SANTOS faleceu ontem na cidade
de São Pedro, contava 47 anos de
idade. Era filha do Sr.Miguel José
dos Santos e da Sra.Regina Lucia
Porto dos Santos.Deixa os filhos:
Anderson e Mariana Deixa demais
familiares e amigos. O seu sepul-
tamento deu se ontem saindo o fé-
retro ás 15:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Radioamadorista recebe
homenagem da Câmara

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) esteve na cidade
de São Pedro, no último domin-
go à tarde, quando se encontrou
com lideranças da cidade e ini-
ciou discussões sobre as eleições
municipais do próximo ano. O
encontro foi realizado na casa da
professora Sheila Fernandez A
Claresse, presidenta do dire-
tório do PT, e finalidade é de
que o partido se prepare para
lançar uma chapa forte de can-
didatos à Câmara Municipal, as-
sim como tire um nome para con-
correr à Prefeitura de São Pedro.

No encontro, que contou com
participações de lideranças da co-
munidade São Dimas e com mem-
bros da Associação Rosa de Saran,
do alto da serra de São Pedro, onde
residem 17 famílias que foram as-
sentadas na década de 90, a depu-
tada Professora Bebel agradeceu
aos  889 recebidos na cidade, do
total de 155.857 votos recebidos na
eleição do ano passado, a maior
votação de um candidato da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
Também falou do trabalho que tem
desenvolvido na Assembleia Legis-

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Bebel discute eleições do próximo
ano com lideranças de São Pedro
A finalidade do encontro é que o Partido dos Trabalhadores se
prepare para lançar uma chapa forte de candidatos à Câmara Municipal

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Trevisan Jr. (PL), no re-
querimento 716/2022, presta voto
de congratulações a Flávio Paulo
Rocha Corrêa, pelos relevantes
serviços prestados ao radioama-
dorismo na cidade de Piracicaba.

A entrega da honraria foi con-
ferida na manhã desta quinta-fei-
ra (4), onde estiveram presentes o
homenageado e sua esposa, Julia-
na Maria Dias Rocha Corrêa e as
filhas, Cristina Leitão Rocha Cor-
rêa e Celisa Rocha Corrêa Trevisan.

De acordo com a propositu-
ra, Flávio Paulo Rocha Corrêa,
mais conhecido como “Flávião”,
nasceu em Santos (SP), em 10 de
setembro de 1937. Foi nessa cida-
de que conheceu a piracicabana
Célia Nogueira Leitão, com quem
se casou e teve quatro filhos. For-
mado em advocacia e contabili-
dade, mudou-se para Piracicaba
e foi convidado por Riolando Gon-
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Homenagem é de autoria do vereador Laércio Trevisan Jr.

zaga Franco a ser sócio na Ad-
ministradora Predial e Jurídica.

Ainda segundo o texto, o in-
teresse de Flávio pelo radioama-
dorismo aconteceu na década de
1970, com a tragédia da queda
do Comurba, o primeiro edifício
de Piracicaba, construído na pra-
ça José Bonifácio. O seu primo
Josué Cardoso D’Affonseca, que
já era radioamadorista, o convi-
dou para participar e ajudar jun-
to com outros, como o comenda-
dor Arnaldo Ricciardi, a comu-
nicação entre familiares cujos fi-
lhos estudavam na Esalq ou mo-
ravam e trabalhavam na cidade.

“Flávião teve a felicidade, por
diversas vezes, de informar as pes-
soas que seus entes queridos esta-
vam bem, outras pessoas iam até
onde estava o radioamador para
se comunicarem com os parentes
na Argentina, no Nordeste e ou-
tros estados e cidades brasileiras”,
destaca o texto da homenagem.

Divulgação

O encontro foi na casa da professora Sheila, presidenta do PT em São Pedro

lativa de São Paulo, através do seu
mandato popular, voltados à defe-
sa da educação pública de qualida-
de, das minorias e principalmente
em prol da Região Metropolitana
de Piracicaba, inclusive destacan-
do o encontro que teve com o pre-
sidente Lula e com o ministro da
Educação, Camilo Santana, visan-
do a instalação de uma universi-

dade federal em Piracicaba, no
campus Taquaral da Unimep.

Bebel também destacou o
importante trabalho que vem
sendo desenvolvido pelo presi-
dente Lula, que, em quatro me-
ses de governo, tem buscado de-
volver à dignidade à população
brasileira, sobretudo aos mais
humildes. “Com o presidente

Lula, programas fundamentais,
como Bolsa Família, Minha Casa,
Minha Vida e Luz para Todos,
assim como muitos outros pro-
gramas sociais, estão de volta. As
mulheres, os negros, a juventude
e os índios estão sendo respeita-
dos, e a meta do governo do presi-
dente Lula é de zerar o desmata-
mento no país até 2030”, destaca.

GP DE ROLIMÃ
Piracicaba sediou o 8º ano do
GP de Rolimã, que aconteceu
na pista de corrida, localizada
na Rua José Roberto Montei-
ro Suria – Travessa da Av. Dois
Córregos altura do número
1422. A organização e realiza-
ção é do Douglas Mancini,
Felipe Penteado e Joyce Ra-
mellla da Equipe Distrital do
Ramo Senior da cidade de Pi-
racicaba, com o apoio do ve-

reador Pedro Kawai e da Pre-
feitura Municipal. Contou com
a participação de 9 grupos
escoteiros de Piracicaba e das
cidades de Americana, Suma-
ré, Limeira e Santa Barbara
D‘Oeste. “É essencial dar
apoio para todos os espor-
tes de Piracicaba, especial-
mente este, que remete as
brincadeiras da juventude,
disse o vereador Pedro Kawai.

Divulgação
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

JUNTA DE SERVIÇO MILITAR DE MOMBUCA

JOVENS NASCIDOS EM 2005

PRAZO PARA ALISTAMENTO MILITAR
SEGUE ATÉ 30/06/2023

A JUNTA DE SERVIÇO MILITAR DE MOMBUCA DI-
VULGA QUE O PRAZO PARA ALISTAMENTO MILITAR VAI
ATÉ 30/06/2023. CIDADÃOS DO SEXO MASCULINO DE-
VEM COMPARECER COM RG, CPF, COMPROVANTE DE
ENDEREÇO E TAXA MILITAR. INFORMA TAMBÉM QUE
SEM O ALISTAMENTO MILITAR O JOVEM NÃO CONSE-
GUE TER OS DOCUMENTOS COMO: TÍTULO DE ELEI-
TOR, PASSAPORTE, ALÉM DE NÃO PODER PARTICI-
PAR DE CONCURSOS PÚBLICOS E TRABALHAR EM
EMPRESAS. PARA MAIS INFORMAÇÕES 19-34886262.
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Rede de Supermercados
faz Saldão em todas lojas
Com muitos descontos, Saldão Conselho de Mãe acontece nos dias 5 e 6 de maio em toda rede

A Rede de Supermercados
Pague Menos realizará Saldão
Conselho de Mãe, nos dias 5 e 6 de
maio, sexta-feira e sábado que an-
tecedem a comemoração. A ação
faz parte da campanha - com Ana
Maria Braga, que traz aos Clien-
tes vários descontos e ofertas es-
peciais para celebração da data.

O Saldão tem como objetivo
proporcionar mais economia
para os Clientes, com boas ofer-
tas de produtos do dia a dia
como os itens de cesta básica,
além de açougue e bebidas, tudo
para que tenham mesa farta com
preço acessível. Nos dias da pro-
moção, os Clientes que forem às
lojas da Rede poderão identifi-
car os itens com os melhores pre-
ços e as ofertas exclusivas.

Além das compras nas lojas
físicas, os consumidores também
poderão realizar suas compras no
site superpaguemenos.com.br. “Ao
ofertar saldões mensais aos nos-
sos Clientes, atingimos nosso ob-
jetivo que é fazer a vida melhor”,
comenta Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação da

Rede de Supermercados Pague
Menos.  “Por ser um final de se-
mana antes do Dia das Mães, é
uma ótima oportunidade para
garantir os itens necessários para
preparar aquele prato caprichado
para celebrar”, complementa.

Já é tradicional o Supermer-
cados Pague Menos oferecer óti-
mas ofertas aos Clientes que reali-
zam o cadastro de fidelidade Clu-
be Leve Mais e obtém benefícios
na compra de produtos, que este-
jam com etiquetas verdes. Ao se
identificar no caixa, os que já são
cadastrados recebem os descon-
tos dos produtos em promoção.

Outra vantagem que Clientes
da Rede de Supermercados Pague
Menos tem é o Cartão Pague Me-
nos, com condições especiais na
hora de pagar. Durante o Saldão
Conselho de Mãe, itens de eletro e
bazar poderão ser parcelados em
até 10 vezes. O Cartão é destinado
a financiar e facilitar as compras
nas 33 lojas físicas e e-commerce
da Rede. O Cliente interessado em
adquirir o Cartão Pague Menos
pode solicitar no atendimento de

qualquer uma das unidades.
Para que a proposta seja analisa-
da é preciso ter mais de 18 anos e
não possuir restrições no CPF.

A campanha “Conselho de
Mãe – com Ana Maria Braga “da
Rede de Supermercados Pague
Menos segue até 14 de maio, em

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ame-
ricana, Araras, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d’Oeste, Sal-
to, São João da Boa Vista,

Sobre a Rede de
Supermercados Pague Menos

São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui
um Complexo Administrativo,
Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colabo-
radores, segue em constan-
te expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

todas as lojas e e-commerce. São
vários descontos especiais du-
rante o período da ação. O ende-
reço e horário de funcionamen-
to de cada uma das lojas físicas
podem ser consultados no site
h t t p s : / / w w w . s u p e r p a g u e
menos.com.br/unidades/s.
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“Guardiões da Galáxia” encerra a épica trilogia
Fotos: Divulgação

Única estreia neste final de
semana nas telas do Cine Shop-
ping Piracicaba, o longa “Guardi-
ões da Galáxia Vol. 3” encerra o
ciclo dos amados e desajustados
super-heróis da Marvel Comics,
dando fim a bem sucedida trilogia
assinada pelo diretor James Gunn.

“GUARDIÕES DA GALÁ-
XIA VOL. 3” (Guardians of the
Galaxy Vol. 3) é o filme que encer-
ra o ciclo dos amados e desajusta-
dos super-heróis da Marvel Co-
mics. Após comandar os dois fil-
mes anteriores lançados em 2014
e 2017, o diretor James Gunn re-
torna com este terceiro e último
longa de sua bem sucedida fran-
quia. Em bilheteria, os dois filmes
anteriores renderam cerca de 1,6
bilhão de dólares mundialmente.

Neste último capítulo da fran-
quia, a famosa e amada equipe de
desajustados Guardiões da Galá-
xia está se adaptando à vida tran-
quila em Knowhere. Mas logo, as
vidas dos super-heróis são viradas
de cabeça para baixo por consequ-
ências do passado turbulento de
Rocket que ressurge. Por conta dis-
so, o líder dos Guardiões, o meio-
humano, meio-celestial Peter Qui-
ll, conhecido como Senhor das Es-
trelas, ainda lidando com a perda
de Gamora, deve liderar os Guar-
diões em uma missão perigosa. No
entanto, se a missão não for bem
sucedida, isso pode significar o fim
dos Guardiões da Galáxia. O ótimo
elenco repete boa parte dos atores
dos capítulos anteriores, como
Chris Pratt (Peter Quill), Zoe Sal-
dana (Gamora), Dave Bautista
(Drax), Karen Gillan (Nebulosa), a
francesa Pom Klementieff (Mantis),
entre outros. As reações dos que já
assistiram ao filme foram muito
positivas, As primeiras impressões
destacam como um filme diverti-
do, emocionante, cenários de ação
espetaculares e sequências intensas
de violência, chegando a ser consi-
derado — por alguns críticos, “o
melhor filme da Marvel Studios
desde “Vingadores: Ultimato”
(2019). No site agregador de rese-
nhas “Rotten Tomatoes”, o consen-
so crítico do site diz: “Um abraço

de grupo galáctico que pode
apertar um pouco demais as
cordas do coração, o último
Guardiões da Galáxia é um últi-
mo sopro amoroso para a famí-
lia mais desorganizada do Uni-
verso Cinematográfico Marvel”.

O QUE VEM POR AÍ —
Neste mês e nos próximos às salas
de cinema terão uma riqueza de
novos títulos que prometem fazer
muito sucesso.Aqui listamos alguns
deles que chegarão às telas em maio
e junho, começando com “Velozes e
Furiosos 10” (Fast 10), que estreia
no próximo dia 19. Aqui, a família
de Toretto (Vin Diesel) descobre
uma nova ameaça surgindo das
profundezas de seu passado. Ago-
ra eles precisarão se defender de
dois grandes inimigos. Na sequên-
cia virão: “A Pequena Sereia” (25/
05), um remake live-action que faz
uma releitura do desenho lançado
em 1989, com a estrela pop Halle
Bailey dando vida a sereia Ariel;
“Homem-Aranha: Através do Ara-
nhaverso - Parte 1” (dia 01/06) é
uma animação que dá sequência a
“Homem-Aranha no Aranhaver-
so” (2018). Foi dividido em duas
partes, sendo que a Parte 2 será
lançada em 2024; “Transformers:
O Despertar das Feras” (dia 08/
06\) é o primeiro longa de uma nova
trilogia dentro da franquia Trans-
formers. O filme leva os espectado-
res de volta a meados dos anos 90,
quando dois arqueólogos tropeçam
em um conflito de três vias entre
diferentes facções dos Transfor-
mers; e fechando o mês de junho
chega às telas no dia 29 “Indiana
Jones e a Relíquia do Destino”, a
tão esperada sequência de “India-
na Jones e o Reino da Caveira de
cristal” (2008). Ambientado em
1969, este quinto filme não leva a
assinatura de Steven Spielberg na
direção, sendo substituído por Ja-
mes Mangold. Harrison Ford, no
alto dos seus 80 anos, continua
na pele do famoso arqueólogo, ten-
do ao seu lado o dinamarquês
Mads Mikkelsen (como um ex-
nazista e vilão) e o espanhol Anto-
nio Banderas (como um condutor
de barcos e velho amigo de Jones).

Aos 80 anos e sem Spielberg na direção, Harrison Ford volta às
telas no 5° filme da série Indiana Jones, que estreia em junho

No fim da época trilogia, os Guardiões da Galáxia embarcam em uma
missão pergosa onde, se falharem, será a dissolução da equipe
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EDITAL DE PRIMEIRO E SEGUNDO LEILÃO EXTRAJUDICIAL (online)

LEONY GOMES DOS SANTOS JUNIOR, Leiloeiro Oficial, JUCEG nº-34, autorizado pela Credora
COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO CENTRO BRASILEIRA LTDA – SICOOB UNI-
CENTRO BR, CNPJ nº 37.395.399/0001-67, venderá os imóveis abaixo descritos, na forma da Lei
9.514/97 e suas alterações posteriores, de forma online, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.
em PRIMEIRO LEILÃO PÚBLICO dia 15/05/2023 às 10:00 horas (horário de Brasília/DF pelo valor
de R$ 371.218,97 (trezentos e setenta e um mil duzentos e dezoito reais e noventa e sete
centavos) não ocorrendo à venda no primeiro leilão, será realizado SEGUNDO LEILÃO PÚBLICO no
dia 16/05/2023 pelo valor de R$ 344.756,20 (trezentos e quarenta e quatro mil setecentos e
cinquenta e seis reais e vinte centavos) DESCRIÇÃO DOS IMÓVEIS – Item 01 - Casa residencial
nº 225 fundos, situado nos fundos da casa nº 225 que faz frente para a Rua Governador Pedro
Toledo – Piracicaba-SP, melhor descrito na matricula nº 31.829 do 1º CRI da comarca de Piracica-
ba-SP; Item 02 – Um terreno situado na Travessa Liberdade, lado par, distando 42,00 metros da
Avenida Liberdade, na cidade de Charqueada, medindo dez metros de frente, por vinte e oito
metros da frente aos fundos, contendo área de 280,00m², melhor descrito na matricula nº 26.250
do 1º CRI da comarca de Piracicaba-SP. O pagamento será feito à vista, mais comissão do leiloeiro
de 5%. Atendendo o parágrafo 2º-B do artigo 27 da Lei 9.514, com alterações promovidas pela Lei
13.465/17, devedor será informado do seu direito de preferência para adquirir o imóvel pelo preço
correspondente ao valor da dívida e demais encargos que compõem o valor do 2º leilão, inclusive
a comissão do leiloeiro no percentual de 5% (cinco por cento). Os interessados em participar do
leilão deverão se cadastrar e adquirir “login” e “senha”, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.

Maiores informações: www.leiloesbrasil.com.br – fone: (62) 3250 15-00 – 99679 798
– edital completo disponível no site.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA, com sede na Rua Amadeu Amaral,
nº 255, Centro, Mombuca, Estado de São Paulo, CEP 13.375-000, torna público e de
conhecimento o presente Edital e convoca os interessados a apresentarem docu-
mentação objetivando o CREDENCIAMENTO, para a contratação, por tempo de-
terminado, de professor PEB II - MATEMÁTICA, em atendimento às necessidades
da Diretoria Municipal de Educação, com regimento das normas regulamentares
referentes à rede municipal de ensino, e conforme condições e especificações téc-
nicas detalhadas constantes do Edital e seus anexos.
A documentação deverá ser entregue na Diretoria da Educação Municipal de Mombu-
ca, localizada à Rua XV de novembro, 566 - Mombuca, no período de 5 de maio 2023
a 15 de maio de 2023, das 8:00 horas às 11:00 horas e das 12:00 às 16:00 horas.
Maiores Informações site www.mombuca.sp.gov.br
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Concurso para escolha da Rainha e princesas da Sociedade 13 de maio
Uma antiga tradição está de volta na Sociedade Treze
de maio, A Eleição da Rainha e Princesas, que serão
coroadas durante a festividade de Aniversário da Entida-
de a ser realizada do dia 13/05/2023. Neste ano de 2023,
a eleição será realizada no dia 05 de maio na Sede Social
da Sociedade Beneficente 13 de Maio, situada na rua 13

de maio, 1118- Centro - Piracicaba; A Rainha e as Prin-
cesas representam a beleza negra da Sociedade Piracica-
bana, o evento faz parte das comemorações dos 122
anos de Resistência/Existência da Entidade dentro da
cidade de Piracicaba, o mesmo terá início às 19:00 e
é aberto com a presença de todos. O evento será

gratuito, sendo solicitado um quilo de alimento não
perecível na entrada para doação, não obrigatório.

Conheça as candidatas a eleição de Rainha e princesas:

Fonte Ceiça Sandoval / Larissa

Candidata Diene Martins
Idade: 30 anos

Profissão: Auxiliar frente de caixa

Candidata Livia Lopes
Idade: 23 anos

Profissão: Estagiário de educação física

Candidata Ana Carolina Mota
Idade: 30 anos

Profissão: Recepcionista de eventos

Candidata Laysla Brito
Idade: 18 anos

Profissão: Estagiária de sala de aula

Candidata Samira Garcês
Idade: 27 anos

Profissão: Vendedora

Candidata Elys Regina
Idade: 26 anos

Profissão: Analista contábil

Candidata Leticia Costa
Idade: 28 anos

Profissão: Recepcionista

Candidata Uilma Alves
Idade: 26 anos

Profissão: Autônoma

Candidata Jéssica Silva
Idade: 23 anos

Profissão: Recepcionista/Fotógrafa

Candidata Priscila Roiz
Idade: 30 anos

Profissão: Agente comercial

Candidata Izabella França
Idade: 20 anos

Profissão: Corretora de seguro/modelo

Candidata Kananda Sthefhane
Idade: 25 anos

Profissão: Operadora de máquina
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Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o concurso para escolha da rainha e
princesas do Clube 13 de maio além da agenda cultural e outras
noticiais e eventos na cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por

renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presente
que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna,
onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 202 maio /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos
os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes
sociais e plataformas digitais, conquistando

cada vez mais seu público e a classe artística
pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo
locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA

POR MARTA MORENA

STAND UP - MARLEI CEVADA*
22/06 - Quinta Feira - 19:30h

A peça é um conjunto de cenas e personagens já consagra-
dos no teatro e na TV, dentre eles temos a garotinha “NINA”
que atualmente divide o banco da “A Praça é Nossa” com
Carlos Alberto de Nóbrega. As cenas são variadas com solos
de personagens, “NINA”, uma garotinha cheia de questiona-
mentos e curiosidade da vida dos adultos, e Marley, uma em-
pregada muito louca, hipocondríaca e apaixonada pelo patrão.
Nina nadaverrr é um show de humor pra família inteira!

MARLEI CEVADA
Atriz, humorista e comediante.
Iniciou sua carreira em 1989. Em 2010 conquistou o público
no humorístico A PRAÇA É NOSSA com a garotinha NINA e,
atualmente, SANGUE outro personagem da atriz, também
ganhou seu lugar no banco da praça. A atriz é formada pela
Escola de Teatro e TV Incenna e lançou em 2015 seu primei-
ro CD infantil, “VEM DANÇAR COM A NINA”.
Marlei Cevada, além da PRAÇA É NOSSA, também participa
de outros projetos no teatro, TV e internet.

NA TV
– Escreve seus próprios quadros e atua no humoristico “A
PRAÇA É NOSSA” com seus personagens “NINA” E “SAN-
GUE” – 2010 a atual
– Apresentadora do FAROFA VIP e MARMITA VIP, SBT (VTV
– Santos) – 2015
– Participação no quadro “DE QUEM É ESSA MANSÃO?” no
Programa Domingo Legal, com Celso Portiolli – 2015

– Participação no Programa THE NOITE, com Danilo Gentili –
2015
– Participação no Especial de Natal do SBT “É NATAL, MA-
LANDRO!” com Sérgio Mallandro e Nany People – 2015
– Participação no Especial de Fim de Ano do SBT “MANSÃO
BEM ASSOMBRADA” com Danilo Gentili – 2015
– Participação na Novela CHIQUITITAS com a personagem
“Verônica” 2014
– Interpretou a personagem Chiquinha, na versão CHAVES
BRASIL. SBT-2011/2012
– Elenco do Programa Mundo Canibal TV no Multishow 2013
– Humor da Caneca – Programa do Jô 2010

INGRESSOS E INFORMAÇÕES:
https://www.tycket.com.br/stand-up-marlei-cevada.html
Clusapi: (19) 98977-4628 ou 3434-4500
Felipe Bragion: (19) 99738-9260
Elson de Belém: (19) 99663-9903
Dia 22 de junho, quinta feira 19:30 h
Clube Saudosista de Piracicaba (R. Benedito Bonzon Pentea-
do, 255 - Paulicéia)

Esse evento é uma realização de Felipe Bragion produções e
Pirarazzi entretenimento
Evento Terceirizado.

Fonte assessoria de imprensa

Trem das Onze, famosa canção de Adoniran Barbosa e
popularizada pelo grupo Demônios da Garoa. Em sua
letra, faz referências ao extinto Tramway da Cantareira
e ao bairro Jaçanã, situado na zona norte da cidade de
São Paulo. A cantora Marta Morena, artista apoiadora
do Projeto Paradas pro Sucesso também traz um im-
portante alerta:
Palheiro ou cigarro de palha é muito nocivo. Ele vem
ganhando cada vez mais popularidade pela falsa ideia
de que são menos danosos do que o cigarro comum.
No entanto, têm mais nicotina e monóxido de carbono.

Marta Jorge ou Marta Morena como é conhecida no

meio artístico é uma cantora caipiracicabana. Filha
do conhecido. Camillo Jorge, flautista e catireiro de
Piracicaba, irmã do Sebastião Jorge que herdou o
dom do seu pai, artesão. Nascida no meio da músi-
ca em especial o cucuru . e assim o amor pela músi-
ca passando de pai para filha, casou-se com um
maravilhoso violeiro e que canta e encanta até hoje
o amor pela moda caipira, fã incondicional da famo-
sa dupla caipira Milionário e José Rico. A cantora con-
fessa do orgulho de ser caipira.

Fonte assessoria de imprensa Juliana Rosado

Espetáculo Encanto estreia neste domingo dia 07
Nas montanhas da Colômbia vive
a família Madrigal, onde cada
membro é dotado de um super-
poder, que vai da força extraor-
dinária à capacidade de cura. A
única exceção é Mirabel, garota
nascida sem poder nenhum. No
entanto, quando a magia do vila-
rejo é ameaçada, a filha “normal”
será a única capaz de salvá-los.

PERSONAGENS:
Mirabel: Francielly Oriani; Abuela:
Sirlene Martins; Bruno: Henrique
Beraldo; Julieta: Creuza Campos;
Pepa: Maria Antônia Ferreira da Cos-

ta; Agustín: Danilo Spolidorio; Fé-
lix: Caio Campos; Isabela:  Franci-
ne Teresa da Cruz; Luísa: Patricia
Correr da Cruz Dolores: Lívia Mo-
raes; Camilo: Vinícius Franco dos
Santos Camargo; Antônio: Lucas
Souza Mariano: Murilo Mello; Sra
Guzman: Laurita Maciel; Vila: Allana
Rafaelly Nascimento, Alyssom da
Silva, Clara Vitória dos Santos, Hen-
rique Beraldo, Julia Daguano Gaiva,
Lavínia Moraes, Nicoli Campos, Sa-
rah dos Santos Ferreira, Vivian
Franco dos Santos Camargo; Cri-
anças da Vila: Alexia Ribeiro Steni-
co, Isabella Di Hipólito, Laura Di Hi-

pólito, Nicolas Marçal; Mirabel (cri-
ança): Isabela Marcelino; Vela: Kaue
de Oliveira, Laura Maciel, Olívia dos
Santos, Sophia Sousa Ratinha: Ale-
xia Ribeiro Stenico, Lívia Rosa Pra-
ta, Mariah;  Onça: Bruna Rodrigues,
Stela Delgado;Tucano: Alexandra
Correr Pissócaro, Isabela Marcelino,
Lívia Moraes,  Paola Giacomelli; Bor-
boletas: Evilyn Nicodemos, Júlia
Lima, Lívia Chinelato, Sofia Maria da
Silva, Sophia Marvilli, Yasmim Machi.

FICHA TÉCNICA
Direção Acadêmica: Patricia Correr
Cruz

Direção de Conteúdo e Cênico:
Kaiky Jhonnys Direção Técnica:
Maria Luíza Tavares Coreografias:
Isabela Araújo, Kaiky Jhonnys,
Maria Luíza Tavares
Direção Administrativa: Mariele Cor-
rer, Patricia Correr Cruz
Edição de Áudio: Débora Silva
Iluminação: Antônio Carlos Coimbra
Cenário: Alexandra Correr Pissóca-
ro, Jefferson Diego de Pádua, Mi-
chelle Mastrodi Morales Contrarre-
gra: Érica Cristina Siqueira Melo,
Mariele Correr
Assistente de Camarim: Fiama Ca-
roline Tabai Adaptação de Texto:

Mariele Correr, Patricia Correr Cruz
Figurinos: Nana Adereços: Débora
Zambelo, Nana Maquiagem: Keila
Correr
Foto: Caroline Sebanica Sponda

SERVIÇO:
Dia 07 maio em duas sessões 16 e
19 h
Teatro do Sesi Piracicaba (Av. Luiz
Ralf Benatti, 600 - Vila Industrial)
Vendas pelo WhatsApp 19 99911
1403
Realização espaço das artes

Fonte assessoria de imprensa
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Projeto Afro Black Afrofuturista ganha sua 2ª edição com parceria do Sesc Piracicaba
O projeto piracicabano Afro Black,
promove mais uma vez o encontro
“Afro Black Afrofuturista”, agora em
sua segunda edição com a parceria
do Sesc Piracicaba, nos dias 5 e 6 de
maio. Para celebrar o Dia Mundial da
África (25 de maio), o evento gratui-
to promove um debate e oficina so-
bre o continente africano, envolven-
do o empreendedorismo, a moda e a
tecnologia a partir de narrativas de
profissionais africanos provenientes
de Benin e Guiné-Bissau, mas que
hoje vivem no Brasil. Neste contexto,
o Sesc Piracicaba e o Afro Black ofe-
recem as seguintes atividades:
 Dia 5 de maio, às 19h, no Tea-
tro de Sesc Piracicaba – roda de
conversa “Tecnologia, Moda e Afro-
futurismo em África”, com Levi Simão
Intchama e Japhette Ozias Ninninla
Lantonkpode;
 Dia 6 de maio, às 14h, no Espa-
ço de Tecnologias e Artes do
Sesc Piracicaba - oficina de estam-
paria africana, com Japhette Ozias
Ninninla Lantonkpode. Para essa ati-
vidade, é necessário fazer inscrição
pelo link que será disponibilizado no
Instagram do Afro Black (https://
www.instagram.com/afroblackpira/),
a partir do dia 1º de maio.
Breve currículo
 Japhette Ozias Ninninla Lan-
tonkpode: Japhette é uma beninen-

se que imigrou para o Brasil, em 2012
e se formou em design pela Unesp,
em 2017. Em 2013, realizou um des-
file na abertura da Semana Africana
de São Carlos e em 2015, na segun-
da edição do projeto Afro Black, em
Piracicaba. Durante a sua trajetória,
focou em estudar o design e a moda
com um olhar afrocêntrico, que traz
suas referências e vivências do conti-
nente africano e do Brasil. Isso a le-
vou a ter uma marca de moda alter-
nativa, a qual empenha e aplica toda
a inspiração da cultura africana. Atu-
almente leciona em cursos online so-
bre estamparias africanas e é estilis-
ta da marca AfroBlack Afrofuturista.
 Levi Simão Intchama: Levi é gui-
neense que imigrou para o Brasil, em
2009 e se formou em Ciência da Com-
putação pela Unimep, em 2013. Pos-
sui conhecimento em análise e levan-
tamento de requisitos e em manuten-
ção de software. Atualmente traba-
lha na Hyundai AutoEver Brasil como
desenvolvedor Senior.
Serviço
 O que: Afro Black Afrofuturista 2ª
Edição
 Quando: dia 5 e 6 de maio, às 19h
e 14h
 Onde: Sesc Piracicaba
 Quanto: entrada gratuita

Fonte Jornalista Julia Heloisa Silva

Festa das Nações edição 38ª
A missão principal da festa das nações é arrecadar recursos
para auxiliar entidades beneficentes que atuam em diversas
causas sociais, além de ser o maior evento local de incentivo
ao trabalho voluntário. Ainda, a festa é tida como uma vitrine
onde as instituições se aproximam das pessoas e empresas,
criando sinergia em prol das suas causas.

GASTRONOMIA INTERNACIONAL
Já imaginou experimentar deliciosos pratos de diferentes par-
tes do mundo em um só lugar? Durante os 5 dias do evento,
você vai se deliciar com inúmeros pratos típicos de países como
Espanha, Coreia do Sul, Estados Unidos, Itália, Suíça, Nova
Zelândia, França, Alemanha, Brasil, Índia e muito mais! E a
melhor parte: ao degustar essas delícias você ainda vai ajudar
as entidades filantrópicas da Cidade.
Faça sua lista de desejo e organize o seu roteiro para sabore-
ar os sabores da Festa das Nações!

17 a 21 de maio Engenho central

Foto Gabriel Albertini
Fonte site oficial
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Investimentos de
R$ 200 milhões
garantem 1.760
casas populares
A realização do sonho da casa própria
estará acessível para a população
do Município de São Pedro, com
financiamento em até 360 parcelas

A localização privilegiada e as
belas paisagens de São Pedro estão
atraindo investimentos não só no
setor de turismo, mas também no
mercado imobiliário. Ao longo dos
próximos três anos, o município
receberá um aporte de R$ 200 mi-
lhões de duas grandes incorpora-
doras, valor que vai viabilizar 1.760

novas unidades habitacionais no
município, que contarão com infra-
estrutura completa, pavimentação
asfáltica, guias e sarjetas, galerias
pluviais, rede de água e esgoto,
energia elétrica e iluminação
pública, além de área reservada
para a instalação de creche e Uni-
dade Básica de Saúde (UBS). A7

NA AGRISHOW – O prefeito Thiago Silva liderou a comitiva que esteve esta semana em Ribeirão Preto, na maior feira agropecuária do
Brasil, em Ribeirão Preto. Trata-se da 28ª Agrishow e a Estância de São Pedro mostrou o que há de turismo rural em toda a Região. A15

Divulgação

PRÊMIO – O Município de São Pedro receberá, da Associação
Paulista de Municipios (APM), dia 11 próximo, o premio excelên-
cia em administração pública, em encontro em Ribeiro Preto. A15

Divulgação

COMUNICADO
DA APEOESP
Imposto sindical é cobra-
do por decisão da Justiça
e apenas dos professores
que não são associados.

A8

Rede de
Supermercados
Pague Menos
faz Saldão em
todas lojas

A Rede de Supermercados
Pague Menos realizará Sal-
dão Conselho de Mãe,  nos
dias 5 e 6 de maio, sexta-fei-
ra e sábado que antecedem a
c o m e m o r a ç ã o .  A  a ç ã o  f a z
parte da campanha - com Ana
Maria  Braga,  que traz  aos
Clientes vários descontos e
ofertas especiais para cele-
bração da data. A9

Divulgação

NO DIA DOTRABALHADOR – A deputada estadual Professora Bebel (PT) com o presidente Lula (PT) nas comemora-
ções do Dia do Trabalhador e do seu aniversário, no Vale do Anhangabaú, em São Paulo, segunda (1º de Maio). A9
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Liderança Inclusiva
André Naves

A atividade empresa-
rial, assim como a vida co-
tidiana de todos nós, exi-
ge, para a obtenção de
prosperidade e desenvolvi-
mento, um rito de lideran-
ça claro e eficiente, basea-
do na tomada de decisões
adaptáveis a novos desafi-
os, até mesmo para superá-los,
transformando eventuais crises
em oportunidades. Dessa ma-
neira, a liderança empresarial
está intimamente ligada à ges-
tão de crises e oportunidades,
constituindo-se como verdadei-
ro motor da atividade econômica e
do próprio negócio.

Nesse sentido, o método usa-
do na escolha das decisões a serem
tomadas é determinante, tanto
para o sucesso como para a ruína
empresarial. Em outras palavras,
um método decisório eficiente e
enxuto, que seja sensível às inova-
ções técnicas e de mercado, é fun-
damental para o bom desempenho
econômico. Ou seja, as decisões
devem ser marcadas pela tônica da
agilidade e adaptabilidade, ainda
mais em um cenário de crescente
inovação tecnológica.

Mas para que essa tomada de
decisões, ágil, adaptável e eficiente, seja
concretizada com sucesso, faz-se ne-
cessária uma minuciosa, e veloz,
análise dos desafios presentes e
futuros, por diversos pontos de vista
- diferentes, porém complementares.
São essas diversas perspectivas acerca
de uma mesma problemática que for-
mam, em seu conjunto, a chamada
liderança inclusiva, formada por
uma equipe de pessoas plurais e
diversas, cada uma com diferentes
opiniões que, se levadas igualmen-
te em consideração, podem, coleti-
vamente, construir a chave para a
superação de obstáculos.

Associações legais e organizações criminosas
Para serPara serPara serPara serPara ser
produtiva aprodutiva aprodutiva aprodutiva aprodutiva a
agroindústriaagroindústriaagroindústriaagroindústriaagroindústria
necessita de paznecessita de paznecessita de paznecessita de paznecessita de paz

Almir Pazzianotto Pinto

A Constituição de 1988
assegura o direito de asso-
ciação. Os incisos XVII/
XXI, do art. 5°, tratam es-
pecificamente do tema. O
inciso XVII determina ser
"plena a liberdade de asso-
ciação para fins lícitos, vedada a
de caráter paramilitar". O inciso
XVIII proíbe a interferência estatal
em seu regular funcionamento.
Garante o direito de não associa-
ção e desligamento, a quem não
deseja ser associado.

Conhecer a Constituição não é
prerrogativa de juristas. Todos de-
veriam se interessar em fazê-lo.
Trata-se de Lei Fundamental, onde
estão gravados os direitos e obri-
gações dos brasileiros.Os incisos
XXI e XXII, do citado art. 5º, dis-
põem sobre o direito de proprieda-
de. O nº XXII afirma que "é garan-
tido o direito de propriedade" e o
XXIII que "a propriedade atenderá
a sua função social".

Em prosseguimento o inciso
XXIV prescreve: "A lei estabelecerá
o procedimento para desapropria-
ção por necessidade ou utilidade
pública, ou por interesse social,
mediante justa e prévia indeniza-
ção em dinheiro, ressalvados os
casos previstos nesta Constituição".
Esses dispositivos ligam-se de for-
ma harmônica aos artigos 182/191
dos Capítulos II e III, relativos à

José Renato Nalini

Para quem não se
conforma com o atraso da
educação brasileira, finca-
da em fazer o aluno deco-
rar informações e desistir
de pensar, o projeto das Fa-
tecs noticiado por Emerson
Vicente é um sopro de es-
perança. Professores e alunos da
Faculdade de Tecnologia de São
Paulo, unidades Tatuapé e Jaú, vão
construir três embarcações que per-
correrão o rio Amazonas para pro-
var que ele é o maior rio do mun-
do. Maior em extensão do que o
Nilo do Egito.

O Inpe (Instituto Nacional de
Pesquisas Espaciais) concluiu que
o Amazonas tem 6.992 km e supe-
ra o Nilo, com 6.852 quilômetros.
Mas o principal é fazer com que os
alunos conheçam a realidade ama-
zônica e contribuam com a cons-
trução de barcos existentes, feitos
com material acessível e sustentá-
vel. Não é uma aula teórica, mas
um projeto PBL, do inglês Problem-
Based Learning, a aprendizagem a
partir do problema.

Os barcos serão ecológicos,
pois movidos a energia solar e por
força física dos próprios ocupan-
tes. A pedalada fará com que eles
se exercitem durante a viagem. Se-
rão embarcações do tipo trimarã,
com três cascos: um maior no meio
e dois menores, um de cada lado.
Fabricados com fibras naturais,
como cânhamo e juta e resina ve-
getal feita com óleo de mamona.

Os assentos dos barcos serão
ergométricos e o motor também
será criado especialmente para o
projeto. Peças feitas por impresso-
ra 3D, depois fabricadas em metal
e mais uma produção do alunado

Assim é que deve ser

Reflexões sobre a Semana do Trabalhador
Luiz Carlos Motta

Comemoramos
nesta semana, a data
magna da classe traba-
lhadora: o 1º de Maio!
Trago comigo a honra
de ser o primeiro comer-
ciário a ser eleito Depu-
tado Federal pelo Esta-
do de São Paulo. Estou
no meu segundo man-
dato. E, com o orgulho de ser oriun-
do da representação dos trabalha-
dores, manifesto a todos os meus
cumprimentos pela celebração do
Dia do Trabalho, comemorado na
última segunda (01), quando Sin-
dicatos Filiados à Federação dos
Comerciários do Estado de São
Paulo, por mim presidida, reafir-
maram as suas reivindicações por
Emprego, Salário e Direitos.

Deliberações. No Centro de
Lazer mantido pela Fecomérciári-
os, na Estância Turística de Avaré,
o Complexo Eco, as lideranças sin-
dicais comerciárias paulistas reu-
niram mais de 3.200 trabalhado-
res e trabalhadoras, no 1º de Maio
dos Comerciários. Trata-se do úni-
co evento comemorativo ao Dia do
Trabalho a reunir tão expressivo
número de trabalhadores de uma
única categoria, num mesmo ato.

No 1º de Maio dos Comer-
ciários foram aprovadas, por
unanimidade, cinco delibera-

Política Urbana, e à Políti-
ca Agrária e Fundiária e à
Reforma Agrária, do Títu-
lo relativo à Ordem Eco-
nômica e Social.

O Estado Democráti-
co Brasileiro tem entre os
fundamentos "os valores
sociais do trabalho e da li-

vre iniciativa" (Art. 1º, IV). Veja-se
o que dispõe o Art. 170, do Título
VII, sobre a Ordem Econômica e
Financeira, onde se reitera o direi-
to à propriedade privada. Essas
considerações são necessárias
quando se observa o recrudesci-
mento das atividades do Movi-
mento dos Trabalhadores Ru-
rais Sem Terra, conhecido como
MST, que representaria 100 mil
famílias acampadas, "muitas há
mais de 10 anos debaixo da
lona", como se lê no portal ele-
trônico da organização.

O direito de propriedade é pro-
tegido pela Constituição. O imóvel,
rural ou urbano, é a fortaleza den-
tro da qual o dono resistirá à vio-
lência de invasores, sempre que se
fizer necessário. Entre os Crimes
Contra o Patrimônio, o Código Pe-
nal inclui o esbulho, cometido
"quando alguém invade, com vio-
lência a pessoa ou grave ameaça,
ou mediante concurso de duas ou
mais pessoas, terreno ou edifício
alheio, para o fim de esbulho pos-
sessório" (art. 161, II). Ao proprie-
tário esbulhado ou ameaçado é as-

segurado o direito de reagir dire-
tamente e de imediato. Os recursos
de que se servirá devem ultrapas-
sar a força dos adversários. Recor-
rerá ao Poder Judiciário se e quan-
do for impossível se defender. Aos
sem-terra é assegurado o direito de
reivindicar propriedade rural. Não po-
dem, todavia, se reunir em bandos ou
milícias paramilitares à margem da lei,
empunhando foices, facões, armas de
fogo. Para poder gozar de legitimi-
dade o movimento obedecerá às
regras do Código Civil (Lei nº
10.406, de 10/1/2002), terá esta-
tutos registrados em cartório e ins-
crição no Cadastro Nacional de
Pessoas Jurídicas (CNPJ). En-
quanto não o fizer, será consi-
derado associação paramilitar,
semelhante ao Comando Verme-
lho, ao Sindicato do Crime, ao PCC.

Os fatos são reveladores. Aos
comandantes dos sem-terra seria
impossível viver na legalidade. O
registro dos estatutos, a identifica-
ção de dirigentes e participantes,
lhes acarretariam responsabili-
dades civis, criminais e paga-
mento de indenizações às víti-
mas pela prática de atos ilícitos.

Ao proprietário cujos direi-
tos foram violados, o Código Ci-

vil garante o direito de "man-
ter-se ou restituir-se pela pró-
pria força, contanto que o faça
logo". Resistir a bando agressi-
vo exige o emprego de homens e
armas. Se estiver em situação de
inferioridade deve pedir auxílio
a vizinhos e à força policial. A
pior das atitudes será a inércia,
de quem se curva à invasão

Ao direito de resistir do Di-
reito Civil corresponde a legíti-
ma defesa do Código Penal, pre-
vista no artigo 25: "Entende-se
em legítima defesa quem, usan-
do moderadamente dos meios
necessários,  repele injusta
agressão, atual ou iminente, a
direito seu ou de outrem".  A
injusta agressão pode ser prati-
cada por pessoa, ou bando ar-
mado. O proprietário conta com
a Constituição e a lei. Quem age
conforme a lei não pratica vio-
lência. Para ser produtiva a
agroindústria necessita de paz.
Creio que milhares de entidades
sindicais, titulares da representa-
ção legal dos de trabalhadores ru-
rais, apoiam a reforma agrária.
Conduzida, porém, de forma pací-
fica, dentro da legalidade.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro do
Trabalho e presidente do
Tribunal Superior do Tra-
balho ("Correio Brazilien-
se", Brasília. DF. Pág. 11).

PessoasPessoasPessoasPessoasPessoas
diferentes devemdiferentes devemdiferentes devemdiferentes devemdiferentes devem
contar com ocontar com ocontar com ocontar com ocontar com o
mesmo espaçomesmo espaçomesmo espaçomesmo espaçomesmo espaço
de protagonismode protagonismode protagonismode protagonismode protagonismo
na construçãona construçãona construçãona construçãona construção
coletiva decoletiva decoletiva decoletiva decoletiva de
melhoresmelhoresmelhoresmelhoresmelhores
alternativas paraalternativas paraalternativas paraalternativas paraalternativas para
os negócios.os negócios.os negócios.os negócios.os negócios.

As equipes de li-
derança, responsáveis
por escolhas e deci-
sões, precisam, não
apenas, ser diversas,
isso é, ser compostas
de pessoas plurais. É
necessário que também
sejam inclusivas! Por
mais diversas que sejam,
precisam ter igual pro-

tagonismo nas decisões e nos de-
bates. É sempre bom lembrar que é
do diálogo franco e acolhedor, ain-
da que conflituoso, que a criativi-
dade é estimulada. Para que soluções
inovadoras surjam, pessoas diferentes
devem contar com o mesmo espaço
de protagonismo na construção co-

letiva de melhores alternativas
para os negócios.

É esse o motivo pelo qual po-
demos assegurar que a Liderança
Inclusiva é ótima para os negócios:
com igual protagonismo de indivi-
dualidades plurais e emancipadas,
as melhores soluções para os pre-
sentes e futuros desafios são cons-
truídas a partir de uma lucrativa
construção coletiva!

André Naves, Defensor
Público Federal, especia-
lista em Direitos Humanos
e Inclusão Social; Mestre
em Economia Política

TTTTTrata-se dorata-se dorata-se dorata-se dorata-se do
único eventoúnico eventoúnico eventoúnico eventoúnico evento
comemorativo aocomemorativo aocomemorativo aocomemorativo aocomemorativo ao
Dia do TDia do TDia do TDia do TDia do Trabalhorabalhorabalhorabalhorabalho
a reunir tãoa reunir tãoa reunir tãoa reunir tãoa reunir tão
expressivoexpressivoexpressivoexpressivoexpressivo
número denúmero denúmero denúmero denúmero de
trabalhadorestrabalhadorestrabalhadorestrabalhadorestrabalhadores
de uma únicade uma únicade uma únicade uma únicade uma única
categoria, numcategoria, numcategoria, numcategoria, numcategoria, num
mesmo atomesmo atomesmo atomesmo atomesmo ato

ções. Elas refor-
çam a importân-
cia da consciência
política dos traba-
lhadores, a valori-
zação dos Sindi-
catos, o fortaleci-
mento das Nego-
ciações Coletivas,
o incremento da
Sindicalização e
os investimentos

na Comunicação Sindical. En-
cerrada a manhã de trabalhos,
comerciários e práticos de far-
mácia usufruíram de merecida
diversão nas atrações do Eco
Blue Acqua Park.

Congresso. Agora, esses deci-
sivos encaminhamentos serão mul-
tiplicados na base sindical comer-
ciária paulista, pelas entidades fili-
adas à Federação, pelos trabalha-
dores em seus locais de trabalho e,
certamente, por mim, que assumi
com a categoria o compromisso de
fortalecê-los na Câmara Federal.

Mercado de trabalho. A data
também traz preocupante cenário
em relação o mercado de trabalho.
Recentes levantamentos do IBGE
apontam que, entre dezembro de
2022 e fevereiro de 2023, o desem-
prego cresceu. A taxa de desocupa-
ção chegou a 8,6% e atingiu 9,2
milhões de pessoas. Ao todo, são
483 mil desempregados a mais
do que no trimestre encerrado

em novembro de 2022. Para
manter os empregos e gerar no-
vas vagas é preciso estimular os
investimentos tanto no setor pú-
blico como privado.

Pisos. Em relação ao salário
mínimo, trabalhamos pela sua va-
lorização. O salário mínimo serve
de referência para aumentos nos
Pisos Salariais das diferentes cate-
gorias de trabalhadores. Salário
com poder de compra aquece o co-
mércio que, por sua vez, solicita
mais produtos à indústria. Vale
salientar, que as conquistas dos
Pisos Salariais são resultado
das lutas contínuas dos sindica-
tos sérios e verdadeiramente com-
prometidos com os trabalhadores,
como são os Sindicatos de Comer-
ciários e de Práticos de Farmácia
filiados à Fecomerciários.

Direitos. Quanto aos direitos,

é importante que o trabalhador de-
nuncie toda forma de exploração,
principalmente o trabalho análogo
à escravidão, o subemprego e a in-
formalidade, entre outras formas
de abuso. Também é fundamental
lutar por salários iguais para ho-
mens e mulheres na mesma fun-
ção e jornada, além de toda e qual-
quer forma de assédio.

Sindicalização. Enfim, esta se-
mana também permite destacar a
importância dos Sindicatos na vida
do trabalhador e seus dependen-
tes. Sindicato luta, protege e con-
quista. Valorizar a sindicalização
significa fortalecer a si próprio e a
sua entidade representativa.

Trabalhador sindicalizado
não está sozinho na defesa dos seus
interesses trabalhistas e previdenciári-
os. Conta com efetivas ações sindi-
cais e, juntamente com a sua famí-
lia, pode usufruir de serviços e be-
nefícios nas áreas de saúde, edu-
cação, esportes e lazer, realidade que
foi (e é!) constatada pelos traba-
lhos que fizeram da segunda edi-
ção do 1º de Maio dos Comerciári-
os, em Avaré! Parabéns às tra-
balhadoras e aos trabalhadores!

Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários e
da Confederação Nacional
dos Trabalhadores no Co-
mércio (CNTC), deputado
federal (PL/SP)

Os assentosOs assentosOs assentosOs assentosOs assentos
dos barcos serãodos barcos serãodos barcos serãodos barcos serãodos barcos serão
ergométricos eergométricos eergométricos eergométricos eergométricos e
o motor tambémo motor tambémo motor tambémo motor tambémo motor também
será criadoserá criadoserá criadoserá criadoserá criado
especialmenteespecialmenteespecialmenteespecialmenteespecialmente
para o projetopara o projetopara o projetopara o projetopara o projeto

da Fatec. Quando a expe-
dição terminar, os barcos
serão doados para as po-
pulações ribeirinhas e indí-
genas. Também haverá o
repasse da tecnologia de-
senvolvida.

Dessa iniciativa resul-
tarão produções como uma
websérie, um longa Imax,

filmado com câmeras especiais
para telas maiores do que as de ci-
nema comuns e um documentário
educacional, a ser distribuído em

museus de quarenta países.
Ao final da expedição, o

programa terá uma extensão: a
proposta de "21 Projetos para a
Amazônia no Século 21". É isso que
o Brasil precisa propiciar à sua ju-
ventude: não se ama aquilo que não
se conhece. E a Amazônia, tão fala-
da, tão comentada, tão importan-
te, é ignorada pela maioria da po-
pulação nacional. Lição também
para as escolas que ainda acredi-
tam no decoreba e não se preocupam
com o futuro sem perspectivas de seus
educandos desalentados.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Plantas medicinais e o seu
desempenho na saúde

Estudos em várias
partes do mundo como
China, India, Japão, Bra-
sil e outros, tem se vol-
tado para pesquisas
com plantas medici-
nais de várias espécies,
como: Eucalipto, que-
bra pedra, romã, men-
ta, pimenta, gengibre,
orégano e muito mais.
A razão para isso é que  plantas
supostamente medicinais tem
sido usadas empiricamente (que
se fundamenta na experiência
prática, sem base científica) há
milênios por inúmeros povos com
o intuito de cura de inúmeras do-
enças em substituição a trata-
mentos convencionais, por outro
lado, tem sido demonstrado ci-
entificamente, que as "plantas me-
dicinais" desempenham um pa-
pel essencial na prevenção e tra-
tamento de diversas doenças, po-
dendo ser utilizadas para fins me-
dicinais as plantas inteiras ou
partes específicas delas. Nas últi-
mas três décadas estas tem rece-
bido uma importância maior de-
vido aos inúmeros benefícios pro-
movidos à saúde humana. Tem

sido utilizada no tra-
tamento de diversas
doenças como: respi-
ratórias, cardiovascu-
lares, gastrointesti-
nais, neurodegenera-
tivas e reprodutivas,
assim como em doen-
ças comuns do cotidi-
ano como distúrbios
hepáticos e diabetes,

além de infecções por microrga-
nismos. O aumento significativo
em pesquisas com plantas medi-
cinais se deve a produção de
metabólitos (substâncias pro-
venientes do metabolismo) se-
cundário de plantas, que pos-
sui extensa importância no
ramo de produção de medica-
mentos, indústrias alimentícias,
produtos farmacêuticos, etc. As
pesquisas indicam que estas
plantas no mínimo são bons co-
adjuvantes (que contribuem, au-
xiliam, ajudam), com inúmeras
espécies espalhadas pelo planeta,
com certeza com potencial infini-
to. A natureza nos ensinando...

———
Jose F. Höfling, biólogo
e professor da Unicamp

Mães, Lei Áurea e saúde
Paiva Netto

O Dia das Mães,
 comemorado
no segundo do-

mingo de maio, e a Abo-
lição da Escravatura, no
dia 13, nos conduzem a
importantes reflexões. O
zelo materno no cuida-
do da saúde dos filhos
e o alto significado da Lei Áurea
são dois simbolismos que devem
iluminar as boas iniciativas de li-
bertação do ser humano dos escra-
vismos que prejudicam a existên-
cia dele. Entre eles estão os com-
portamentos de risco, a exemplo da
falta de critério na alimentação e
do vício do fumo.

Recentemente, o Ministério da
Saúde apontou que o número de
pessoas acima do peso vem aumen-
tando. E, apesar de os dados da pes-
quisa de Vigilância de Fatores de
Risco e Proteção para Doenças Crô-
nicas por Inquérito Telefônico (Vi-
gitel) demonstrarem que o número
de fumantes no país segue em que-
da, todos sabemos que muito há que
ser feito. Vale ressaltar as palavras
da ex-diretora-geral da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), Mar-
garet Chan: "O Brasil é um líder no
controle do tabaco, deve manter o
bom trabalho".

Quanto ao excesso de peso, é
inegável que a falta de um bom
planejamento alimentar e de exer-
cícios físicos leva a população a

pôr em risco o próprio
bem-estar. O acesso à
informação é funda-
mental para que tenha-
mos hábitos melhores.
É na infância que se
molda igualmente os
bons costumes alimen-
tares. Está mais que
comprovado que o con-
sumo exagerado de co-

mida industrializada não faz bem
ao organismo. Um cardápio sau-
dável, rico em frutas, legumes e
verduras, por exemplo, é um bom
início para mudar esse quadro pre-
ocupante.

Acrescente-se a tudo isso a
boa saúde de nossas Almas. Bus-
quemos nas boas obras e na ora-
ção os nutrientes do Céu. Não po-
demos desprezar o Alimento Ce-
leste, com o qual o Criador sus-
tenta Suas criaturas. Deus é su-
perior aos limites que o ser hu-
mano queira impor a Ele.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Com R$ 200 milhões, São Pedro terá
1.760 novas casas e terrenos populares

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/
E), cozinha americana, sala, área de
serviço, garagem e portão eletrônico.
R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol
- Térreo - 2 dorm.,  w.c. social, sala
para 2 ambientes  com sacada, cozi-
nha ,área de serviço, estacionamento,
portão eletrônico.  R$ 445.000,00  -
(A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala
de jantar, sala de tv e sala para lan-
char, ambas com magnifica vista, lava-
bo, cozinha, área de serviço e abrigo.
Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas,  p isc ina,  churrasquei ra  e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea:
2 dorm. (1 suí te) ,  w.c.  socia l ,  sala,
copa, cozinha, área de serviço, varan-
da, abrigo para 2 carros cobertos, área
de churrasqueira. Parte Inferior: quar-
to, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-
nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

                                 TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo lo-
cal, 3 frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes:

R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (acli-
ve) - R$ 210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive.
R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420
m2 - R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267
M2 - R$ 120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2
(MURETA E CALÇADA)-  R$
110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2
- ACLIVE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000
m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em
L, p isc ina,  quiosque com churras-
queira, play ground, campo de fute-
bol, canil, horta,  casa para caseiro
e quar to  de fer ramentas.  R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2,
plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2,
casa semi nova com    2 dorm. ( 1
suíte com hidro massagem), w.c. so-
cial,  sala de estar, copa, cozinha,
varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes,
c. futebol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

A realização do sonho da casa própria estará acessível para a população, com financiamento em até 360 parcelas
A localização privilegiada e as

belas paisagens de São Pedro estão
atraindo investimentos não só no
setor de turismo, mas também no
mercado imobiliário. Ao longo dos
próximos três anos, o município
receberá um aporte de R$ 200 mi-
lhões de duas grandes incorpora-
doras, valor que vai viabilizar 1.760
novas unidades habitacionais no
município, que contarão com infra-
estrutura completa, pavimentação
asfáltica, guias e sarjetas, galerias
pluviais, rede de água e esgoto,
energia elétrica e iluminação
pública, além de área reservada
para a instalação de creche e
Unidade Básica de Saúde (UBS).

Com o prolongamento de
aproximadamente 1.000 metros da
avenida Aureliano Esteves, na re-
gião do bairro São Francisco, a
empresa Ecovita investirá R$ 164
milhões na construção de 982 ca-
sas populares, de 44 metros qua-
drados cada, com financiamen-
to pelo Programa Minha Casa
Minha Vida. Serão terrenos de
160 metros quadrados e outros
52 lotes mistos para comércio.

  Os bairros Samambaia 1 e
Samambaia 2 também receberão
recursos vultosos. A VBP Negócios
Imobiliários planeja um investi-
mento de R$ 35 milhões, dividido
em duas etapas. Em uma área de
584 mil metros quadrados serão
disponibilizados 778 terrenos po-
pulares, de 160 metros quadrados
a 200 metros quadrados cada.

Segundo o presidente da VBP
Negócios Imobiliários, Renato Vi-
dotti, já foram gerados 150 empre-
gos diretos e indiretos no empre-
endimento, número que aumenta-
rá expressivamente com a conti-
nuação da obra, evolução do
projeto e o desenvolvimento do
bairro. Ele revela que, no proces-
so de escolha dos municípios, pe-
saram a favor de São Pedro o "de-
senvolvimento, qualidade de vida,
cultura local com seus habitantes e
a projeção de crescimento".

"Além da realização do so-
nho da casa própria, empreen-
dimentos habitacionais como
estes fazem a economia de São
Pedro girar, atraindo comérci-
os, construtoras, empreiteiras,

lojas de materiais de constru-
ção e o principal, ativando a
mão-de-obra local,  gerando
muitos empregos e fortalecen-
do toda a cadeia de serviços
e suprimentos, além de con-
tribuir ainda mais para o de-
senvolvimento do município",
disse o executivo.

FUNÇÃO SOCIAL - O pre-
feito de São Pedro, Thiago Silva,
destaca a função social destes em-
preendimentos, localizados em
ZEIS (Zona Especial de Interesse
Social), uma vez que cumprem as
premissas do Plano Diretor do
município na Lei de Zoneamento.

 "Esses programas habitacio-
nais viabilizam o sonho da casa
própria, acessível à população de
baixa renda, pois podem ser fi-
nanciados em até 360 parcelas
com 30 anos para quitação to-
tal da dívida. Isso é fundamen-
tal para São Pedro, município
que registrou o maior crescimento
populacional da região em 2022,
destaca o Chefe do Executivo.

Segundo dados do IBGE

(Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística), São Pedro re-
gistrou crescimento populacio-
nal de 7,42% em 2022, um dos
maiores índices da Região Me-
tropolitana de Piracicaba.

PLANTA POPULAR  -
Além dos subsídios e do finan-
ciamento bancário, os mutuári-

os podem dispor de outro im-
portante benefício: o "Planta
Popular", programa da Prefei-
tura de São Pedro que oferece
gratuitamente seis projetos de
construção padrão (de 45,99
metros quadrados a 69,54 me-
tros quadrados) para residên-
cias de pessoas que morem no

município há, pelos menos, três
anos. O benefício está dispo-
nível  somente aos  que pos-
s u e m  u m  i m ó v e l  c a d a s t r a -
d o  e  r e n d a  f a m i l i a r  d e  a t é
q u a t r o  s a l á r i o s  m í n i m o s .
T a m b é m  é  n e c e s s á r i o  s e r
proprietário de terreno regu-
larizado para construção.

Os novos bairros Samambaias 1 e 2 vão oferecer terrenos de 160 a 200 metros quadrados

Divu lgação

Esta publicação custou R$ 264,00 aos cofres públicos
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COMUNICADO DA APEOESP
Imposto sindical é cobrado por decisão da Justiça

e apenas dos professores que não são associados

Frente às dúvidas manifestadas por pro-
fessores e professoras sobre o desconto para
a APEOESP em três parcelas, já constando
no holerite de abril, esclarecemos: O descon-
to seria feito para entidade que não luta, uma
vez que o imposto sindical estava previsto já
na Constituição de 1988, e apenas em 2010
o STF decidiu que os sindicatos dos ser-
vidores públicos fariam jus a receber tal
verba. Tão logo o julgamento foi finaliza-
do, entidades federativas de professores
começaram a protocolar pedidos para
que fossem beneficiadas com essa quan-
tia, e a APEOESP foi alertada pela CNTE de
que já havia movimentação neste sentido no
Estado de São Paulo.

Importante que se lembre que naque-
le período a APEOESP travava combate
ferrenho com o governo Serra, e até para
evitar que entidade cartorial, sem históri-
co de luta, se aproveitasse da brecha
que foi criada pelo julgamento do STF, e
para defender sua base, APEOESP ingres-
sou com o pedido, tendo que defender esse
ponto de vista judicialmente. A APEOESP
nunca defendeu o Imposto Sindical como meio
de sustento da luta, sempre tendo se asse-
gurado com a contribuição voluntária de
seus filiados, contudo, a luta movida pelo
Sindicato beneficia os sócios e não sóci-
os, sempre, e, então, por decisão con-
gressual, acrescentou a Taxa Negocial
como fonte de custeio da luta.

Aposentados e associados não têm
desconto.

O Judiciário decidiu que a APEOESP,
e não uma entidade cartorial qualquer, é
que representa a categoria e, atenta aos
princípios que norteiam sua atuação sin-
dical, a APEOESP, no momento da exe-
cução, tratou a questão como trataria a
taxa negocial, informando ao juiz da cau-
sa que desejaria executar os valores a
que faria jus da seguinte forma:  execu-
taria apenas 60% do valor a ser descon-
tado de cada um; b) executaria a valor
devido em três parcelas; c) executaria o
valor devido apenas dos não associados;
d) não executaria qualquer quantia dos
professores aposentados, filiados ou não;
e) executaria apenas dos ocupantes de
cargos de professor.

Quem luta e mobiliza
é a APEOESP

É importante que se note que ape-
nas quem está na ativa e não é associa-
do está tendo esse desconto, que é jus-
to, porque as lutas e conquistas da APEO-
ESP se aplicam a todos, associados e não
associados. Entre essas, podemos lem-
brar: Piso salarial profissional nacional, que
se tornou realidade com a participação da
APEOESP, que esteve presente em todos os
atos, movimentos e debates em que o as-
sunto foi tratado, tendo o nosso Sindicato sido
fundamental nessa conquista que se aplica
a todos, associados e não associados.
Recorde-se que foi de iniciativa do então
deputado federal constituinte Gumercin-
do Milhomen, ex- presidente da APEO-
ESP, a iniciativa de pautar a criação do
piso na Assembleia Nacional Constituinte
(1986/1988), que se tornou realidade por
meio da lei 11.738/2008.

- A estabilidade para os professores
da categoria F, que em 2007 eram
80.000 professores e seria todos demiti-
dos por ocasião da instituição da SP-
PREV. Graças à luta da APEOESP e suas
tratativas junto ao Governo Federal, o
Estado de São Paulo teve que garantir a
permanência desses professores na rede
estadual, estabilidade mais tarde asse-
gurada por lei 1093/2009. A estabilidade
beneficiou associados e não associados.

- O fim das provinhas para que os pro-
fessores da categoria F participassem das
atribuições de aulas, que foi alcançada com
muita luta e, inclusive, com ação judicial, be-
neficiando associados e não associados.

- O fim das provinhas para a classifi-
cação e admissão dos professores da ca-
tegoria O , beneficiando associados e
não associados.

- As alterações na forma de contrata-
ção de professores da categoria O, que
melhoraram a situação de associados e
não associados. A contratação passou de
menos de um ano para quase quatro
anos, a duzentena (afastamento por 180
dias entre um contrato e outro) foi redu-
zida para quarenta dias e os direitos pas-
saram a ser anuais. Não é ainda o ideal
e lutamos para que a estabilidade da ca-

tegoria F seja extensiva à categoria O até
que haja concurso.

-  Realização do maior concurso público
para PEB II em 2013, com 59 mil vagas. Em
2014 foi realizado concurso para PEB I e ou-
tros concursos foram realizados posterior-
mente. Hoje lutamos por um concurso classi-
ficatório para 100 mil vagas.

-  As incorporações de gratificações
aos vencimentos, que também atingiram
associados e não associados.

- Todas as lutas que se travaram em Bra-
sília, contra todas as reformas da previdên-
cia, reformas administrativas, pela criação do
FUNDEF e depois do FUNDEB permanente,
que ampliou os recursos para valorização dos
profissionais da Educação de 60% para 70%,
que permitiu o pagamento de abono em 2022.
Essa e outras foram ações demandaram cus-
tos imensos, inclusive para que profes-
sores e professoras fossem a Brasília re-
presentando a APEOESP. Foram grandes
caravanas, financiadas pelos associados,
que pagam suas mensalidades, com benefí-
cios para associados e não associados.

- Todas as ações judiciais coletivas
da APEOESP tiveram seus benefícios
estendidos aos não associados, tam-
bém com seus custos arcados pelas
mensalidades dos associados.

- Todas as recentes vitórias no parla-
mento, com a não demissão de mais de
50.000 categorias O, filiados ou não, que ti-
veram seus contratos prorrogados, é verda-
de, por uma atuação persistente e diária de
nossa deputada estadual, professora Be-
bel, também presidenta da APEOESP,
cuja ação foi lastreada em mobilizações
que o Sindicato realizou, e com os custos
arcados apenas pelos associados.

- O fim do confisco dos aposentados
e pensionistas, que do modo se conse-
guiu na Alesp, pela atuação da professo-
ra Bebel, que pode expor e convencer
todos os deputados da justeza da causa
porque houve movimento intenso da
APEOESP, resultando - como o caso da
prorrogação dos contratos da categoria
O - em um projeto assinado por todos os
deputados e aprovado por unanimidade.
Novamente, este movimento foi custeado
pelos associados, mas beneficiou os não
associados também. Sobre esse ponto,
ainda é necessário lembrar que há ação
coletiva em trâmite que pode ter como
resultado a devolução os valores cobra-
dos injustamente dos aposentados, as-
sociados ou não. Essa ação, como as
demais, gera custos, inclusive periciais,
que estão sendo e continuarão sendo
pagos pelas mensalidades dos associa-
dos, mas que beneficiarão também os não
associados.

- Continuamos na luta pelas Ativi-
dades Pedagógicas Diversificadas em
local de livre escolha, para associa-
dos e não associados.

Defesa incondicional
da vida
De fato, a Apeoesp tem sido incansável

na luta. Durante a pandemia, fizemos a defe-
sa incondicional da vida, criamos uma rede
de solidariedade aos professores eventuais
e categoria O sem aulas, com a distribuição
de milhares de cestas básicas. Também fo-
mos o primeiro Sindicato a conseguir anteci-
pação da vacinação para professoras e pro-
fessores e, por meio de greve e ação judicial,
prorrogamos ao máximo a volta às aulas pre-
senciais, com apoio dos pais, que não envia-
ram seus filhos às escolas, e dos próprios
estudantes. Por meio de nossas subsedes,
conseguimos que mais de 350 prefeitos de-
cretassem a não retomada das aulas presen-
ciais enquanto durasse a pandemia. Duran-
te a pandemia, mantivemos nosso Sindicato
funcionando a pleno vapor, alterando o esta-
tuto para que as deliberações pudessem ser
feitas de forma virtual e realizamos caminha-
das, atos e mobilizações nas ruas, pelas nos-
sas reivindicações e contra os ataques
dos governos federal e estadual, toman-
do todas as providências para proteger a
saúde e a vida dos professores. Essas
lutas, igualmente, beneficiaram associa-
dos e não associados e foram todas cus-
teadas com as mensalidades dos filiados.

 No caso de eventuais descontos indevi-
dos -- Os professores filiados, aposentados,
associados ou não, ou os ocupantes de ou-
tros cargos, que não o de professor, que even-
tualmente sofreram descontos, devem pro-
curar a entidade, por meio das subsedes,
para que seja procedido o acerto.

Sindicalize-se. Fortaleça a APEOESP.
A DIRETORIA

Esta publicação custou R$ 280,05 aos cofres públicos



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 5 de maio de 2023 A9

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel denuncia fechamento
de salas de aulas e escolas
pelo govenador Tarcísio
A parlamentar de oposição diz que está em curso na rede estadual de
ensino do Estado de São Paulo mais uma "reorganização disfarçada"

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo) ,  deputada estadual
Professora Bebel (PT) diz que
está em curso na rede estadual
de ensino do Estado de São
Paulo mais uma "reorganização
disfarçada" que, realizada de
forma paulatina, implicará no
fechamento de unidades esco-
lares, a partir do sistemático
f e c h a m e n t o  d e  c l a s s e s .
Informada com a iniciativa do
g o v e r n a d o r  T a r c í s i o  d e
Freitas, Bebel diz que iniciati-
va como esta do governo es-
tadual já foi derrotada pelos
professores, através de ações
lideradas pela Apeoesp, que
defende escola  públ ica  de
q u a l i d a d e .  A t u a l m e n t e ,  o
governo estadual está tentan-
do fechar 253 classes.

De acordo com a deputada
Bebel, no ano de 2015, por exem-
plo, foi anunciada a chamada
"reorganização escolar", que fe-
charia 94 escolas em diversas
regiões do estado e, numa previ-
são inicial, desmembraria outras
750 escolas de acordo com as
idades dos estudantes (ciclo I do
ensino fundamental, ciclo II do
ensino fundamental e ensino
médio), o que causaria grandes
transtornos para os estudantes,
suas famílias, professores e fun-
cionários. "Tão logo foi anunci-

Divulgação

A intenção do governador de fechar salas de aula para posteriormente
fechar escolas tem sido denunciado pela deputada Bebel

ada a reorganização, a Apeoesp
não apenas denunciou o plano,
como articulou um amplo movi-
mento denominado 'Grito pela
Educação Pública de Qualidade
no Estado de São Paulo', reunin-
do dezenas de entidades dos pro-
fissionais da educação, dos estu-
dantes, da juventude, centrais sin-
dicais e sindicatos, movimentos
sociais para barrar o ataque".

Durante todo aquele pro-
cesso, os estudantes ocuparam
213 escolas  com apoio  da
Apeoesp e demais entidades,
resultando no recuo do governo
e cancelamento do plano em
dezembro de 2015. "No ano de
2016, novamente tentou-se
aplicar a reorganização, desta
vez por meio do fechamento
s i s t e m á t i c o  d e  c l a s s e s  e
t u r n o s  p a r a  e s v az iar
determinadas  unidades ,
justificando sua desativação.
Novamente o plano foi denun-
ciado e interrompido. Agora, o
mesmo método volta a ser uti-
l i zado .  Em 34  reg iões  do
estado, já temos previsão ou
concretização de fechamento
de 253 classes.  Com nossa
denúncia e mobilização, diri-
gentes de ensino de algumas
regiões adiaram a decisão para
o  segundo  semestre ,  sem
cancelarem a intenção", conta.

Bebel diz que a Apeoesp está
atenta, mobilizada e seguirá reali-
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Rede de Supermercados
faz Saldão em todas lojas

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizará Saldão Con-
selho de Mãe, nos dias 5 e 6 de maio,
sexta-feira e sábado que antecedem
a comemoração. A ação faz parte
da campanha - com Ana Maria
Braga, que traz aos Clientes vários
descontos e ofertas especiais para
celebração da data.

O Saldão tem como objetivo
proporcionar mais economia para
os Clientes, com boas ofertas de
produtos do dia a dia como os itens
de cesta básica, além de açougue e
bebidas, tudo para que tenham
mesa farta com preço acessível. Nos
dias da promoção, os Clientes que
forem às lojas da Rede poderão
identificar os itens com os melho-
res preços e as ofertas exclusivas.

Além das compras nas lojas
físicas, os consumidores também
poderão realizar suas compras no
site superpaguemenos.com.br. "Ao
ofertar saldões mensais aos nossos Cli-
entes, atingimos nosso objetivo que é
fazer a vida melhor", comenta Fabio
Cecon, gerente de Marketing e Comu-
nicação da Rede de Supermercados
Pague Menos.  "Por ser um final
de semana antes do Dia das Mães,
é uma ótima oportunidade para
garantir os itens necessários para
preparar aquele prato caprichado
para celebrar", complementa.

Já é tradicional o Supermer-
cados Pague Menos oferecer ótimas

ofertas aos Clientes que realizam o
cadastro de fidelidade Clube Leve
Mais e obtém benefícios na compra
de produtos, que estejam com eti-
quetas verdes. Ao se identificar no
caixa, os que já são cadastrados
recebem os descontos dos produ-
tos em promoção.

Outra vantagem que Clientes
da Rede de Supermercados Pague
Menos tem é o Cartão Pague Me-
nos, com condições especiais na
hora de pagar. Durante o Saldão
Conselho de Mãe, itens de eletro e
bazar poderão ser parcelados em
até 10 vezes. O Cartão é destinado
a financiar e facilitar as compras
nas 33 lojas físicas e e-commerce
da Rede. O Cliente interessado em
adquirir o Cartão Pague Menos
pode solicitar no atendimento de
qualquer uma das unidades. Para
que a proposta seja analisada é pre-
ciso ter mais de 18 anos e não pos-
suir restrições no CPF.

A campanha "Conselho de
Mãe - com Ana Maria Braga "da
Rede de Supermercados Pague
Menos segue até 14 de maio, em
todas as lojas e e-commerce. São
vários descontos especiais durante
o período da ação. O endereço e
horário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser
consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s.

Sobre a Rede de
Supermercados Pague Menos

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 33
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa

Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em Santa
Bárbara d'Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.800 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos produ-
tos de qualidade e aos preços im-
batíveis, faz da varejista sinô-
nimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e va-
riedade.  Supermercados Pague
Menos "Faz Sua Vida Melhor"!

A presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora
Bebel (PT), participou das co-
memorações do 1º de maio, Dia
do Trabalhador, no ato unifi-
cado das Centrais Sindicais no
Vale do Anhangabaú, em São
Paulo, que reuniu pelo menos
40 mil participantes. Bebel fi-
cou imensamente feliz em po-
der comemorar o seu aniversá-
rio ao lado do presidente Lula,
que também participou do even-
to, que reuniu milhares de tra-
balhadores, quando anunciou
a elevação do valor do salário
mínimo e da tabela do imposto
de renda, onde inclusive teve
também a participação do de-
putado Eduardo Suplicy, que

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel corta bolo em comemoração
ao seu aniversário

Bebel nas comemorações do Dia do Trabalhador,
no Vale do Anhangabaú, Capital

Deputada Professora Bebel com o também deputado
Educardo Suplicy nas comemorações

O Vale do Anhangabaú ficou lotado de trabalhadores
na comemoração do 1º de Maio

CCCCCENTRAISENTRAISENTRAISENTRAISENTRAIS S S S S SINDICAISINDICAISINDICAISINDICAISINDICAIS

Bebel no 1º de Maio e comemora
seu aniversário ao lado de Lula

puxou um carinhoso parabéns,
inclusive com direito a bolo.

Em suas redes sociais, a Pro-
fessora Bebel falou da sua alegria
em participar desse dia de luta his-
tórico. “Hoje também é o meu ani-
versário e o meu maior presente é
fazer parte da luta que culminou
no Dia Mundial do Trabalho sob
uma gestão democrática e defen-
sora dos direitos da classe traba-
lhadora, desde o golpe dado na pre-
sidenta Dilma”, escreveu.

Nesses quatro meses do gover-
no Lula, Bebel destaca que fosse
retomado “uma série de direitos,
com o salário mínimo, após seis
anos sendo reajustado apenas pela
inflação, passa para R$ 1320,00,
trazendo um ganho real para as-

salariados e pensionistas. O gover-
no Lula vai propor um projeto, re-
tomando a política de valorização
do salário mínimo”, destacou.

Nesse início de governo,
Lula, que vem criticando os al-
tos juros praticados no país, ale-
gando que prejudicam o desen-
volvimento econômico, conforme
Bebel, já resgatou programas
fundamentais, como Bolsa Famí-
lia, Minha Casa, Minha Vida e
Luz para Todos, “assim como
muitos outros programas soci-
ais, estão de volta, assim como
as  mulheres, os negros, a juven-
tude e os índios estão sendo res-
peitados, e a meta do governo do
presidente Lula é de zerar o des-
matamento no país até 2030”.

Bebel também ressaltou que
mais de 13 milhões de trabalhado-
res que ganham até R$ 2640,00
mensais deixam de pagar imposto
de renda com a correção da tabela.
“Enfim, uma série de medidas que
já sinalizam uma melhora para as
condições de vida dos trabalha-
dores e recuperação da economia,
mas não podemos nos esquecer
que esse governo foi eleito sob um
pacto de coalisão e que está em per-
manente disputa, e, por essa razão,
lotamos o vale do Anhangabaú,
para celebrar o Dia Mundial dos
Trabalhadores e trabalhadoras e
dar a sustentação que o presiden-
te Lula precisa”, conta a deputa-
da Professora Bebel, expressan-
do toda satisfação com o evento.

zando e divulgando o levantamen-
to da situação. "Estamos na luta
para defender os direitos  dos es-
tudantes e dos profissionais da
educação. As subsedes devem con-
tinuar informando por meio de
presiden@apeoesp.org.br e reali-
zar atos nas Diretorias de Ensino
em que esteja ocorrendo fecha-
mento de salas de aulas", orienta.

Para a presidenta da Apeo-
esp, a Secretaria Estadual da
Educação tem que desmembrar

classes e fazer busca ativa por
alunos.  "A obrigação da
Secretaria  Estadual  da
Educação é de realizar a busca
ativa dos estudantes que dei-
xaram de frequentar as escolas,
assim como desmembrar as
classes  superlotadas  que
existem em todas as unidades
escolares, fixando em 25 o limite
máximo de 25 estudantes por
sala de aula, favorecendo a
qualidade do ensino", destaca.
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FALECIMENTOS

SR.NELSON BENTO LEME
faleceu no dia 27/04 na ci-
dade de Piracicaba aos 72
anos de idade e era filho dos
finados Sr.Joaquim Bento
Leme e da Sra.Madalena
Teodoro de Lima. Deixa os
filhos: Luis Eduardo e Nor-
berto Bento, Nelson Valeri-
ano (falecido). Deixa demais
parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 28/04 sa-
indo o féretro ás 10:00h do
Velório Municipal seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. À família
e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNE-
RAIS.

SRA.LUIZA MARIA BAL-
TIERI GODOY faleceu no
dia 28/04 na c idade de
São Pedro,  contava 87
anos de idade. Era viúva
do Sr.Pedro Godoy.Era fi-
l h a  d o s  f i n a d o s
Sr.Fioravante Baltieri e da
S r a . B e t i l d e  A n n a
Fe l t r in .De ixa  os  f i lhos :
Luis Pedro de Godoi casa-
do com Lusimar Ceci l ia
Miranda de Godoi e José
Augusto de Godoy casa-
do com Edna de Fatima
Vacari  de Godoy, Valter
(falecido) Deixa netos, bis-
netos, deixa noras e de-
mais parentes. O seu se-
pultamento dar se dia 29/
04  sa indo  o  fé re t ro  ás
13:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazi-

FALECIMENTOS
SR. GUMERCINDO SOA-

RES DE ANDRADE faleceu dia
02/05/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 57 anos, fi-
lho do Sr. Nelson Eugenia de
Andrade, já falecido e da Sra.
lrany Soares de Andradei dei-
xa os filhos: Nelson, João e
Murilo. Deixa demais famiJia-
res e amigos. Velório dia 03/
05/2023, das 06h00 às 10h00
no Velório Memorial Bom Je-
sus na cidade de São Pedro/
SP, sala "0211, sendo transla-
dado o corpo para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente. À família e
amigos.enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. FERNANDO FER-
REIRA faleceu dia 03/05/
2023, na cidade de Piraçi-
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PAT São Pedro abriu mais de
60 vagas no primeiro trimestre
"A busca por emprego pode ser dificuldade para muitas pessoas; temos
investido cada vez mais na melhoria dos serviços do PAT", afirma Thiago

Divulgação

caba; contava 79 anos filho
dos finados Sr. José Ferrei-
ra e da Sra. Amalla Padova-
ni, ercii casado com a Sra.
Maria Helena Zanetti Ferrei-
ra; deixa os filhos: Jósé Eli-
as Ferreira e Noemi Ferrei-
ra. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Seu ve-
lório teve inicio dia 03/05/
2023 às 14h00 até o dia 04/
05/2023 às 07h00 de hoje
no Velório do Memorial Bom
Jesus na cidade de São Pe-
dro/SP, seguindo o féretro
para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Pós-
tumas às 08h30 no "Salão
Nobre" do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pi-
racicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente.'A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

go da família. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.VANDA MARIA PA-
DETTI faleceu no dia 01/05
na cidade de São Pedro aos
60 anos de idade e era viúva
do Sr.Roberto Aparecido
Lima da Silva.Era filha do fi-
nado Sr.Miguel Padetti So-
brinho e da Sra.Ana Alberti-
ni Padetti .Deixa os filhos:
Diogo e Raquel .Deixa fami-
liares e amigos.O seu sepul-
tamento dar se dia 03/05
saindo o féretro ás 08:00 h
do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR JOEL RODRIGUES DA
SILVA faleceu no dia 29/04
na cidade de Santa Maria da
Serra aos 86 anos de idade
e era f i lho dos f inados
Sr.Manoel Rodrigues da Sil-
va e da Sra.Maria Bernardi-
na de Souza.Deixa irmã e
demais parentes.O seu se-
pultamento deu se dia 30/04
saindo o féretro ás 11:00h do
Velório Municipal de Santa
Maria da Serra seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família. À
família e amigos enluta-

dos  os  sen t imentos  de
pesar  do  GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.ROSA MARIA DIONISIO
OLIVEIRA faleceu no dia 03/
05 na cidade de São Pedro,
contava 61 anos de idade e
era casada com o Sr.José
Alvaro Germano Oliveira.Era
filha dos finados Sr.Antonio
Dionisio  e da Sra.Margarida
Pereira Dionisio.Deixa os fi-
lhos: Sidney, Ana Priscila e
Sabrina Deixa netos demais
familiares e amigos.O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Piracicaba e o
seu sepultamento deu se dia
03/05 saindo a urna mortuá-
ria do Velório do Cemitério
da Vila Rezende –sala 3
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-

tados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SRA.SONARA LUCIA POR-
TO SANTOS faleceu no dia
04/05 na cidade de São Pedro,
contava 47 anos de idade. Era
filha dos finados Sr.Miguel
José dos Santos e da
Sra.Regina Lucia Porto dos
Santos.Deixa os filhos: Ander-
son e Mariana Deixa demais
familiares e amigos. O seu
sepultamento dar se dia 04/05
saindo o féretro ás 15:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

UBS Primavera tem vacinação
antirrábica neste sábado

Em mais uma etapa do crono-
grama elaborado pela Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social do
calendário anual de vacinação an-
tirrábica de 2023, a vacinação será
realizada neste sábado, dia 6 de
maio, em frente à Unidade Básica
de Saúde do Bairro Primavera, lo-
calizada na rua Jota, sem número.

As doses gratuitas da vacina
contra a raiva em cães e gatos são
para animais a partir dos 3 me-
ses de vida e os bichos devem
ser levados pelo responsável
utilizando guias, coleiras, gaio-
las, caixas de transporte ou fro-
nhas. Os animais devem rece-

ber a vacina antirrábica todos
os anos para que a proteção
contra essa doença potencial-
mente fatal seja reforçada. O
cronograma completo da vaci-
nação pode ser consultado no link
(https://www.saopedro.sp.gov.br/
dias-e-locais-de-vacinacao-contra-
raiva-de-caes-e-gatos-2023) e redes
sociais da Prefeitura de São Pedro.

SERVIÇO
Vacinação antirrábica. Sábado,
6/05, das 8h às 12h, em frente à
UBS Primavera, na rua Jota,
sem número. Gratuito. Mais in-
formações (19) 3481-9473.

Vacinação neste sábado em frente à UBS do Bairro Primavera

Divu lgação

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Mapa cultural vai apontar
diagnóstico em São Pedro

Com o objetivo de realizar
um diagnóstico da cultura da
cidade e identificar, registrar e
analisar agentes, espaços e ações
culturais de São Pedro nos anos
de 2023 e 2024, a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Cultura, vai fazer o mape-
amento cultural da cidade.

O mapa cultural é um ins-
trumento que tem como objetivo
demonstrar aspectos culturais, his-
tóricos e costumeiros de um povo e
de sua região. A ferramenta pos-
sibilita resgatar e registrar va-
lores que mapas comuns geral-
mente não apresentam.

A primeira etapa consis-
te na coleta de informações
junto à comunidade são-pe-
drense, por meio de um ques-
tionário on-line. Pela análise
quanti-qualitativa dos dados
obtidos,  vai ser possível co-
nhecer agentes, espaços e ações
vinculadas à cultura, em um
recorte temporal que abrange os
anos de 2023 e 2024.

 Na segunda etapa, os da-
dos serão sistematizados de
acordo com as dimensões da
cultura na cidade, dando sequ-
ência ao georreferenciamento
dos agentes e espaços de cultu-
ra. Este georreferenciamento
permitirá a visualização das re-

des de cultura que a cidade es-
tabelece com a região da Serra
do Itaqueri, com o Estado de
São Paulo, com o Brasil e com o
exterior. Em seguida, os dados
serão analisados estatística e
qualitativamente.

 A cada etapa, serão apre-
sentados os resultados, parciais
e finais, à comunidade. Ao final
do processo, o mapa cultural
será disponibilizado e os resul-
tados da pesquisa divulgados.

O mapeamento vai viabili-
zar também a construção de in-
dicadores culturais e de infor-
mações quanti-qualitativas que
vão subsidiar a elaboração de
um futuro Plano Municipal de
Cultura de São Pedro.

"Em 2020, a Prefeitura re-
alizou um mapeamento para
atender as exigências da Lei Al-
dir Blanc e agora o novo mape-
amento visa ser o protagonista
das políticas públicas que serão
desenhadas para o município,
além de servir como base para
os projetos de incentivo a cul-
tura com os recursos Federal e
Estadual", disse o coordenador
de Cultura, Ivan Teixeira.

As perguntas para a elabora-
ção do mapa cultural estão dispo-
níveis em:  https://forms.gle/
oZJPsNimxou64M1u7

No primeiro trimestre deste
ano, o Posto de Atendimento ao
Trabalhador (PAT) de São Pedro
encaminhou mais de 145 traba-
lhadores para entrevistas de
emprego e abriu mais de 60 va-
gas para diversas áreas de atu-
ação. Esses números foram di-
vulgados pelo coordenador de
Emprego e Renda, Danilo Dihel.

De acordo com Dihel, o resul-
tado é fruto de um trabalho cons-
tante de capacitação e orientação
oferecido pelo PAT aos trabalha-
dores que buscam o serviço. "Esta-
mos sempre buscando formas de
aproximar os trabalhadores das
oportunidades de emprego e tam-
bém de prepará-los para as exigên-
cias do mercado de trabalho. O
objetivo é proporcionar aos traba-
lhadores mais chances de inserção
no mercado e contribuir para o
desenvolvimento econômico do
município", afirmou.

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, também destacou a im-
portância do trabalho realizado
pelo PAT. "Sabemos que a busca
por emprego pode ser um momen-
to de grande dificuldade para mui-
tas pessoas, e é por isso que temos
investido cada vez mais na melho-
ria dos serviços oferecidos pelo
PAT", disse. Diante dos resulta-

A preocupação é com emprego e renda: 60 novas vagas

dos obtidos no primeiro trimes-
tre deste ano, a expectativa é
que o número de trabalhadores
encaminhados para entrevistas
e de vagas abertas continue a
crescer nos próximos meses.

Além do encaminhamento
para entrevistas e abertura de

vagas, o PAT de São Pedro que
funciona no prédio do Poupa-
tempo, na avenida Imigrantes,
688,  oferece diversos serviços
à população, como entrada em
seguro desemprego, Procon,
Banco do Povo e segunda via da
conta de água. Para os inte-

ressados em utilizar os serviços do
PAT de São Pedro, é importante fi-
car atento aos horários de atendi-
mento: de segunda a sexta-fei-
ra das 9h às 17h e aos sábados
das 9h ás 13h. Outras informações
podem ser obtidas no site da
Prefeitura (saopedro.sp.gov.br).

VVVVVACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃO

Saúde faz campanha contra Covid e gripe
Para garantir que doses de

vacinas contra a gripe (Influenza)
e a bivalente contra a Covid-19 che-
guem a mais braços, a Secretaria
de Saúde e Desenvolvimento Soci-
al, por meio da Vigilância Epidemi-
ológica, realiza campanha de vaci-
nação nesta semana.

As doses são aplicadas dias 3,
4 e 5 de maio das 16h às 20h nos
supermercados Jardim São Pedro
I (avenida da Saudade, 784, bairro
Jardim São Pedro) e Scoton (rua
Valetim Amaral, 73, bairro Santa
Cruz) e no sábado, dia 6 maio, das
8h às 12h  na Feira do Produtor e
das 8h às 16h na Umis, e UBSs
Dorothea e Bela São Pedro.

Para a vacinação contra Co-
vid, é preciso apresentar docu-
mento oficial com foto, cartão
SUS e comprovante de vacina-
ção das doses anteriores.

A vacina bivalente contra Co-
vid está liberada para a população
com 18 anos ou mais. Para rece-
ber o imunizante é preciso ter
completado o esquema primário
com pelo menos 2 doses de vacina.
O intervalo da última dose deve ser
maior que 4 meses.

A Vacina de Influenza, con-
tra a gripe, está disponível para
a população com 60 anos ou
mais, gestantes, puérperas, pro-
fissionais de Saúde, crianças de
6 meses a 5 anos, professores
do ensino básico e superior,
profissionais das Forças de Se-
gurança e Salvamento, Profis-
sionais da Forças Armadas, Pes-
soas com deficiência permanen-
te, Caminhoneiros, pessoas s
com doenças crônicas não
transmissíveis e outras condi-
ções clinicas especiais. Sábado (6) a vacina será na Feira do Produtor e nas UBSs do Município

Divu lgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 625 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

CM RASPAGEM DE
TACO E APLICAÇÃO

DE SINTEKO
CONTATO: 19 -996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

Eleições da APEOESP serão um marco histórico
326 classes já326 classes já326 classes já326 classes já326 classes já
foram fechadasforam fechadasforam fechadasforam fechadasforam fechadas
ou estãoou estãoou estãoou estãoou estão
ameaçadas deameaçadas deameaçadas deameaçadas deameaçadas de
fechamento emfechamento emfechamento emfechamento emfechamento em
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Professora Bebel

No dia Primeiro de
Maio, milhares de tra-
balhadoras e trabalha-
dores se reuniram no
Vale do Anhangabaú,
em São Paulo, para co-
memorar o Dia Inter-
nacional de Luta da
classe trabalhadora.

A presença do Pre-
sidente Lula, anunciando políticas
de valorização do salário mínimo,
com o novo valor de R$ 1.320,00
já em vigor, aumento da faixa de
isenção do Imposto de Renda, no-
vas universidades e, no conjunto,
o compromisso com a recuperação
da economia, geração de emprego
e renda e promoção de direitos.
Mostra o quanto o Brasil já mudou em
apenas quatro meses e renova a justifi-
cada esperança de que possa mudar
ainda mais em quatro anos.

É certo que vivemos um perío-
do de conflitos e grandes desafios.
E há setores que atuam para impe-
dir que o governo Lula possa cum-
prir os compromissos assumidos,
como é o caso do Banco Central,
sob a presidência do conhecido bol-

sonarista Roberto Cam-
pos Neto, que novamen-
te manteve a taxa de ju-
ros no patamar de
13,75%, um verdadeiro
freio aos investimentos
e ao crescimento da eco-
nomia.

Há, portanto, mui-
ta luta a ser feita. No dia
26 de abril, mais de dez
mil pessoas estiveram

presentes na manifestação que or-
ganizamos na Avenida Paulista,
com caminhada até a sede da Se-
cretaria Estadual da Educação, na
Praça da República, não apenas
para reafirmar bandeiras impor-
tantes para professores, funcioná-
rios, estudantes e pais - como a revo-
gação da farsa do "novo" ensino mé-
dio, escolas seguras, valorização sala-
rial e profissional, melhores condições
estruturais nas escolas e outras -
como também para dizer que não
aceitaremos redução de 30% para
25% nas verbas da educação e nem
o fechamento desenfreado de clas-
ses que vem ocorrendo.

No momento em que escrevo
este texto, 326 classes já foram fe-
chadas ou estão ameaçadas de fe-

chamento em 28 regiões do estado
de São Paulo. Para além de fatos
pontuais, esses fechamentos repre-
sentam a retomada, de forma dis-
farçada, da política de "reorgani-
zação" da rede estadual de ensino,
que busca esvaziar paulatinamen-
te algumas escolas para justificar
seu fechamento. O que governo
deve, isso, sim, é fazer a busca ati-
va pelos estudantes que deixaram
as escolas para trazê-los de volta,
desmembrar as salas superlotadas
e estabelecer o limite máximo de 25
estudantes por classe, entre outras
providências. Seria um enorme
passo para garantirmos a melho-
ria da qualidade da educação pú-
blica no nosso Estado.

É nesse contexto de dificulda-
des, lutas e desafios que irão ocor-
rer as eleições para a Diretoria Es-
tadual da APEOESP, para o Con-
selho Estadual de Representantes
e conselhos regionais nas 94 sub-
sedes do nosso sindicato.

Essas eleições serão históricas,
porque, entre as três chapas que
concorrerão à Diretoria Estadual,
uma delas, a Chapa 1, tem como
lema "APEOESP Unida". Mais que

um título, essas palavras represen-
tam uma feliz realidade, na qual a
Articulação Sindical - corrente à qual
pertenço e que é majoritária na atual
diretoria - se uniu a diversas outras
correntes que autodenominam de opo-
sição e que compõem a direção atual
pelo critério da proporcionalidade. É
um importantíssimo passo à frente na
consolidação da APEOESP, o maior
sindicato da América Latina, como
legítima representante dos professo-
res da rede estadual e de grande nú-
mero de municípios paulistas e como
ator social no processo de construção
da nação que todos almejamos.

Os últimos anos de luta contra
retrocessos e ataques, em defesa da
democracia, contra golpes e tentativas
de golpes da extrema-direita e de parti-
cipação de todos nós na vitoriosa cam-
panha que derrotou Jair Bolsonaro nas
urnas, elegendo o Presidente Lula para
seu terceiro mandato como presidente
da República, pavimentaram o cami-
nho para a unidade que agora se apre-
senta na Chapa 1, que será lançada no
dia 6 de maio em São Paulo.

Você, leitor, leitora, professor,
professora ou que conheça associ-
ados e associadas da APEOESP,
participe do processo eleitoral da
APEOESP ou motive-os a votar no
dia 26 de maio. Queremos que nos-
so sindicato saia ainda mais forta-
lecido dessas eleições para continu-
ar lutando por educação pública de
qualidade, uma pauta que interes-
sa a toda a sociedade.

Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e De-
putada estadual pelo PT

VENDO OU TROCO
Casa São Pedro por
casa em Piracicaba

dormitório sala cozinha
quintal e etc base 320.000

tratar fone (19) 97106-
4586 e (19) 9.9862-4594
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Os benefícios de praticar
exercícios nos dias mais frios
Com planos mensais a partir de R$ 119, a Academia Top Training é referência na região na modalidade musculação

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

É quase sempre assim: o in-
verno vai chegando e com ele, a
preguiça. Porém, na academia Top
Training, em São Pedro, a regra é
vencer a briga com a preguiça e não
deixar o sedentarismo prevalecer
nem no friozinho. De acordo
com o educador físico Cássio
Augusto de Paula Barbosa, pra-
ticar atividades físicas no inver-
no possui inúmeras vantagens.

"O corpo precisa de movimen-
to para manter a temperatura es-
tável, pois o metabolismo fica mais
lento. Na verdade, fazer exercícios
no inverno, como atividades aeró-
bicas, ciclismo, corrida e muscula-
ção, é ótimo para proporcionar
maior gasto calórico, condiciona-
mento físico e ainda estabiliza a
temperatura corporal", explicou.

Quando se deixa de praticar
exercícios no inverno, todos os be-
nefícios conquistados ao longo dos
meses anteriores vão por água abai-
xo. "Força, tônus muscular e
rendimento diminuem e o alu-
no irá sentir essa grande dife-

rença quando retornar às prá-
ticas", ressaltou o professor Cássio.

Cuidados com a alimentação
também devem ser seguidos nos
dias mais frios, já que é comum
comer pratos mais calóricos e
beber menos água. Vale desta-
car, ainda, que a queima de ener-
gia no frio é mais rápida, já que
o corpo necessita de mais calo-
rias para se manter aquecido.
"É preciso manter um equilíbrio
e ficar atento aos possíveis exage-
ros cometidos no inverno".

A auxiliar de produção, Elai-
ne de Oliveira, de 40 anos, conta
que sente no corpo, na pele e na
mente os benefícios de fazer exercí-
cios em todas as estações do ano.
Há um ano e um mês na academia,
ela disse que sua vida mudou com-
pletamente para melhor.

"Eu pesava 112 quilos, com
1,55m. Além da obesidade, tinha
pressão alta, labirintite e esporão.
Tomei vergonha na cara e comecei
a frequentar academia, com aeró-
bico e musculação. Hoje estou com
88 quilos, sem pressão alta, sem
esporão, sem labirintite. Enfim,
saudável e com a autoestima mui-

to boa", explicou Elaine, que faz
exercícios três vezes por semana.

Fazer exercícios físicos diminui
o percentual de gordura corpórea,
auxilia nos níveis de colesterol e gli-
cemia, fortalece a estrutura óssea e
muscular e melhora a condição car-
diovascular do indivíduo. Por tudo
isso, recomenda-se que todo paci-
ente hipertenso que vai iniciar al-
guma atividade física passe por uma
avaliação médica antes.

SERVIÇO:
Com planos mensais a partir de
R$ 119, a Academia Top Trai-
ning é referência na região na
modalidade musculação. Aber-
ta de segunda a sexta-feira, das
6h às 22h, e aos sábados e feri-
ados das 9h às 12h, a Top Trai-
ning fica na Rua do Lazer, 12,
Centro. Telefone: (19) 3483-1435
/ (19) 99682-2913. Site:
www.academiatoptraining.com.br

Referência em musculação, a Academia Top Training, em São Pedro, atende de segunda a sexta-feira, das 6h às 22h, e aos sábados e feriados, das 9h às 12h

Daniella Oliveira
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Bebel discute eleições do próximo
ano com lideranças de São Pedro
A finalidade do encontro é que o Partido dos Trabalhadores se prepare
para lançar uma chapa forte de candidatos à Câmara Municipal

Divu lgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) esteve na cidade de
São Pedro, no último domingo à
tarde, quando se encontrou com
lideranças da cidade e iniciou dis-
cussões sobre as eleições munici-
pais do próximo ano. O encontro
foi realizado na casa da professora
Sheila Fernandez A Claresse, pre-
sidenta do diretório do PT, e finali-
dade é de que o partido se prepare
para lançar uma chapa forte de
candidatos à Câmara Municipal,
assim como tire um nome para con-
correr à Prefeitura de São Pedro.

No encontro, que contou com
participações de lideranças da co-
munidade São Dimas e com mem-
bros da Associação Rosa de Saran,
do alto da serra de São Pedro, onde
residem 17 famílias que foram as-
sentadas na década de 90, a depu-
tada Professora Bebel agradeceu
aos  889 recebidos na cidade, do
total de 155.857 votos recebidos na
eleição do ano passado, a maior
votação de um candidato da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
Também falou do trabalho que tem
desenvolvido na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo, através do seu
mandato popular, voltados à defe-
sa da educação pública de qualida-

O encontro foi na casa da professora Sheila, presidenta do PT em São Pedro
de, das minorias e principalmente
em prol da Região Metropolitana
de Piracicaba, inclusive destacan-
do o encontro que teve com o presi-
dente Lula e com o ministro da
Educação, Camilo Santana, visan-
do a instalação de uma universi-
dade federal em Piracicaba, no cam-
pus Taquaral da Unimep.

Bebel também destacou o im-
portante trabalho que vem sendo
desenvolvido pelo presidente Lula,
que, em quatro meses de gover-
no, tem buscado devolver à dig-
nidade à população brasileira,
sobretudo aos mais humildes.
"Com o presidente Lula, progra-
mas fundamentais, como Bolsa

Família, Minha Casa, Minha
Vida e Luz para Todos, assim
como muitos outros programas
sociais, estão de volta. As mu-
lheres, os negros, a juventude e os
índios estão sendo respeitados, e a
meta do governo do presidente
Lula é de zerar o desmatamen-
to no país até 2030", destaca.

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO

Santa Maria inaugura
Programa Cozinhalimento

Foi inaugurado no último dia
28, no Centro Comunitário de San-
ta Maria da Serra, o Programa
Cozinhalimento. O programa
promove a instalação de cozi-
nhas profissionais nos municí-
pios onde possam ser desenvol-
vidas capacitações voltadas
para o gênero alimentício visan-
do a geração de emprego, renda e
o aquecimento da economia local.

O programa da Secretaria Es-
tadual Agricultura e Abastecimen-
to é realizado em parceria com os
departamentos de Desenvolvimen-
to Social, Fundo Social de Solidari-
edade e Agricultura e Meio Ambi-
ente. Em todo Estado, cerca de 300
municípios aderiram ao projeto. Em
2023 serão mais 90.

Após a implantação será pos-
sível contar com cursos de gas-
tronomia do Programa Escolas
de Qualificação Profissional,

além de parcerias com Senac,
Senar e outras entidades.

O prefeito Josias Zani desta-
cou que a chegada do programa é
um grande avanço no plano de
fomento da economia. "O Cozi-
nhalimento vem a somar ao
nosso projeto capacitação, valo-
rização dos produtos locais,
agrega ao turismo e principal-
mente gera oportunidades aos
nossos cidadãos", comentou.

A solenidade contou com a
presença da presidente da Câma-
ra, Alessandra Bozeli Zani e do ve-
reador Cássio Cury; Ketli Evelin
Sousa, representando o secretário
estadual de Agricultura e Abas-
tecimento, Antônio Júlio Jun-
queira de Queiroz; Maurício Pe-
rissionoto, diretor técnico da
divisão da CATi Piracicaba; Eli-
ete Nunes, diretora regional da
DRADS Piracicaba e diretores.

O prefeito Josias Zani destacou que a chegada do programa
é um grande avanço no plano de fomento da economia

Divulgação
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RM Auto Center une experiência,
confiança e credibilidade
Idealizada pelos amigos Saulo Rodrigues e César Momesso, a RM
Auto Center foi inaugurada em fevereiro na cidade de São Pedro

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

Pautada pela confiança, cre-
dibilidade e experiência de mais de
25 anos em mecânica de automó-
veis,  a RM Auto Center foi inau-
gurada há pouco mais de dois me-
ses em São Pedro. Num espaço
amplo e com equipamentos novos
e modernos, a oficina comandada
pelos sócios e amigos Saulo Rodri-
gues e César Momesso está locali-
zada na Rua João Gaiani, 385, bair-

ro Jardim São Pedro (Subindo a
agência do INSS).

"Decidimos juntar minha ex-
periência na área comercial com a
experiência do Saulo na área de
mecânica em autos e trazer para
São Pedro a RM Auto Center. E
é exatamente esse diferencial
que temos para oferecer: expe-
riência, confiabilidade, qualida-
de e honestidade em nossos ser-
viços", declarou Momesso.

Com atendimento de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às

17h45, e aos sábados, das 8h às
12h, a RM Auto Center oferece
serviços de alinhamento, balan-
ceamento, suspensão, pneus,
escapamentos, mecânica em ge-
ral, freios, troca de óleo e venda
de peças. "Nosso orçamento é
gratuito e feito com a supervi-
são do cliente. E também faze-
mos questão de trabalhar de
forma sempre rápida e segura",
destacou Rodrigues.

PROMOÇÃO :  Além de
parcelar os serviços em até 6

vezes sem juros no cartão, a
Auto Center São Pedro está com
uma promoção especial de  ali-
nhamento, balanceamento e rodí-
zio de pneus por R$ 85. Neste caso,
o cliente ainda ganha a revisão de
suspensão e de freios.

SERVIÇO: Em São Pedro, a
RM Auto Center está localizada na
Rua João Gaiani, 385, bairro Jar-
dim São Pedro (Subindo a agência
do INSS). Telefone: (19) 3481-2083.
Instagram @rm_autocentersp.
Facebook/RM Auto Center

Num espaço amplo e com equipamentos novos e modernos, a oficina comandada pelos sócios Saulo Rodri-
gues e César Momesso fica na Rua João Gaiani, 385, bairro Jardim São Pedro (Subindo a agência do INSS).

Daniella Oliveira
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Agentes cuidadores
locais serão capacitados
por universidade

Em mais uma iniciativa inédi-
ta na região, a administração mu-
nicipal de São Pedro fechou uma
importante parceria com a Uni-
versidade Anhembi-Morumbi
para capacitar e formar agentes
cuidadores de crianças e ado-
lescentes com necessidades
educativas específicas. As aulas
começam neste sábado (6).

O curso foi especialmente de-
senvolvido para São Pedro e é re-
sultado da sinergia com uma re-
nomada instituição de ensino com
experiência de 50 anos na capaci-
tação de 330 mil profissionais de
educação de 12 estados em 120
unidades e 27 instituições.

É a segunda iniciativa desen-
volvida entre a Prefeitura de São
Pedro e a Universidade Anhembi
Morumbi. Na primeira, o Hospital
Beneficente São Lucas recebe estu-
dantes do curso de medicina da
instituição para o chamado inter-
nato, ação que marca a última fase
da graduação. O objetivo é que os
alunos tenham uma vivência 100%
prática, acompanhando o atendi-

mento a pacientes com a supervi-
são de médicos.

TEA - Em uma primeira eta-
pa, vão participar do curso feito
para os agentes um grupo de 55 cui-
dadores de alunos com necessidades
específicas das escolas da rede munici-
pal. Entre outras capacitações, eles
serão orientados sobre como iden-
tificar e atuar em casos de pessoas
com Transtorno de Espectro Au-
tista (TEA), deficiência intelectual
e atraso no desenvolvimento. Se-
gundo dados da Secretaria Esta-
dual de Educação, há atualmente
na rede pública de São Pedro apro-
ximadamente 60 alunos com TEA.

“A formação contínua dos pro-
fissionais da rede municipal está
em nosso plano de governo e faz
parte do processo de melhor aten-
der nossos estudantes e suas famí-
lias. O objetivo é potencializar as
capacidades humanas e técnicas de
todos os envolvidos, investindo
num ambiente cada vez mais in-
clusivo e democrático”, destacou a
secretária de Educação de São Pe-
dro, Samanta Bontorim.

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Meio Ambiente e Educação
abordam a coleta seletiva

Professores das Emebs Profes-
sora Gentila Iolanda da Silva Fra-
re e Sebastiana Élide Giocondo Pe-
rez participaram na terça-feira, 2
de maio, do segundo encontro de
formação, atividade fruto de par-
ceria da Coordenadoria de Meio
Ambiente e Secretaria de Educação.
A iniciativa faz parte do programa
Escola-Catavento, que tem como
principal objetivo a formação em
temas socioambientais.

A ação é um projeto piloto com
ações do Meio Ambiente  no horá-
rio destinado ao HTPC (horas de
trabalho pedagógico coletivo) ao
longo do primeiro semestre de 2023
com uma comunidade escolar.

No primeiro encontro foram
utilizadas metodologias participa-
tivas para identificar as principais
necessidades e vontades dos professo-
res das duas escolas. As dinâmicas
identificaram que os assuntos "resí-
duos" e "descarte irregular" des-
pertavam bastante curiosidade,
além de envolverem muitos mitos
e crenças comuns da sociedade.

Com base neste resultado, a
Coordenadoria planejou atividades
para trabalhar especificamente es-

ses temas com os professores, en-
tre eles uma visita técnica para o
balcão de reciclagem da empresa
EcoNews - atual prestadora de ser-
viços da Prefeitura de São Pedro.

A atividade contribuiu para
esclarecer os princípios da cole-
ta seletiva. "Entendemos que
multiplicar esses conhecimentos

com os formadores do municí-
pio é uma forma assertiva de
trazer para perto cada vez mais
pessoas", destacou Mariana Si-
ciliano, da Coordenadoria de
Meio Ambiente. Ela também
agradeceu a receptividade da
empresa e a Secretaria de Edu-
cação pela parceria.



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 5 de maio de 2023 A15

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO R R R R RURALURALURALURALURAL

São Pedro brilha na maior
feira agrícola do Brasil
Representando a Serra do Itaqueri, o Sítio Coloninha 1 conquistou a
preferência e o paladar de visitantes e expositores da 28ª Agrishow

No feriado do dia 1º de maio,
o município de São Pedro mar-
cou presença na Agrishow, mai-
or feira de tecnologia agrícola
do Brasil, em Ribeirão Preto. Nes-
te ano, que marcou a 28ª edição
do evento, de forma ainda mais
ativa, divulgando os sabores e
delícias da Serra do Itaqueri.

Entre os dias 1 e 3 de maio, o
Sítio Coloninha 1, um dos princi-
pais representantes da Serra de São
Pedro, vem conquistando a prefe-
rência e o paladar de milhares de
visitantes e expositores que passa-
ram pelo espaço gourmet "Sabores
de São Paulo".

Uma comitiva local também
se fez presente, integrada pelo
prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, o secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, os vereado-
res Adriano Vitor, Du Sorocaba
e Dudu, além de empresários e
representantes do agro e do tu-
rismo rural do município.

"A Agrishow é uma das
maiores feiras de tecnologia
agrícola do mundo. Estar aqui
e expor nossos produtos e di-
vulgar nosso turismo é colocar
São Pedro em destaque numa
das maiores vitrines globais",
disse o prefeito Thiago Silva.

SERVIÇOS URBANOS -
Mas nem só de tecnologia rural vive
a Agrishow. Nos estandes das 800
marcas expositoras, distribuídos
numa área total de 530 mil me-
tros quadrados, os mais de 190
mil visitantes esperados para o
evento também tiveram a opor-
tunidade de conhecer de perto
as principais inovações em equi-
pamentos e soluções utilizados nos
ambientes urbanos.

"Aqui temos acesso às tecno-
logias mais avançadas e informa-
ções para manter a frota munici-
pal de São Pedro atual e eficiente
em prol da gestão pública e do ci-
dadão", disse o prefeito, que lem-
brou ainda que nos últimos dois
anos a Prefeitura incorporou a sua
frota de máquinas,  uma motoni-
veladora, três retroescavadeiras e
três pás carregadeiras para obras
no perímetro urbano.

Representantes da Serra do Itaqueri, em Ribeirão Preto

Prefeito Thiago Silva e Ronaldo Gasparelo, secretário de Turismo: pratos deliciosos

Divulgação

Paula Filzek

A desvalorização
da enfermagem é refle-
tida na dificuldade que
a categoria enfrenta,
com jornadas de tra-
balho extensas, sem
direito a descanso dig-
no, assim como as pés-
simas condições de trabalho, na
falta de profissionais, devido as
negligência de políticas públicas
que reivindicam direitos para
esses profissionais, há três pro-
jetos de interesse da categoria,
engavetados no Congresso Na-
cional, PL 2295/2000 (duração
da jornada), PL 4998/2016 (re-
pouso durante a jornada e ou-
tros), e recentemente a PL 2564/
2020 (piso salarial), transforma-
da em Lei Ordinária 14.434/
2022.

A valorização dos profissionais
da saúde é fundamental para ga-
rantir a qualidade do atendimento
prestado à população. Esses pro-
fissionais trabalham em condições
muitas vezes difíceis e desgastan-
tes, lidando com situações que exi-
gem habilidades técnicas e emocio-
nais específicas. Ainda, pode ser
entendida como o reconhecimento
e apreciação do valor do trabalho
de um indivíduo, incluindo suas
habilidades, conhecimentos e con-
tribuições para a organização ou
para a sociedade em geral.

Além disso, a valorização tam-
bém pode contribuir para a reten-
ção de talentos nas empresas e or-
ganizações, bem como para a cons-
trução de uma cultura organizaci-
onal mais positiva e saudável. Por-
tanto, muitos profissionais argu-
mentam que a valorização deve ser
uma prioridade para as empresas
e organizações, como uma forma
de promover o bem-estar e a pro-
dutividade dos funcionários, bem
como para alcançar melhores re-
sultados de negócios.

Algumas medidas que podem
contribuir para a valorização dos
profissionais da saúde, que estão
entre a remuneração justa ao la-
bor prestado, condições de traba-
lhos adequados, até a valorização
da carreira. Sobre a remuneração
justa, os profissionais da saúde
devem receber um salário adequa-
do, que reflita o valor de seu traba-
lho e sua importância para a socie-
dade. A falta de valorização pode
levar a uma série de consequências
negativas, como a desmotivação, a

A (des)valorização do
profissional de saúde
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insatisfação no trabalho e
até mesmo o burnout. Por
outro lado, quando as pes-
soas se sentem valoriza-
das, tendem a ser mais en-
gajadas, produtivas e sa-
tisfeitas em suas ativida-
des profissionais.

Em relação as con-
dições de trabalho ade-

quadas, que é fundamental,
para que esses profissionais tra-
balhem com equipamentos e
materiais necessários para o
exercício de suas funções, e ins-

talações que possam realizar um
bom atendimento. Ainda, pre-
cisamos trabalhar a importân-
cia do reconhecimento de seu
trabalho, com a valorização de
suas habilidades e conhecimen-
tos, assim como os investimen-
to em capacitação e atualização,
para que possam aprimorar
seus conhecimentos e habili-
dades. Importante, além de
todas as condições de traba-
lho e equipamentos, é impor-
tante trabalharmos o cuida-
do da saúde física e emocio-
nal  dos profissionais,  com
apoio emocional e psicológi-
co, bem como acesso a cuida-
dos médicos e odontológicos.

Sabemos que muitos profissi-
onais e especialistas defendem a
importância da valorização, como
por exemplo uma queridíssima
amiga e colega de profissão, a Dra.
Estela Piza Rossi, especialmente no
contexto de trabalho e carreira. Ao
valorizar os profissionais da saú-
de, a sociedade estará investindo
em sua própria saúde e bem-estar,
garantindo um atendimento de
qualidade e um sistema de saúde
mais eficiente e humano.

Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
das, vice-presidente do
PDT de Piracicaba.
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São Pedro conquista prêmio estadual
de excelência na administração pública

Além do status de estância
turística, São Pedro vem se tor-
nando referência também de
boa gestão pública. Nesta sema-
na, a Associação Paulista de
Municípios (APM) de São Paulo
colocou o município no topo do
ranking das cidades mais bem
administradas do Estado.

A novidade foi divulgada
nesta semana, após longa e
minuciosa radiografia sobre
a situação das contas públi-
cas de 612 cidades de São Pau-
lo, da dimensão fiscal, do de-
sempenho social e da gestão dos
recursos públicos. O sistema de
análise da APM tem o objetivo
de definir o prêmio e também
estimular a cultura da res-
ponsabilidade administrati-
va entre as prefeituras.

"Não poderia ser mais atual
essa premissa. É, por um lado, a

participação e, por outro, a descen-
tralização que auxiliam na constru-
ção de uma sociedade mais justa,
mais eficiente e humana. A demo-
cracia não é feita por uma pessoa
ou por um pequeno grupo, nem por
um partido político. Mas se insere
numa tarefa de todos, numa fer-
ramenta contínua de luta partici-
pativa e comunitária", afirma o
presidente da Associação Paulista
de Municípios, Fred Guidoni.

PREMIAÇÃO - O prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, foi convi-
dado pela APM para receber, em
nome da Prefeitura, o Prêmio Go-
vernador Franco Montoro na ca-
tegoria "Fiscal, Social e Gestão". A
cerimônia será no próximo dia 11,
no encerramento do 65º Congres-
so Estadual de Municípios (CEM),
em Ribeirão Preto.

HISTÓRICO - Não é a pri-
meira vez que São Pedro se destaca

nacionalmente como exemplo de
excelência administrativa. Recen-
temente, por três anos consecuti-
vos, a cidade foi campeã nacional e
estadual de boa gestão, segundo o
índice Firjan, elaborado pela Fede-

ração das Indústrias do Estado do
Rio de Janeiro.  Nas ocasiões, o
município recebeu a nota máxima
nos quatro indicadores analisados:
autonomia; gastos com pessoal;
investimento; e liquidez.

Congresso Estadual de Municípios do ano passado aconteceu
em Campos de Jordão; edição deste ano será em Ribeirão Preto
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